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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel se reúne con legisladores canadienses.- El presidente de la Mesa Directiva de la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, informó que, en la reunión 
de trabajo con miembros del Parlamento de Canadá, se revisaron los temas de comercio, migración, 
medio ambiente, ecología, turismo, seguridad y el programa de trabajadores eventuales a ese país. 
En conferencia de prensa, destacó que los parlamentarios canadienses buscarán que se incremente 
el número jornaleros mexicanos para Canadá. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR / p2] [TV AZTECA] [HOJA DE 
RUTA] 

Narcotráfico y migración, prioridades para los congresos de México y Canadá: Santiago Creel.- 
Legisladores de México y Canadá, coincidieron que el problema de las drogas, del crimen organizado 
y la migración, son temas prioritarios para los congresos de ambas naciones, dijo el diputado 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados. Luego de su encuentro con 
parlamentarios canadienses en el marco de la X Cumbre de Líderes de América del Norte, detalló 
que en materia de seguridad, la detención de Ovidio Guzmán, hijo del narcotraficante Joaquín El 
Chapo Guzmán, fue un tema abordado en la reunión. [ECONOMISTA] [LA RAZÓN / p8] [SOL DE 
MÉXICO / p5] [PRENSA / p19] [SOL DE MÉXICO] [LA RAZÓN] [TELEFÓRMULA] [DIARIO DE COAHUILA]  

Santiago Creel preocupado porque México se verá obligado a recibir hasta 30 mil personas 
deportadas de EU al mes.- Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, pidió que el 
Gobierno exprese su desacuerdo con que Estados Unidos expulse hacia México a 30 mil migrantes al 
mes, provenientes de Cuba, Venezuela, Haití y Nicaragua. Dijo que este debe ser un tema que no se 
debe pasar por alto y expresarse en la reunión trilateral, pues podría “generar un caos terrible en la 
frontera”. Por otro lado, afirmó que se deben aplaudir los esfuerzos por consolidar el bloque 
económico de América del Norte, del que México es un país determinante en la consolidación de 
este. [REFORMA / p6] [HERALDO DE MÉXICO] [REFORMA] [24HORAS] [W RADIO] [EL MAÑANA] 

No son ‘normales’ fallas en el Metro, se deben a falta de supervisión: Creel.- Las cada vez más 
frecuentes fallas en el funcionamiento del Metro, que este fin de semana volvieron a tener 
consecuencias fatales y graves para los usuarios, no son “normales”, sino producto de la falta de 
supervisión y cuidado por parte de las autoridades del Gobierno de la Ciudad de México, advirtió el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. Responsabilizó a la jefa 
de gobierno Claudia Sheinbaum, pues dijo que “su mente y sus actividades están orientadas a lograr 
la candidatura presidencial de Morena”. Subrayó que la Mesa Directiva y la Jucopo en San Lázaro 
analizarán si es o no procedente la solicitud de las bancadas del PAN, PRI y PRD para citar a 
comparecer a Sheinbaum por los reiterados siniestros en este sistema, aunque admitió que el tema 
no corresponde al ámbito federal. [MILENIO] [WRADIO] [CAPITAL] [MVS] 
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“Eres un gran orgullo para México”: las felicitaciones a Guillermo del Toro tras ganar el Globo de 
Oro.- La noche del martes se celebró la 80º edición de los Globos de Oro en la que fue premiado el 
prestigioso cineasta Guillermo del Toro por su más reciente película animada Pinocho. El presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, destacó que en México 
había talento pero que no había apoyos para esas personas. “El cine es una maravillosa expresión 
cultural; en México hay mucho talento, pero se están quedando sin apoyo. @RealGDT es una 
muestra de que la grandeza mexicana puede llegar y competir contra los mejores; muy merecido el 
premio, eres #OrgulloNacional. #GoldenGlobes #Pinocchio”, señaló Creel Miranda. [INFOBAE] 

Comité Permanente confirma embajador de México en Canadá.- En días pasados, la Comisión 
Permanente confirmó a Carlos Manuel Joaquín González como Embajador de México en Canadá. 
Durante la sesión, los legisladores ratificaron la propuesta del Ejecutivo con 23 votos a favor, 12 en 
contra y un voto en abstención. Tras refrendar el dictamen, el presidente de la Comisión, el diputado 
Santiago Creel Miranda, aceptó la protesta legal de Carlos Manuel Joaquín González. [NATION 
WORLD]  

“Muy cerca”, alianza PAN-PRI-PRD para Edomex y Coahuila, dice Santiago Creel.- El presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, confirmó que la alianza PAN-PRI-PRD para competir por las 
gubernaturas del Estado de México y Coahuila “está muy cerca”, por lo que su anuncio se podría 
hacer el miércoles o el jueves. Anticipó que los líderes nacionales de los tres partidos darán a conocer 
los términos de sus alianzas, incluso para la renovación de la Cámara de Diputados y el Senado en 
2024. [MILENIO] [REFORMA / p10] [EXCÉLSIOR / p2] [SOL DE MÉXICO] [CAPITAL] [REPORTE ÍNDIGO] 
[MVS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

La importancia de los nuevos consejeros del INE en la elección presidencial de 2024.- Mientras el 
actual consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova se alista para entregar la conducción del 
órgano electoral en abril, los partidos políticos se enfrentan por el nombramiento de los cuatro 
relevos en dicho Instituto. En ese sentido, Ignacio Mier, coordinador de la fracción de Morena, ha 
sostenido que no habrá reparto de posiciones, o de “cuatos”, como se hacía en el pasado. Por su 
parte, Rubén Moreira, líder de los diputados priistas, negó un posible acuerdo con el bloque oficial 
para un eventual reparto de las posiciones en el Consejo General del INE, pero adelantó que los 
morenistas pueden proponer perfiles cercanos a la 4T. [INFOBAE] 

Ignacio Mier se destapa por la gubernatura de Puebla 2024.- Fue en una reunión privada con 
empresarios, donde el diputado federal de Morena, Ignacio Mier Velasco, señaló abiertamente que 
buscará ser el candidato de los poblanos para la gubernatura en 2024. Fue explícito al señalar que la 
nominación de Morena será después de la aplicación de una encuesta y aunque habló de mantener 
la alianza con los partidos del Trabajo y Verde se mostró incluyente a las propuestas ciudadanas. 
[PUNTUAL] 

Pide MC que Comisión de Derechos Humanos presente denuncias por accidente del Metro.- La 
bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados solicitó a la Comisión de Derechos 
Humanos de la Ciudad de México que emita recomendaciones a las autoridades capitalinas para que 
garanticen los recursos presupuestales y humanos que permitan el funcionamiento correcto del 
Sistema de Transporte Colectivo Metro. De 2019 a la fecha, la Red de Transporte Colectivo ha sufrido 
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tres graves accidentes que han costado la vida de 28 personas y ha dejado 204 heridos. También "se 
espera que la Comisión presente ante la Fiscalía General de Justicia de la capital las denuncias 
correspondientes", refirió el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez. [UNIVERSAL] [MUNICIPIOS] 

COMISIONES 

Perfilan grupo para mejorar transporte.- La Comisión de Movilidad de la Cámara de Diputados, que 
preside Salomón Chertorivski, perfiló la creación de un grupo de trabajo para investigar, dialogar y 
proponer mejores prácticas en el transporte público. Luego del accidente de la Línea 3 del Metro de 
la CDMX, la comisión remarcó la importancia de garantizar el derecho a la movilidad en forma segura 
y efectiva. [MILENIO / p10] 

Mujeres en prisión tienen derecho a la información del mundo exterior: Ibarra Cadena.- Este 
derecho les permite construir o desarrollar conocimientos, habilidades o capacidades para su 
reinserción en la sociedad, planteó la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra. En el 
evento, organizado por la Comisión de Transparencia y Anticorrupción de la Cámara de Diputados, 
Ibarra Cadena sostuvo que, si bien el acceso a esa información podría ser restringido, por razones 
disciplinarias, puede hacerse por periodos limitados, de una manera abierta y transparente, con 
reglas claras, que faciliten a las mujeres en prisión allegarse de datos imparciales y certeros para 
tomar las mejores decisiones cuando adquieran su libertad. [EFEKTO 10] 

Avalan en comisiones de la Permanente terna de AMLO para presidir la CRE.- La Tercera Comisión 
de la Permanente avaló con ocho votos a favor y tres abstenciones del PAN, la idoneidad de los 
integrantes de la terna que envió el Ejecutivo federal para elegir al presidente de la Comisión 
Reguladora de Energía. La terna la integran Alfonso López Alvarado, Leopoldo Vicente Melchi García 
y Víctor David Palacios Gutiérrez. [JORNADA / p19] [FINANCIERO / p34] [24HORAS / p6] [MVS] 

Indignación por detención de estudiantes de UdeG llega a la Cámara de Diputados.- La indignación 
por la detención de tres estudiantes de la Universidad de Guadalajara llegó hasta la Cámara de 
Diputados, donde este martes, integrantes de la Primera Comisión de Gobernación, Puntos 
Constitucionales y Justicia aprobaron un punto de acuerdo para exhortar al Poder Judicial de las 32 
Entidades Federativas "para que conduzcan sus procesos y resoluciones en estricto apego a los 
derechos humanos, y con perspectiva de género y de interculturalidad". Detallaron que si bien, el 
tema que motivó el exhorto fue el caso de Aurelia García, joven indígena liberada tras permanecer 3 
años en prisión por un aborto involuntario, el punto de acuerdo también atañe al caso de los 
estudiantes de Jalisco. [UNIVERSAL] 

DIPUTADOS 

Enlistan los pendientes sobre salud.- En la Cámara de Diputados tienen como objetivo sacar 
adelante siete temas trascendentes en materia de salud, entre los que se encuentran la Ley de 
Objeción de Consciencia, muerte digna y la regulación de la cannabis para uso medicinal. Otros 
asuntos para tratar en el Segundo Periodo de Sesiones del Segundo Año de la Legislatura 65 son el 
asunto de las grasas trans, vapeadores, salud digital y terapia de reconversión, pero no se menciona 
a la Ley para la Donación de Órganos. [HERALDO / p11] 

“Son accidentes que ocurren en todo el mundo”, diputado poblano sobre accidente en el Metro.- 
El diputado federal Alejandro Carvajal Hidalgo (Morena) defendió a la jefa de gobierno de la Ciudad 
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de México, Claudia Sheinbaum Pardo, por el choque de dos trenes en un túnel de la Línea 3 del Metro 
de la CDMX. “Hacemos un llamado a la población que no se deje sorprender, son accidentes que 
ocurren en todo el mundo”, declaró el legislador. [EL SOL DE PUEBLA] 

Panistas denuncian a Claudia Sheinbaum por el accidente en la Línea 3 del Metro.- Legisladores 
federales y locales del PAN, así como algunos alcaldes de la Ciudad de México, presentaron una 
denuncia ante la Fiscalía de Justicia en contra de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y de otros 
funcionarios de su administración por su presunta responsabilidad en el accidente en la Línea 3 del 
Metro. La diputada Mariana Gómez del Campo recordó que apenas la semana pasada los legisladores 
panistas presentaron, a través de la Comisión Permanente, un punto de acuerdo exigiendo 
mantenimiento para el Metro: “para que vean que no es politiquería, siempre estamos al pendiente 
de lo que ocurre en la ciudad”. [TELEVISA] [DIARIO DE COAHUILA] [LUCES DEL SIGLO] [EL SUR] 

Entrevista / Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI).- “Esta reunión se ciñe en el mecanismo dentro de 
alianza estratégica del acuerdo comercial que tenemos desde el Nafta de 1994 y ahora con el T-MEC; 
siempre se dan estas cumbres y se rotan entre Washington, Ciudad de México y Ottawa. Bueno, 
primero pues qué bueno que se realizó la Cumbre, esa la buena noticia, independientemente de los 
temas que tenemos que aclarar, que resolver y que librar. El hecho de que se haya realizado la 
Cumbre y que se mantenga la línea de comunicación ya es algo que debemos de agradecer, en 
términos de la continuidad de esta relación”. [RADIO CAÑÓN] 

Alito Moreno: México debería aprovechar encuentro con EUA y Canadá para solicitar apoyo para 
salvar el Metro.- El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, consideró que el 
gobierno de México debería aprovechar el encuentro con Estados Unidos y Canadá para solicitar 
apoyo financiero y tecnológico para salvar al Metro. En sus redes sociales, el líder priista comentó 
que se trata del sistema de transporte terrestre más importante del país. Esto luego del accidente 
del fin de semana pasado en la Línea 3 en el que una persona perdió la vida y más de 50 resultaron 
heridas. [POLÍTICO MX] 

En el PRI respaldamos iniciativas en beneficio de México: Blanca Alcalá.- La diputada federal Blanca 
Alcalá Ruiz reconoció la labor de los medios de comunicación que día a día realizan su trabajo de 
manera profesional y les deseó “lo mejor” para el año que inicia. Durante una reunión con 
representantes de los medios de comunicación hizo un balance de su labor en la Cámara de 
Diputados y aseguró que “como oposición, nuestro papel fue fundamental para detener las reformas 
que en su momento el titular del gobierno federal quiso impulsar, las cuales vulneran la división de 
poderes en nuestro país, como la reforma eléctrica, con la guardia nacional y recientemente la 
reforma electoral”. [EFEKTO 10] 

Legisladores analizan sanciones contra “montadeudas”.- En San Lázaro están analizando ya la 
propuesta para poner fin y castigar a los llamados “montadeudas”, la medida plantea sanciones que 
van desde los 30 años de prisión y multas que pueden alcanzar los 29 millones de pesos para todas 
aquellas empresas que están abusando de la necesidad económica de las personas. La propuesta es 
del diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) y busca prevenir y combatir el uso y obtención 
indebida de información personal, así como los delitos de amenazas, cobranza extrajudicial y 
extorsión que se cometen a través de este mecanismo. [TV AZTECA] [EFEKTO 10] 
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Diputada del PT va por erradicar discriminación laboral por edad.- La diputada del Partido del 
Trabajo (PT), Lilia Aguilar Gil, Propuso reformar la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación, para que el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) atienda a 
las personas que acudan a solicitar su intervención, ante la negación al acceso a un trabajo 
remunerado, y, sobre todo, a la rescisión de contrato laboral que pueda ser motivada por criterios 
de edad. [UNIVERSAL] 

La legislación debe prevenir los ataques de los ‘hackers’.- La Ley de Ciberseguridad que se discutirá 
en el Congreso en los siguientes meses no reducirá los delitos cibernéticos como la suplantación de 
identidad, el robo de datos, el phishing o los ataques de ransomware, mientras no se establezcan 
herramientas preventivas. Para Claudio Martinelli, director general en Kaspersky para América 
Latina, “es bueno que haya una Ley de Ciberseguridad, pero no hay ninguna señal que indique que 
una vez que sea aprobada, habrá mayor seguridad o que las víctimas de ciberdelitos se van a reducir”. 
[FINANCIERO / p18] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

El trabajo de la ASF es fundamental para combatir la corrupción.- La Auditoría Superior de la 
Federación fiscaliza a cualquier entidad, persona física o moral, pública o privada que maneje, ejerza, 
capte, recaude o administre recursos públicos federales. Por ello, su labor es fundamental, ya que 
los hallazgos en las auditorías marcan una ruta adecuada para la realización de presupuestos 
adecuados que protejan los derechos de todos. La ASF presenta a la Cámara de Diputados informes 
sobre el ejercicio fiscal en tres entregas. [INDEPENDIENTE / p20] 

‘Hay mucho descuido en trabajo de la ASF’ afirma ex auditor.- Gerardo Lozano Dubernard, ex 
auditor especial de Cumplimiento Financiero de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
manifiesta su preocupación en torno al rezago que presenta el órgano fiscalizador respecto a las 
observaciones, recomendaciones y acciones promovidas, las cuales están próximas a prescribir y 
podrían derivar en la pérdida de miles de millones de pesos. [VANGUARDIA] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Acuerdan sobre migración, educación, tecnología y control de armas.- La reunión de los “Tres 
Amigos” terminó este martes, con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, su 
homólogo Joe Biden y el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, tomando acuerdos generales 
sobre economía, energía limpias, educación, cambio climático, la crisis migratoria, tráfico de drogas, 
tecnología y el control de armas. [CRÓNICA / pp-p6-p7] 

“Somos más fuertes que la Unión Europea como socios y amigos”.- Tras la Cumbre de Líderes de 
América del Norte, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, sostuvo ante los presidentes Andrés 
Manuel López Obrador y Joe Biden que “siempre seremos más fuertes unidos, es importante que 
nos unamos como líderes y amigos” y destacó que el PIB de Estados Unidos, Canadá y México juntos 
es superior al de la Unión Europea. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Ebrard afirma que la Cumbre es oportunidad de inversión, crecimiento, estabilidad y resiliencia 
económica.- En la Cumbre de Líderes Empresariales de América del Norte, el secretario de Relaciones 
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Exteriores, Marcelo Ebrard conversó acerca de conjuntar la visión de los tres representantes de la 
región económica más importante del mundo; ya que el objetivo de dicho evento es impulsar la 
colaboración entre el sector público y privado en las naciones, así como entablar un diálogo circular 
para el intercambio de ideas. [CRÓNICA / p8] 

No descarta Gobernador seguir en la política.- Luego de participar en el arranque de las acciones de 
prevención del delito y adicciones , el Gobernador Cuauhtémoc Blanco aseguró que próximamente 
buscará al presidente de la república Andrés Manuel López Obrador, para externarle su interés de 
continuar participando dentro de la política, pero reconoció que no está casado con ningún cargo, 
“si me dice que sí, adelante; si me dice que no, no me regreso al futbol”. [DIARIO DE MORELOS/ pp-
p3] 

JUDICIAL 

Busca una comisión conjunta.- La ministra presidenta Norma Piña Hernández, busca crear una 
Comisión Anticorrupción del Poder Judicial de la Federación (PJF). Esta es una de las propuestas que 
Piña presentó para llegar a la Presidencia de la SCJN, pues destacó que el PJF es parte esencial del 
Sistema Nacional Anticorrupción y ha desempeñado un papel relevante para su implementación, así 
como de la política nacional en la materia. [HERALDO / p10] 

SEGURIDAD 

El lunes, 72 asesinatos; suman 143 mil.- El pasado lunes 9 de enero se registraron 72 homicidios 
dolosos en México, para un acumulado de 143 mil 711 asesinatos en lo que va de la administración 
federal actual, de acuerdo con el reporte diario de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC). El informe detalla que en los nueve días que se contabilizan del mes, suman 738 víctimas de 
asesinato en el país, para un promedio de 82 cada día. [RAZÓN / p11] 

Reportan desapariciones de tres periodistas.- En un video que circuló en redes sociales se observa 
a dos hombres que son identificados como administradores de una página de noticias en la Tierra 
Caliente de Guerrero, a quienes se les ve encadenados de pies y manos, y bajo presunta amenaza. 
También se reportó la desaparición del periodista Jesús Pintor Alegre. [HERALDO / p24] 

GENERAL 

Tras pruebas, vuelve línea 3 del metro al 100%.-  A las 6:30 horas de este martes la Línea 3 del 
Sistema de transporte Colectivo Metro reanudó operación para el tramo de Indios Verdes a la Raza, 
luego de que el sábado pasado dos trenes chocaron en este punto, lo que ocasionó el fallecimiento 
de una persona y dejó más de cien lesionados. [24 HORAS / pp-p7] 

Regresan alumnos a clases sin incidentes.- Arturo Alatorre, secretario de Educación, informó que 
tras reanudar labores en toda la entidad no se registraron incidentes en el sector educativo. De 
acuerdo con el reporte de los supervisores no se tuvieron inconvenientes durante el regreso a clases, 
“de manera normal se reanudaron labores en toda la entidad con más de 500 mil niñas, niños, 
adolescentes y jóvenes que regresaron a la escuela de nivel Básico y Medio Superior”. [DIARIO 
MORELOS / pp-p2] 
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ECONOMÍA 

Peso continúa avanzando; se acerca al nivel de 19 unidades.- Después de las escasas referencias 
por parte del presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, acerca de la dirección que tomará la 
política económica, la moneda mexicana rompió el piso de las 19.10 unidades, y está cada vez más 
cerca de las 19 unidades, a pesar del fortalecimiento del dólar en los mercados internacionales. 
[FINANCIERO / p12] 

Alerta BM sobre recesión; corta meta de PIB a México y EU.- El Producto Interno Bruto (PIB) global 
sufrirá desaceleración abrupta con el debilitamiento de las economías avanzadas, que exacerbarán 
los vientos en contra para las economías emergentes y países en desarrollo, entre ellos los de 
América Latina, alertó el Banco Mundial, al estimar que el crecimiento del PIB mundial será de 1.7 
por ciento este 2023, el más lento en casi tres décadas. [FINANCIERO / pp-p4] 

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, recibió ayer 
en el Palacio de San Lázaro a un grupo de parlamentarios de Canadá que acompañó al primer 
ministro Justin Trudeau en su visita a México. En reunión privada, los legisladores abordaron temas 
de comercio, migración y visas de trabajo, hasta llegar a la lucha conjunta contra el crimen 
organizado y el trasiego de armas, así como la reciente captura de Ovidio Guzmán y la violencia en 
el país que se mantiene como preocupación de los socios comerciales de América del Norte. 
[MILENIO/p.2] El tema lo comenta: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; LOS TRES 
PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Tiene razón el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, 
cuando critica la criminal, brutal inflación que se desató en el país, flagelo en el cual, el gobierno 
federal no le halla la cuadratura al círculo. “Del Presidente para abajo”, se escudan en que el 
fenómeno económico, no es exclusivo de México y es consecuencia, rezagos de la maldita pandemia, 
la cual, hay que decirlo, “China dio al mundo”. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ARSENAL/(…) La fuente asegura que el que se perfila para ser candidato presidencial de 
Acción Nacional —y de la Alianza— es Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/ ¿SERÁ?/ APUESTA MEXIQUENSE.- Tan pronto como hoy o mañana, dijo el diputado 
Santiago Creel, saldrán los dirigentes del PAN, PRI y PRD a anunciar que sí irán juntos en las elecciones 
del Estado de México y Coahuila. Como acostumbran los institutos políticos, cada uno presentará su 
carta fuerte (…) [24 HORAS/p.2] El tema se comenta en: EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; ESTADO POR 
ESTADO [HERALDO/p.23] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) para la selección de 4 nuevos consejeros del 
INE, el número de votos necesarios podría propiciar que el PRI se vuelva a fracturar (…)bastarán los 
votos de 58 de los 69 diputados del PRI para tener mayoría calificada (…)Ignacio Mier admite que si 
bien antes se daba un reparto de cuotas y de cuates en el INE, ahora no ocurrirá. [24 HORAS] 
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COLUMNA/HERMANO LOBO/(…) (…)perfilando al exdiputado poblano Fernando Manzanilla como 
gobernador interino, quien sería la antesala para que en 2024 asumiera las riendas del gobierno el 
actual presidente de la Jucopo en la Cámara baja, Ignacio Mier.[24 HORAS/p.8] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Renovación de presidentes de la SCJN y del TFJA.- Los 
diputados del PAN deseamos mucho éxito a la ministra Piña Hernández y al magistrado Valls Esponda 
en su importante labor en estos tiempos difíciles para nuestra democracia y el respeto a la división 
de poderes, en los que el gobierno ha emprendido una serie de acciones de acoso en contra de 
nuestras instituciones judiciales. Nos complace y enorgullecer ver que la autonomía de uno de los 3 
poderes continúa para dar resultados a la ciudadanía en favor de México. [UNIVERSAL/p.21] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Independencia del INE pasa por el relevo de consejeros.- 
(…)el 2 de enero de 2023, la Jucopo -con mayoría de votos del oficialismo- acordó por unanimidad 
suspender en su totalidad el proceso de elección de consejeros del INE, argumentando 
erróneamente que la sentencia es vinculante exclusivamente al Pleno de la Cámara de Diputados no 
así a la Jucopo (…) no hay garantía de que este tema sea abordado con urgencia y prontitud. Se debe 
dar certeza para mantener al Consejo General del órgano electoral en funciones óptimas y garantizar 
los procesos en Coahuila y Edomex. [HERALDO/p.12-13] Comenta el tema: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/(…) En Coahuila se perfila el exalcalde de Saltillo, Manolo 
Jiménez, como el candidato de unidad (…)y tiene el respaldo de su paisano, Rubén Moreira, 
coordinador del PRI en la Cámara de Diputados. [UNIVERSAL/p.9] Del tema escribe: FRENTES 
POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Los elefantes debajo del mantel.- (…) Pero en lo 
oscurito, en sus viajes al aeropuerto, el presidente mexicano tiene que explicar a sus homólogos que 
la “discriminación” se origina hacia empresas productoras de energía que estaban actuando al 
margen de la ley, generando un mercado paralelo de energía eléctrica. El otro elefante debajo del 
mantel es el del tratamiento del mercado de fentanilo y otros estupefacientes, que trasciende las 
soberanías de cada país en cuanto a quién debe cuidar sus mercados nocivos. [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/México se merece una prensa crítica y libre.- Que bueno que 
al presidente Andrés Manuel López Obrador no se le olvide la investigación sobre el atentado en 
contra del periodista Ciro Gómez Leyva (…)Han pasado 26 días del atentado y ante la inacción de las 
autoridades la exigencia de los periodistas y de la sociedad es la de garantizar la seguridad para 
quienes ejercen la profesión, el cese de los ataques y hostigamiento desde la Presidencia de la 
República. [HERALDO] 

COLUMNA/HISTORIA DE REPORTERO/(…) ¿Será que el propósito de año nuevo de AMLO es ser el 
gobierno que hasta ahora no ha sido? (…) ¿Se reunirá con dirigentes de partidos y líderes legislativos 
de oposición para llegar a acuerdos? [UNIVERSAL/p.5] 

COLUMNA/A JUICIO DE AMPARO/(…) Apunto a que con las nuevas leyes electorales —el llamado 
plan B— se quiere infringir el mayor daño legislativo posible al INE y al Tribunal Electoral más allá de 
la pretendida y fallida reforma constitucional. Apunto sobre todo a que entre tanto ir y venir de la 
Cámara de Diputados a la de Senadores del plan B, quizá al lector le pasó desapercibida la aprobación 
de al menos dos reformas que dan amplia ventaja a las corcholatas o pre-pre-precandidatos del 
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partido en el gobierno: las leyes generales de Comunicación Social de Responsabilidades 
Administrativas. [EXCÉLSIOR/p.6] El tema lo aborda: PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; NÚMEROS, 
OPINIÓN Y POLÍTICA (NOP) [ECONOMISTA/p.34]; MARTÍN ESPINOSA [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/SOBREMESA/(…)Antes de que concluyera el periodo de sesiones, AMLO envió una bola 
rápida para modificar las leyes de aviación civil y aeropuertos a la Cámara de Diputados, que entre 
otras medidas busca subsanar, ¡por fin!, la larga lista de deficiencias y observaciones que ocasionó 
la degradación de categoría 1 de la aviación nacional, en mayo de 2021. Y también incluyó un dardo 
envenenado para la aviación: el cabotaje. [FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/SOCIEDAD/(…)Al participar en el primer día del Foro de Consulta de la Iniciativa de Ley 
General de Cultura Física y Deporte, realizado en la Cámara de Diputados, El abogado deportivo Jalil 
del Carmen Clemente se pronunció por construir un patrimonio cultural deportivo y fomentarlo en 
cada individuo -empezando por la niñez- de cada entidad, sin olvidar las actividades que ya existen, 
ya que el deporte también se estudia. [CONTRARÉPLICA/p.9] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11123_C_EXC_6_AJUICIODEAMPARO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11123_C_RAZON_8_PULSOPOLITICO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11123_C_ECO_34_ROYCAMPOS_AGENDALEGISLATIVA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11123_C_EXC_10_MARTINESPINOSA_REFORMASSECUNDARIAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11123_C_FIN_35_SOBREMESA_CABOTAJE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11123_C_CONTRA_9_SOCIEDAD_LEYDEPORTE_3DIP.pdf
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Diputados de México y Canadá van por fortalecer seguridad bilateral 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, sostuvo un encuentro con 

parlamentarios canadienses, con quienes coincidió en 

fortalecer la relación bilateral y la cooperación en materia de 

seguridad, medio ambiente, comercio y migración. 

 En la reunión de trabajo con los congresistas Julie Dzerowicz y 

Maninder Sidhu, convocada por la Unidad de Asuntos 

Internacionales y Relaciones Parlamentarias del recinto 

legislativo de San Lázaro, en el marco de la X Cumbre de Líderes de América del Norte que se realiza en 

nuestro país, el diputado presidente destacó los fuertes lazos de cooperación entre ambos países. 

Al referirse al rubro de seguridad, recalcó que es un asunto que debe tratarse de forma continental y 

particularmente por América del Norte: “El caso de México es complejo porque se ubica en medio de 

canales de distribución de drogas”. También es importante el tema de Asia, que es de donde vienen 

precursores de la metanfetamina y fentanilo, drogas de diseño que causan alrededor de 100 mil 

muertes cada año solo en Estados Unidos. 

El diputado Creel Miranda afirmó que es indispensable un esfuerzo conjunto y no aislado, con el 

propósito de impedir que los canales de droga lleguen al norte: “Sin duda es un tema que debe 

ponerse en la mesa porque el narcotráfico tiene una dimensión internacional”. En materia de 

comercio, resaltó que existe un intercambio de 20 mil millones de dólares cada año, con una balanza 

comercial a favor de México de poco más de 2 mil millones de dólares. 

Además, hay inversiones de Canadá en nuestro país que alcanzan los 10 mil millones de dólares, 

principalmente en el campo de la minería, la generación de energía y otras actividades de carácter 

industrial.  

“México es el tercer socio comercial más importante para Canadá, y nos da gusto la integración con 

América del Norte, y ser vehículos y promotores de la inversión que genera empleos, así como de 

importantes exportaciones que generan divisas”, comentó. 

Sobre el tema del fenómeno migratorio, el diputado Santiago Creel reconoció el programa que emplea 

cada año a 34 mil personas en Canadá.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-mexico-y-canada-van-por-fortalecer-seguridad-

bilateral   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-mexico-y-canada-van-por-fortalecer-seguridad-bilateral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-mexico-y-canada-van-por-fortalecer-seguridad-bilateral
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Piden protestar por expulsión de 30 mil migrantes 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, pidió 

que el Gobierno exprese su desacuerdo con que Estados Unidos 

expulse hacia México a 30 mil migrantes al mes, provenientes 

de Cuba, Venezuela, Haití y Nicaragua. 

Ese, dijo Creel, debe ser un tema que debe expresar en la 

reunión trilateral con Estados Unidos y Canadá, que se lleva a 

cabo en Palacio Nacional. 

El panista afirmó que se deben aplaudir los esfuerzos por consolidar el bloque económico de América 

del Norte, del que México es un país determinante en la consolidación del mismo. 

Debe haber, añadió, esfuerzos para resolver las diferencias, como sería el cambio de reglas en materia 

de energía, situación que objetan Estados Unidos y Canadá, y por el lado de México el asunto 

migratorio. "De parte muestra, los asuntos de carácter migratorio, que no podemos dejarlos a un lado 

ni por alto, con Estados Unidos pidiendo a México recibir 30 mil deportados de nacionalidades de 

Cuba, Nicaragua, Haití y Venezuela, lo que va a generar caos terrible en la frontera", manifestó. 

Santiago Creel sostuvo que esta situación de atender a 30 mil personas en los estados y municipios 

fronterizos genera presión de recursos e infraestructura. "Esto debe motivarnos a buscar y dar apoyo al 

Gobierno mexicano, que no se permita, o si lo van a autorizar, que venga con los recursos necesarios 

para que presidentes municipales y gobernadores fronterizos pueden enfrentar esta situación", 

declaró en conferencia de prensa. 

Creel agregó que la atención de esos migrantes es independiente a la deportación de mexicanos que 

haga Estados Unidos. 

El legislador dijo esperar que haya acuerdos más sustanciales en la reunión trilateral sobre cómo los 

tres países puedan atender en conjunto el problema de la violencia, la seguridad, el crimen organizado, 

el tráfico de drogas y el trasiego de armas. Este martes, añadió, se llevó a cabo una reunión de 

integrantes de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso con legisladores de Canadá 

que forman parte de la Comisión de Relaciones Exteriores, que forman parte de la comitiva que 

acompañó al Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pi

den-protestar-por-expulsion-de-30-mil-migrantes/ar2533619     

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-protestar-por-expulsion-de-30-mil-migrantes/ar2533619
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-protestar-por-expulsion-de-30-mil-migrantes/ar2533619
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Santiago Creel sugiere que México debe rechazar la petición de EU 

sobre deportación masiva 

 

En el marco de la Cumbre de Líderes de América del 

Norte, el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados y de la Comisión Permanente, 

Santiago Creel, llamó al Gobierno federal a rechazar 

el anuncio del presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, respecto a la deportación masiva de 30 mil 

inmigrantes hacia territorio mexicano. 

“No podemos dejarlo a un lado ni pasar por alto lo 

que él dijo, y él dijo que le estaba pidiendo a México 

recibir 30 mil deportados de nacionalidades de Cuba, de Nicaragua, de Haití, de Venezuela, y esto pues 

va a generar un caos terrible en la frontera”, señaló el panista en conferencia de prensa.  

Lo anterior, luego de la reunión que sostuvo con parlamentarios canadiense en el Palacio de San 

Lázaro, el legislador panista consideró que aceptar este condicionamiento pondría en jaque financiero 

a los gobiernos municipales y estatales del país que comparten límites con Estados Unidos. 

“Buscar y dar apoyo al gobierno mexicano para que esto no se permita o, si se va autorizar, pues que 

vengan con los recursos necesarios… 30 mil personas de estas nacionalidades en nuestros municipios 

fronterizos. ¿Con qué recursos?, ¿Con qué infraestructura?”, cuestionó Santiago Creel. 

En el encuentro estuvieron presentes integrantes de la Cámara de los Comunes de Canadá: Julie 

Dzerowicz, y Maninder Sidhu, con quienes abordaron parte de los temas que se han planteado en la 

agenda de la cumbre en la Ciudad de México que reúne a los tres mandatarios de Norteamérica.  

“Los temas generales que es el tema del comercio, el de migración, el tema de medio ambiente y de 

ecología, turismo, el tema de seguridad y, sobre todo, en la parte migratoria el programa de 

trabajadores eventuales que tenemos con Canadá”, detalló el diputado presidente. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/10/santiago-creel-sugiere-que-mexico-debe-

rechazar-la-peticion-de-eu-sobre-deportacion-masiva-472361.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/10/santiago-creel-sugiere-que-mexico-debe-rechazar-la-peticion-de-eu-sobre-deportacion-masiva-472361.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/10/santiago-creel-sugiere-que-mexico-debe-rechazar-la-peticion-de-eu-sobre-deportacion-masiva-472361.html
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Narcotráfico y migración, 
prioridades para los congresos 
de México y Canadá: Santiago 

Creel 

 
El diputado panista Santiago Creel Miranda destacó que los parlamentarios canadienses buscarán que se incremente el 
número jornaleros mexicanos para Canadá y que están muy conscientes de la inseguridad y violencia que vive México. 
Legisladores de México y Canadá, coincidieron que el problema de las drogas, del crimen organizado y la migración, son 
temas prioritarios para los congresos de ambas naciones, dijo el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Cámara de Diputados. 

Luego de una reunión con los parlamentarios canadienses, Julie Dzerowicz y Maninder Sidhu, convocada por la Unidad 
de Asuntos Internacionales y Relaciones Parlamentarias de la Cámara de Diputados, en el marco de la X Cumbre de 
Líderes de América del Norte que se realiza en nuestro país, el diputado panista habló sobre los temas de mayor 
preocupación entre ambos países. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, también aseguró que la relación 
bilateral entre México y Canadá está en un momento crucial en el que es necesario enfocar la cooperación en ámbitos 
como medio ambiente, seguridad, comercio y migración. 
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Asimismo, señaló que se expresó una preocupación por los 30,000 deportados que recibirá México, por la crisis social 

y humanitaria que se generaría en los estados fronterizos. 
En este sentido, Creel Miranda destacó que los parlamentarios canadienses buscarán que se incremente el número 
jornaleros mexicanos para Canadá y que están muy conscientes de la inseguridad y violencia que vive México. 

Mientras que se hizo énfasis, aseguró, en el problema del trasiego de armas fronterizo. 

El diputado mexicano dijo que hay una conciencia de que el problema de las drogas y del crimen organizado es 
continental y que su solución debe tener un enfoque trilateral. “Los tres países de América del Norte tienen, en buena 
medida, que resolver el problema de la violencia, el problema del consumo de drogas y el problema que tiene el crimen 
organizado en los tres países”. 

Al referirse al rubro del medio ambiente, el diputado subrayó que hay intereses comunes, sobre todo en la generación 
de energía limpia. “Existe el compromiso de nuestro gobierno porque en los próximos años 30 por ciento de la energía 
generada sea limpia y proveniente de fuentes renovables, lo que hace que el país entre en un sendero de colaboración 
global en el marco del Acuerdo de París”. 

Por su parte, la parlamentaria Julie Dzerowicz agradeció el recibimiento en la Cámara de Diputados y se congratuló por 
el encuentro para dialogar temas de interés para ambas naciones, especialmente la generación de energías limpias y el 
cuidado del medio ambiente. 

El parlamentario canadiense Maninder Sidhu reconoció la apertura de las y los diputados mexicanos para tratar asuntos 
relevantes para América del Norte, como es la seguridad. 

kg 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Narcotrafico-y-migracion-prioridades-para-los-congresos-de-Mexico-y-Canada-Santiago-Creel-
20230110-0108.html  
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Seguridad y migración, los temas abordados entre diputados 

mexicanos y canadienses 

 

Diputados mexicanos sostuvieron una reunión con integrantes del 

Parlamento Canadiense, en el marco de la X Cumbre de Líderes de 

América del Norte, en donde abordaron los temas de seguridad y 

migración entre ambos países. 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, detalló que en cuanto a la seguridad, la detención de 

Ovidio Guzmán, hijo del narcotraficante Joaquín “El Chapo” 

Guzmán, fue un tema abordado en la reunión de carácter privado con los parlamentarios canadienses, 

quienes, aseguró Creel, se mostraron abiertos a trabajar en conjunto por la seguridad, pues 

consideraron es un tema “continental”. 

"Hay una conciencia que el tema de las drogas y del crimen organizado es un tema continental y que 

fundamentalmente los tres países de América del Norte tienen en buena medida resolver el problema 

de la violencia, el problema del consumo de drogas y el problema que tiene el crimen organizado en los 

tres países. También están conscientes los parlamentarios canadienses de la enorme violencia que está 

dándose en nuestro país, en buena medida producto del mercado más grande de consumo en el 

mundo que es Estados Unidos”, indicó.  

Agregó: “Hay que tener un enfoque trilateral porque esto no puede resolverlo solamente un país, 

ciertamente no se va a detener”. 

El legislador dijo que el comercio, turismo y medio ambiente fueron otros temas abordados durante el 

encuentro y adelantó que los parlamentarios canadienses buscarán aumentar el número de jornaleros 

mexicanos temporales que recibe aquel país. "Hay buenas noticias porque van a poner mucha más 

atención a buscar que ese número se incremente", indicó. 

En cuanto a los temas que aborda el presidente Andrés Manuel López Obrador con su homólogo Joe 

Biden, presidente de Estados Unidos, en la Cumbre de Líderes, Creel Miranda se refirió al anuncio de 

que México recibirá a 30 mil personas migrantes deportadas de la Unión Americana al mes, pues 

advirtió que los municipios fronterizos no cuentan con recursos ni infraestructura para atender a ese 

número de personas. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/seguridad-y-migracion-los-temas-abordados-

entre-diputados-mexicanos-y-canadienses-9447344.html    

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/seguridad-y-migracion-los-temas-abordados-entre-diputados-mexicanos-y-canadienses-9447344.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/seguridad-y-migracion-los-temas-abordados-entre-diputados-mexicanos-y-canadienses-9447344.html
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 México no puede recibir migrantes 

desde EU: Creel 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los municipios ni los estados fronterizos están en capacidad de recibir 30 mil 

migrantes deportados desde Estados Unidos, como lo anunció el mandatario de 

esa nación, Joe Biden, dijo el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel (PAN). 

Luego de sostener una reunión con parlamentarios canadienses que acompañan la 
comitiva del primer ministro Justin Trudeau y el resto de los integrantes de la Mesa 
Directiva, Creel expresó que el anuncio “debe motivarnos a buscar y dar apoyo al 
Gobierno mexicano para que esto no se permita”.Agregó que si esta situación se va a 
autorizar, entonces “que vengan con los recursos necesarios”. 

De esta manera, continuó, los presidentes de los ayuntamientos fronterizos e incluso los 
gobernadores de esos estados puedan enfrentar esa situación. 
El presidente de los diputados federales cuestionó la capacidad de recursos e incluso de 

https://twitter.com/Mx_Diputados
https://twitter.com/Mx_Diputados
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infraestructura en las localidades de la frontera norte de país para recibir a 30 mil 
migrantes enviados desde Estados Unidos. 

“El anuncio del presidente Biden no podemos dejarlo a un lado ni pasar por alto, lo que 
él dijo, que le estaba pidiendo a México recibir a 30 mil deportados de nacionalidades 
de Cuba, Nicaragua, de Haití, de Venezuela; esto va a generar un caos terrible en la 
frontera (…) ¿con qué recursos, con qué infraestructura?”, expresó el panista en 
conferencia de prensa. 

Sobre el encuentro que sostuvo la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión con diputados provenientes de Canadá, Creel puntualizó que 
abordaron temas relativos a migración, medio ambiente, turismo y seguridad. 

Señaló que la intención de incrementar el número de trabajadores eventuales hacia 
Canadá es una buena noticia porque se buscará incrementar la cantidad. 

“Igualmente (los congresistas canadienses) están muy conscientes de las circunstancias 
que estamos pasando en materia de seguridad, de violencia, porque en buena medida 
los mercados (de droga) están en América del Norte y por supuesto hicimos énfasis en 
lo que es el trasiego de armas por parte de las compañías que producen armas”, indicó 
el presidente de los diputados federales. 

En otros temas, adelantó que en los próximos días, los presidentes nacionales de su 
partido, así como del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como el del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) anunciarán el fin de las negociaciones para conformar 
la alianza partidista con la que competirán en los comicios del Estado de México y 
Coahuila. 
“En breve, quizá mañana o pasado, podrán conocer ya los términos y condiciones de la 
conclusión de esa negociación, y bueno, pues cada uno de los partidos está ya 
preparándose con nuestros distintos comités directivos municipales para que apenas se 
dé la luz verde de la contienda en el Edomex y en Coahuila, pues estemos preparados 
para llevarla a cabo”, expresó Creel. 

https://www.24-horas.mx/2023/01/10/mexico-no-puede-recibir-migrantes-desde-
eu-creel/  

https://www.24-horas.mx/2023/01/10/mexico-no-puede-recibir-migrantes-desde-eu-creel/
https://www.24-horas.mx/2023/01/10/mexico-no-puede-recibir-migrantes-desde-eu-creel/
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Canadá buscará aumentar visas para trabajadores eventuales 

mexicanos 

 

En el marco de la reunión cumbre entre presidentes 

de México, Estados Unidos y Canadá, legisladores 

mexicanos se reunieron con congresistas 

canadienses.  

En el encuentro se informó que Canadá busca 

aumentar el número de visas para trabajadores 

mexicanos. 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de 

Diputados, informo “revisamos temas generales que es el tema del comercio, migración, el tema de 

medio ambiente y ecología, turismo, el tema de seguridad y, sobre todo, la parte migratoria de 

trabajadores eventuales que tenemos con Canadá, hay buenas noticias porque van a poner mucha más 

atención para buscar que ese número se incremente”. 

A la reunión entre parlamentarios asistieron por la parte canadiense los diputados Julie Dzerowicz y 

Maninder Sidhu. 

Por México estuvieron las legisladoras Sue Bernal Bolnik (PRI) y Dionicia Vázquez García (PT), la 

senadora Gina Andrea Cruz Blackledge (PAN), así como los diputados Jesús Fernando García Hernández 

(PT), Mauricio Prieto Gómez (PRD) y Juan González Lima (PVEM). 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/canada-visas-trabajadores-eventuales-mexicanos  

  

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/canada-visas-trabajadores-eventuales-mexicanos
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Santiago Creel se reúne con legisladores canadienses 

 

Fue el presidente de la Comisión Permanente, que en este caso también es presidente de la Mesa 

Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, el que recibió esta comitiva, no más de 

cinco legisladores canadienses los que se reunieron a puerta cerrada por más de una hora.  

Al final, únicamente Santiago Creel salió a dar una conferencia de prensa, en la que reconoció que el 

asunto de las armas y el narcotráfico, como temas globales son importantes, pero, sobre todo, 

también, en materia eléctrica, ya que son 10 mil millones de dólares en materia de energía lo que 

quieren los canadienses invertir en México, pero hoy las reglas, dicen, no están claras. Por ello piden a 

los legisladores mexicanos que haya una seguridad jurídica, que haya un Estado de Derecho. También, 

en materia migratoria, aprovechó Santiago Creel Miranda para decir su opinión, que con el recibir a 

estos inmigrantes haitianos en nuestro país no va a ser fácil y la crisis social puede explotar en las 

fronteras de nuestro país”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJC%5FPjYOQqoTF%5Fs&id=BEBB992B33844BAA%21479&cid

=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJC%5FPjYOQqoTF%5Fs&id=BEBB992B33844BAA%21479&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJC%5FPjYOQqoTF%5Fs&id=BEBB992B33844BAA%21479&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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México debe rechazar deportación masiva de migrantes: Santiago 

Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados y de la 

Comisión Permanente, Santiago Creel Miranda, se 

pronunció en contra de la deportación masiva de 

inmigrantes hacia nuestro territorio, como anunció 

del mandatario estadunidense, Joseph Biden en el 

marco de la reunión bilateral México-Estados Unidos 

y de la Décima Cumbre de Líderes de América del 

Norte. 

“Este anuncio que acaba de hacer el presidente Biden 

que no podemos dejarlo a un lado ni pasar por alto lo que él dijo, y él dijo que le estaba pidiendo a 

México recibir 30 mil deportados de nacionalidades de Cuba, de Nicaragua, de Haití, de Venezuela, y 

esto pues va a generar un caos terrible en la frontera, imagínense recibir a 30 mil personas de estas 

nacionalidades en nuestros municipios fronterizos”. 

En conferencia de prensa, luego de encabezar una reunión con parlamentarios canadiense en el 

recinto de San Lázaro, el legislador panista consideró que aceptar este condicionamiento pondría en 

jaque financiero a los gobiernos municipales y estatales de nuestro país que comparten límites con 

Estados Unidos.  

“¿Con qué recursos?, ¿Con qué infraestructura? Yo creo que esto debe motivarnos a buscar y a dar 

apoyo al gobierno mexicano para que esto no se permita o, si se va autorizar, pues que vengan con los 

recursos necesarios, de tal manera que nuestros presidentes municipales y gobernadores fronterizos 

puedan enfrentar esta situación”. 

Y es que este martes, legisladores de la Comisión Permanente sostuvieron un encuentro con dos 

integrantes de la Cámara de los Comunes de Canadá: Julie Dzerowicz, y Maninder Sidhu, con quienes 

abordaron parte de los temas que se han planteado en la agenda de la cumbre de mandatarios de 

Norteamérica. 

Santiago Creel señaló que los temas generales de la relación trilateral son el comercio, migración, 

medio ambiente, turismo, seguridad y, sobre todo, en la parte migratoria el programa de trabajadores 

eventuales que existe con Canadá. 

https://wradio.com.mx/radio/2023/01/11/nacional/1673394204_496662.html  

https://wradio.com.mx/radio/2023/01/11/nacional/1673394204_496662.html
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Piden protestar por expulsión de 30 mil migrantes 
 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, pidió que el Gobierno exprese su desacuerdo 

con que Estados Unidos expulse hacia México a 30 mil migrantes al mes, provenientes de Cuba, 

Venezuela, Haití y Nicaragua. Ese, dijo Creel, debe ser un tema que debe expresar en la reunión 

trilateral con Estados Unidos y Canadá, que se lleva a cabo en Palacio Nacional. El panista afirmó que 

se deben aplaudir los esfuerzos por consolidar el bloque económico de América del Norte, del que 

México es un país determinante en la consolidación del mismo. 

 
 
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/piden-protestar-por-expulsion/5652231 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elmanana.com/tags/migrantes/182
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/piden-protestar-por-expulsion/5652231
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Legisladores mexicanos y canadienses también 

se reúnen; captura de Ovidio, migración, sus 

temas 
Durante la Reunión Parlamentaria México-Canadá, también se 

revisaron temas como el comercio, ecología, turismo 

La captura de Ovidio Guzmán, “El Ratón”, la migración y el medio ambiente fueron algunos de los temas que 

abordaron legisladores mexicanos y canadienses durante la reunión que sostuvieron este martes en la 

Cámara de Diputados, en el contexto de la X Cumbre de Líderes de América del Norte. 

El presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Santiago Creel Miranda, compartió que durante la Reunión 

Parlamentaria México-Canadá, además se revisaron temas como el comercio, ecología, turismo y el programa 

mediante el que se otorga empleo a trabajadores eventuales en aquel país. 

https://www.razon.com.mx/estados/habitantes-jesus-maria-capturado-ovidio-guzman-exigen-retirada-militares-513027
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-biden-trudeau-arrancan-cumbre-lideres-america-norte-513160
https://www.razon.com.mx/virales/joven-presume-gana-pollero-canada-ingeniero-mexico-510442
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Sobre este último, afirmó que se buscará dar más atención en incrementar el número de beneficiarios pues 

dijo que allá “están muy conscientes de las circunstancias que estamos pasando en materia de seguridad, 

de violencia porque en buena medida los mercados están en América del Norte”. 

No obstante, subrayó que el énfasis estuvo en hablar sobre el trasiego de armas por parte de empresas 

armamentistas de Estados Unidos. 

Obviamente, se mencionó en la parte de seguridad lo que pasó o lo que acaba de pasar en Sinaloa, la 

violencia que está viviendo el país por causa de las drogas y buena parte por causa de los mercados 

del consumo que están particularmente en Estados Unidos, pero también en Canadá 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

Afirmó que durante la reunión se observó conciencia sobre que el tráfico de drogas y el crimen organizado 

son un tema continental y que es un problema cuya solución debe tener un enfoque trilateral “porque no 

puede resolverlo solamente un país, ciertamente no solamente México”. 

Insistió en que México debe alentar a que siga el proceso de integración con los vecinos del norte y que se 

resuelvan las diferencias como el cambio de reglas en materia energética por parte de Canadá y Estados 

Unidos, y los asuntos de carácter migratorio. 

Sobre este tema, también se refirió al anunció hecho la semana pasada por el Gobierno estadounidense, para 

referir que México había aceptado recibir 30 expulsados por mes. 

No podemos dejarlo a un lado ni pasar por alto lo que él dijo… Imagínese usted recibir 30 mil 

personas de estas nacionalidades en nuestros municipios fronterizos ¿Con qué recursos?, ¿con qué 

infraestructura? Yo creo que esto debe motivarnos a buscar y dar apoyo al gobierno mexicano para 

que esto no se permita o si se va autorizar pues que vengan con los recursos necesarios, de tal 

manera que nuestros presidentes municipales y gobernadores fronterizos puedan enfrentar esta 

situación 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

En cuanto al tema turístico, resaltó que México recibe dos millones de visitantes canadienses, mientras que 

a Canadá van cien mil mexicanos, por lo que existe un desbalance en contra de aquel país. 

https://www.razon.com.mx/mexico/legisladores-mexicanos-canadienses-reunen-captura-ovidio-

migracion-temas-513176  

https://www.razon.com.mx/mexico/legisladores-mexicanos-canadienses-reunen-captura-ovidio-migracion-temas-513176
https://www.razon.com.mx/mexico/legisladores-mexicanos-canadienses-reunen-captura-ovidio-migracion-temas-513176
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Diputados de México y Canadá van por fortalecer 

seguridad bilateral 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, sostuvo un 

encuentro con parlamentarios canadienses, con quienes coincidió en fortalecer la relación bilateral y la 

cooperación en materia de seguridad, medio ambiente, comercio y migración. 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/01/10/diputados-de-mexico-y-canada-van-por-fortalecer-seguridad-bilateral/ 

 

 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/01/10/diputados-de-mexico-y-canada-van-por-fortalecer-seguridad-bilateral/
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Se reunió Santiago Creel Miranda con miembros del 

parlamento de Canadá para revisar los temas de la agenda 

bilateral 

El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Santiago Creel 

Miranda, informó que, en la reunión de trabajo con miembros del Parlamento de Canadá, se revisaron 

los temas de comercio, migración, medio ambiente, ecología, turismo, seguridad y el programa de 

trabajadores eventuales a ese país. En conferencia de prensa, destacó que los parlamentarios 

canadienses buscarán que se incremente el número jornaleros mexicanos para Canadá y que están 

muy conscientes de la inseguridad y violencia que vive México. Se hizo énfasis, aseguró, en el problema 

del trasiego de armas fronterizo. 

 

https://hojaderutadigital.mx/se-reunio-santiago-creel-miranda-con-miembros-del-parlamento-de-canada-para-revisar-los-temas-

de-la-agenda-bilateral/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/se-reunio-santiago-creel-miranda-con-miembros-del-parlamento-de-canada-para-revisar-los-temas-de-la-agenda-bilateral/
https://hojaderutadigital.mx/se-reunio-santiago-creel-miranda-con-miembros-del-parlamento-de-canada-para-revisar-los-temas-de-la-agenda-bilateral/
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Creel culpa a Sheinbaum por accidentes en Metro; “su mente y 

actividades están en carrera presidencial 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

responsabilizó a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum, de los accidentes en el Metro por falta de 

supervisión, pues “su mente y sus actividades están 

orientadas a lograr la candidatura presidencial de Morena”, 

sin cumplir sus labores al frente de la capital del país. 

Subrayó que la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación 

Política en el Palacio de San Lázaro analizarán si es o no 

procedente la solicitud de las bancadas del PAN, PRI y PRD 

para citar a comparecer a Sheinbaum por los reiterados siniestros en el Sistema de Transporte 

Colectivo (STC), aunque admitió que el tema no corresponde al ámbito federal. 

No obstante, en conferencia de prensa, el legislador de Acción Nacional señaló a la jefa de Gobierno 

como responsable de los accidentes en las líneas 12, 1 y 3 del Metro de 2019 a la fecha. 

“No es normal, no es correcto tener los accidentes que están dándose en nuestra ciudad, 

particularmente en la Línea 12, también es un problema de supervisión y ahora nuevamente con este 

choque de trenes volvemos a tener un problema de supervisión y con la jefa de Gobierno estando su 

mente y sus actividades orientadas a lograr ser la candidata de Morena, pues están teniendo este tipo 

de consecuencias”, acusó. 

Creel sostuvo que una carrera adelantada es un equívoco, como se le advirtió en su momento al 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Y además hay que recordarles a las corcholatas que no por mucho madrugar se amanece más 

temprano, y sobre todo que están dejando de cumplir con sus labores”, dijo. 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-culpa-claudia-sheinbaum-accidentes-metro  

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-culpa-claudia-sheinbaum-accidentes-metro
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Creel culpa a Sheinbaum por accidentes en Metro; “su 
mente y actividades están en carrera presidencial 
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Transporte Colectivo (STC), aunque admitió que el tema no corresponde al ámbito federal. 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-culpa-claudia-sheinbaum-accidentes-metro 
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Buscará oposición llamar a comparecer a Sheinbaum 
por accidentes en Metro 

El líder de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, responsabilizó a la jefa 
de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, de los accidentes ocurridos en el 
Metro debido a la falta de supervisión. 
Dijo que la mente y las actividades de la mandataria capitalina están más orientadas a lograr la 
candidatura presidencial de Morena”, sin cumplir sus labores al frente de la capital del país. 

“No es normal, no es correcto tener los accidentes que están dándose en nuestra ciudad, 
particularmente en la Línea 12 también es un problema de supervisión y ahora nuevamente con 
este choque de trenes volvemos a tener un problema de supervisión y con la jefa de gobierno 
estando su mente y sus actividades orientadas a lograr ser la candidata de Morena, pues están 
teniendo este tipo de consecuencias”, acusó. 

Dijo que la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro 
analizarán si es o no procedente la solicitud de las bancadas del PAN, PRI y PRD para citar a 
comparecer a Sheinbaum por los reiterados siniestros en el Sistema de Transporte Colectivo 
(STC), aunque admitió que el tema no corresponde al ámbito federal. 

https://twitter.com/SantiagoCreelM
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En conferencia de prensa, el también aspirante a la candidatura presidencial por el PAN, 
responsabilizó a la gobernadora de la ciudad de México de los accidentes ocurridos en las líneas 
12, 1 y el más reciente el registrado en la línea 3 pues está dejando de cumplir con sus labores. 

Santiago Creel manifestó que una carrera adelantada es un equívoco, como se le advirtió en su 
momento al presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Y además hay que recordarles a las corcholatas que no por mucho madrugar se amanece más 
temprano, y sobre todo que están dejando de cumplir con sus labores”, concluyó. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/buscara-oposicion-llamar-a-comparecer-a-sheinbaum-por-

accidentes-en-metro/  

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/santiago-creel-y-ricardo-monreal-condenan-ataques-a-sedes-de-los-poderes-en-brasil/?swcfpc=1
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/buscara-oposicion-llamar-a-comparecer-a-sheinbaum-por-accidentes-en-metro/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/buscara-oposicion-llamar-a-comparecer-a-sheinbaum-por-accidentes-en-metro/
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No son ‘normales’ fallas en el Metro, se 
deben a falta de supervisión: Creel 

Diputados federales no tienen competencia local, no podrían llamar a comparecer a Sheinbaum, 
aclara el presidente de San Lázaro. 

 

Las cada vez más frecuentes fallas en el funcionamiento del Metro, que este fin de semana 
volvieron a tener consecuencias fatales y graves para los usuarios, no son “normales”, sino 
producto de la falta de supervisión y cuidado por parte de las autoridades del Gobierno de la 
Ciudad de México, advirtió el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel. 

El congresista señaló que ese tipo de hechos ocurren cuando los responsables del adecuado 
funcionamiento del sistema de transporte no cuentan con los recursos suficientes, y cuando 
una red tan compleja y relevante para la capital, no tiene el mantenimiento ni la atención debida. 
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También, cuando las autoridades como la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, tienen su 
interés puesto en otros asuntos, como las aspiraciones presidenciales, criticó. 

 

Sin competencia para llamar a comparecer a Sheinbaum 

El congresista del Partido Acción Nacional (PAN), fue consultado sobre el anuncio de los 
legisladores del bloque de oposición, con la intención de llamar a comparecer a San Lázaro a 
Sheinbaum Pardo. 

El diputado Creel Miranda expresó que esa no es una facultad de los diputados federales, por 
tratarse de asuntos de la Ciudad de México, donde el Congreso local podría intervenir. 

Sin embargo y ante la gravedad del asunto que se busca tratar, es decir, el choque de trenes 
registrado este sábado 7 de enero en el túnel de la Línea 3, entre las estaciones Potrero y La Raza, 
que dejó un saldo de una joven fallecida y aproximadamente 100 heridos, es factible hacer 
una invitación a reunión de trabajo a la mandataria capitalina. 

En todo caso, los organismos de gobierno de la Cámara analizarán la petición en cuanto les sea 
presentada. 

 

“Corcholatas” en campaña 

El legislador federal, que también tiene aspiraciones a ocupar la candidatura presidencial de la 
oposición, afirmó que los servidores públicos interesados en la contienda del 2024 deben tener 
presente que, “no por mucho madrugar amanece más temprano”. 
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Es decir, por más que se anticipen al inicio formal de la carrera presidencial, seguirán cayendo en 
el error al que dio pie el Presidente de la República, al comenzar con el tema de los “tapados”, 
“destapados” y las “corcholatas”, de actuar en función de sus aspiraciones, en lugar de cumplir las 
obligaciones en los órdenes de gobierno en que se desenvuelven. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/10/no-son-normales-fallas-en-el-metro-se-deben-falta-de-supervision-creel-
579167.html  
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Accidentes en el Metro se deben a que Sheinbaum está en campaña 

política 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, aseguró que, por andar en campaña política, la 

jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, descuida a la 

Ciudad de México y eso tiene fatales consecuencias 

como el choque de trenes en la línea 3 del Metro. 

El legislador del PAN y también aspirante presidencial, 

consideró que no es normal que haya varios accidentes 

en el Metro y eso se debe a la falta de supervisión ya que 

la funcionaria lejos de estar atenta a sus labores, prefiere concentrarse en el manejo de su imagen 

pública para favorecer sus aspiraciones político electorales. “No es normal tener los accidentes que 

están dándose en nuestra ciudad y ahora nuevamente con este choque de trenes, volvemos a tener un 

problema de supervisión. Y con la jefa de Gobierno estando su mente y sus actividades orientadas a 

lograr ser la candidata de Morena, están teniendo este tipo de consecuencias”. 

Es más, Santiago Creel recordó que fue un error adelantar el proceso de sucesión presidencial, de 

hecho, alertó que en general las otras “corcholatas” de Morena también están dejando de cumplir sus 

funciones actuales por su afán de ser el candidato que relevará a López Obrador. “Hay que recordarles 

a las corcholatas que no por mucho madrugar se amanece más temprano, y sobre todo que están 

dejando de cumplir con sus labores”. 

En conferencia de prensa se le preguntó si comparte la exigencia de diputados locales y federales del 

PRI, PAN y PRD para que la Jefa de Gobierno comparezca ante el Congreso de la Unión y explique su 

“negligencia” para atender los problemas del metro que ha derivado en diversos incidentes. 

El panista Santiago Creel respondió que no ve factible una comparecencia de Claudia Sheinbaum en 

San Lázaro, pues se trata de una funcionaria local, pero podría analizarse dicha petición. “El ámbito del 

Metro es local, y la jefa de Gobierno es una funcionaria de la Ciudad de México, no tiene digamos, el 

ámbito federal, desde el punto de vista de las competencias de la Cámara de Diputados. Pero se habrá 

de analizar en la Mesa directiva y también en la Junta de Coordinación Política si es procedente esta 

solicitud o no es procedente”. 

El presidente de la Cámara de Diputados ofreció una conferencia de prensa al término de una reunión 

entre legisladores de México y Canadá que están de visita en nuestro país. 

https://wradio.com.mx/radio/2023/01/10/nacional/1673386852_971473.html       

https://wradio.com.mx/radio/2023/01/10/nacional/1673386852_971473.html
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“Eres un gran orgullo para México”: las 

felicitaciones a Guillermo del Toro tras ganar el 

Globo de Oro  

 

La noche del martes estuvo llena de suntuosidad y controversias en misma medida tras la celebración de la 80º 

edición de los Globos de Oro en la que fue premiado el prestigioso cineasta Guillermo del Toro por su más 

reciente película animada Pinocho. 

Tras esta premiación, miembros de la política expresaron sus felicitaciones al director por medio de redes sociales 

y destacaron su talento, creatividad y el orgullo que representa para la sociedad mexicana. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, que destacó que en 

México había talento pero que no había apoyos para esas personas. Aún con eso destacó que el director de El 

Laberinto del Fauno, tenía bien merecido el premio. 

“El cine es una maravillosa expresión cultural; en México hay mucho talento, pero se están quedando sin apoyo. 

@RealGDT es una muestra de que la grandeza mexicana puede llegar y competir contra los mejores; muy 

merecido el premio, eres #OrgulloNacional. #GoldenGlobes #Pinocchio”, señaló Creel Miranda. 

“Eres un gran orgullo para México”: las felicitaciones a Guillermo del Toro tras ganar el Globo de Oro - Infobae 

https://www.infobae.com/america/entretenimiento/2023/01/10/globos-de-oro-2023-minuto-a-minuto-de-la-80-edicion/
https://www.infobae.com/america/entretenimiento/2023/01/10/globos-de-oro-2023-minuto-a-minuto-de-la-80-edicion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/11/eres-un-gran-orgullo-para-mexico-las-felicitaciones-a-guillermo-del-toro-tras-ganar-el-globo-de-oro/
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“Muy cerca”, alianza PAN-PRI-PRD para Edomex y Coahuila, dice 

Santiago Creel 

 

El legislador panista y aspirante presidencial Santiago 

Creel confirmó que la alianza PAN-PRI-PRD para competir 

por las gubernaturas del Estado de México y Coahuila 

“está muy cerca”, por lo que su anuncio se podría hacer 

el miércoles o el jueves. 

“Estamos ya a punto de anunciar lo que es nuestra 

alianza PAN-PRI-PRD en el Estado de México y Coahuila; 

los presidentes están ya en la etapa conclusiva del 

proceso de negociación y entonces ya en breve, quizá 

mañana o pasado, podrán conocer ya los términos y 

condiciones de la conclusión de esa negociación”, dijo. 

Al finalizar el encuentro que este martes sostuvo con parlamentarios de Canadá en el Palacio de San 

Lázaro, Creel se refirió a la coalición opositora para las elecciones de este año y anticipó que los líderes 

nacionales de los tres partidos darán a conocer los términos de sus alianzas, incluso para la renovación 

de la Cámara de Diputados y el Senado en 2024. 

“Entonces, todo esto está ya, digamos, muy cercano a darse a conocer por parte de los tres 

presidentes; no voy a dar ningún anuncio, hasta cuando ellos lo den y si lo dan muy pronto, pues 

inmediatamente tengo un encuentro con ustedes y ya podría yo hablar de los detalles, no solamente el 

(20)23, sino también del (20)24”, subrayó. 

El diputado presidente afirmó que los comités directivos del PAN, PRI y PRD están preparados y listos 

para la contienda en el Estado de México y Coahuila, por lo que tan pronto como se dé luz verde a la 

competencia, dirigentes y militantes de las tres fuerzas políticas se pondrán en marcha en ambas 

entidades. 

https://www.milenio.com/politica/muy-cerca-alianza-pan-pri-prd-para-edomex-y-coahuila-creel   

https://www.milenio.com/politica/muy-cerca-alianza-pan-pri-prd-para-edomex-y-coahuila-creel


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 11/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 



            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 11/01/2023 LEGISLATIVO 

Va por México anunciará coalición electoral en Edomex y Coahuila en 

breve: Santiago Creel 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que en los 

próximos días los dirigentes de la coalición Va por 

México (PRI-PAN-PRD) anunciarán las condiciones de su 

alianza electoral para la gubernatura del Estado de 

México y Coahuila. 

En conferencia de prensa, el legislador dijo que los 

Comités municipales de cada partido ya se están 

preparando para la contienda apenas el proceso inicie 

de manera formal. 

"Estamos ya a punto de anunciar lo que es nuestra alianza PAN-PRI-PRD en el Estado de México y 

Coahuila, los presidentes están ya en la etapa conclusiva del proceso de negociación, entonces, en 

breve, quizá mañana o pasado, podrán dar conocer ya los términos y condiciones de la conclusión de 

esa negociación", dijo . 

Aunque Creel estimó que la coalición Va por México se concretará para las elecciones en ambos 

estados, Omar Ortega Álvarez, diputado local mexiquense que pidió licencia, se registró hoy como 

precandidato del PRD a la gubernatura del Estado de México y en el caso de esta entidad, la fecha 

límite para registrar coaliciones es el 14 de febrero. 

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, confirmó durante el registro de Ortega Álvarez que todavía no 

concluyen las negociaciones entre los tres partidos para definir si van con una candidatura en común 

en contra de la candidata de Morena a la gubernatura del Edomex Delfina Gómez, ex titular de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP). 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/va-por-mexico-anunciara-coalicion-electoral-en-

edomex-y-coahuila-en-breve-santiago-creel-9448566.html  

    

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/va-por-mexico-anunciara-coalicion-electoral-en-edomex-y-coahuila-en-breve-santiago-creel-9448566.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/va-por-mexico-anunciara-coalicion-electoral-en-edomex-y-coahuila-en-breve-santiago-creel-9448566.html
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En breve alianza PAN, PRI y PRD en Edomex y Coahuila 

 

En breve se concretará la alianza entre PAN, PRI y 

PRD para contender en las próximas elecciones 

por las gubernaturas del Estado de México y de 

Coahuila, informó el diputado del Partido Acción 

Nacional, Santiago Creel Miranda. 

Dijo que ya se está en la etapa conclusiva y que el 

anuncio formal podría darse este miércoles o el 

jueves. 

“Estamos ya a punto de anunciar lo que es nuestra 

alianza PAN-PRI-PRD en el estado de México y Coahuila, los presidentes están ya en la etapa conclusiva 

del proceso de negociación; entonces ya en breve, quizá mañana o pasado podrán conocer ya los 

términos y condiciones de la conclusión de esa negociación”. 

“Y bueno, pues cada uno de nuestros partidos está ya preparándose con nuestros distintos comités 

directivos municipales para que apenas se dé la luz verde de la contienda en el Edomex y en Coahuila, 

estemos preparados para llevarla a cabo”. 

En conferencia de prensa, Creel Miranda dijo las dirigencias de los tres partidos harán el anunció en su 

momento. 

“Se dará a conocer por parte de los presidentes de los tres partidos: del PAN, del PRI y del PRD, en su 

momento, próximamente, así les anuncio que ya estamos a días de que esto se dé a conocer y ahí se 

establecerán las reglas para la alianza de aquí en el futuro e inclusive la renovación de nuestras alianzas 

aquí en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores, también se abordarán”. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/buscara-oposicion-llamar-a-comparecer-a-sheinbaum-

por-accidentes-en-metro/  

 

  

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/buscara-oposicion-llamar-a-comparecer-a-sheinbaum-por-accidentes-en-metro/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/buscara-oposicion-llamar-a-comparecer-a-sheinbaum-por-accidentes-en-metro/
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En breve habrá alianza PAN, PRI y PRD en Edomex y Coahuila: Santiago 

Creel 

 

En breve se concretará la alianza entre PAN, PRI y 

PRD para contender en las próximas elecciones por 

las gubernaturas del Estado de México y de Coahuila, 

informó el diputado del Partido Acción Nacional, 

Santiago Creel Miranda. 

Dijo que ya se está en la etapa conclusiva y que el 

anuncio formal podría darse este miércoles o el 

jueves. 

“Estamos ya a punto de anunciar lo que es nuestra 

alianza PAN-PRI-PRD en el Estado de México y 

Coahuila, los presidentes están ya en la etapa conclusiva del proceso de negociación; entonces ya en 

breve, quizá mañana o pasado podrán conocer ya los términos y condiciones de la conclusión de esa 

negociación. 

“Y bueno, pues cada uno de nuestros partidos está ya preparándose con nuestros distintos comités 

directivos municipales para que apenas se dé la luz verde de la contienda en el Edomex y en Coahuila, 

estemos preparados para llevarla a cabo”. 

En conferencia de prensa, Creel Miranda dijo las dirigencias de los tres partidos harán el anunció en su 

momento. 

“Se dará a conocer por parte de los presidentes de los tres partidos: del PAN, del PRI y del PRD, en su 

momento, próximamente, así les anuncio que ya estamos a días de que esto se dé a conocer y ahí se 

establecerán las reglas para la alianza de aquí en el futuro e inclusive la renovación de nuestras alianzas 

aquí en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores, también se abordarán. 

Insistió en que esto está muy cercano de darse a conocer por parte de las dirigencias de los tres 

partidos. “No voy a dar ningún anuncio, hasta que cuando ellos lo den”, justificó. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/en-breve-habra-alianza-pan-pri-y-prd-en-edomex-y-coahuila-

santiago-creel/  

      

https://www.reporteindigo.com/reporte/en-breve-habra-alianza-pan-pri-y-prd-en-edomex-y-coahuila-santiago-creel/
https://www.reporteindigo.com/reporte/en-breve-habra-alianza-pan-pri-y-prd-en-edomex-y-coahuila-santiago-creel/
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En breve habrá alianza PAN, PRI y PRD en Edomex y 

Coahuila: Santiago Creel 

 

En breve se concretará la alianza entre PAN, PRI y PRD para contender en las próximas elecciones por 

las gubernaturas del Estado de México y de Coahuila, informó el diputado del Partido Acción Nacional, 

Santiago Creel Miranda. 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/en-breve-habra-alianza-pan-pri-y-prd-en-edomex-y-coahuila-santiago-creel/ 
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Va por México concretará alianza en Edomex y Coahuila: Creel 

 

La alianza entre el bloque Va por México para las 

elecciones de 2023 en Coahuila y el Estado de México 

está por afianzarse y las dirigencias del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción 

Nacional (PAN) y del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) están trabajando en los últimos 

acuerdos. 

Así lo señaló el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien anticipó 

que el anuncio formal se hará en las próximas horas o bien, en un par de días. 

“Estamos a punto de ya anunciar lo que es nuestra alianza PAN, PRI, PRD en el Estado de México y 

Coahuila, los presidentes ya están en la etapa conclusiva del proceso de negociación, entonces ya en 

breve quizá mañana o pasado podrán conocer los términos o condiciones de esa negociación”, apuntó. 

Afirmó que con ello, en cuanto los plazos legales de la contienda en ambas entidades inicien, sus 

respectivos equipos entren en acción para defender las gubernaturas en juego.  

Va por México, se refrendará en el Legislativo  

Creel Miranda también anticipó que al confirmar el acuerdo electoral para los estados que este año 

renuevan gubernatura, se hará extensivo al ámbito parlamentario.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/10/va-por-mexico-concretara-alianza-en-edomex-coahuila-

creel-579147.html  

     

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/10/va-por-mexico-concretara-alianza-en-edomex-coahuila-creel-579147.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/10/va-por-mexico-concretara-alianza-en-edomex-coahuila-creel-579147.html
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Alianza en Edomex y Coahuila está por afianzarse: Creel 

 

El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados e integrante de la bancada del PAN, 

Santiago Creel, consideró que sí habrá alianza en los estados de México y Coahuila para las elecciones 

de gobernador que tendrán lugar este año. Comentó que es cuestión de días para que los líderes de los 

partidos del PAN, PRD y PRI hagan el anuncio formal de la coalición. 

 

https://drive.google.com/file/d/1IMYMtBwVosnbXUv4qS_nO-pDmNtK3T-2/view 

https://drive.google.com/file/d/1IMYMtBwVosnbXUv4qS_nO-pDmNtK3T-2/view
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Lilly Téllez se convierte en la mejor presidenciable de la 
oposición 

La senadora panista Lilly Téllez se convierte en la mejor presidenciable de la oposición de acuerdo con 

la más reciente publicación del power ranking presidencial de polls mx. Aunque en el top se puede 

observar que los primeros lugares están ocupados por Morena, Lilly Téllez es la aspirante a la 

presidencia de la oposición mejor posicionada alcanzando el cuarto lugar este 10 de enero. La panista 

sobresalió por Santiago Creel, diputado federal y presidente de la Cámara de Diputados, quien resultó 

con 13.5%. 

https://notigram.com/mexico/nacional/lilly-tellez-se-convierte-en-la-mejor-presidenciable-de-la-oposicion-20230110-915060 

 

 
 

 

 
 
 
 

https://twitter.com/LillyTellez
https://notigram.com/mexico/nacional/lilly-tellez-se-convierte-en-la-mejor-presidenciable-de-la-oposicion-20230110-915060
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Comité Permanente del Senado confirma 

embajador de México en Canadá 
 

 

 

 

 

 

 

 

En días pasados, la Comisión Permanente del Senado de la República confirmó a Carlos Manuel Joaquín González 

como Embajador de México en Canadá. 

Durante la sesión de la Comisión Permanente, los legisladores participaron en una votación, con 23 votos a favor, 

12 en contra y un voto, ratificando la propuesta del Ejecutivo Federal sobre el nombramiento de Carlos Manuel 

Joaquín González como Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de México en Canadá. apoyado para no 

tomar 

Tras refrendar el dictamen, el presidente del consejo de administración, el diputado Santiago Creel Miranda, 

aceptó la protesta legal de Carlos Manuel Joaquín González como embajador de México en Canadá. 

Los miembros de la Comisión Permanente destacaron la importancia de fortalecer los lazos con el país norteño, 

destacaron la trayectoria de Joaquín González y expresaron su confianza en que representaría al país con honor a 

través de su cargo. 

La sesión también abrió un espacio para que los MLA de PAN, PVEM, PT y Morena hablaran sobre esta 

ratificación. 

Comité Permanente del Senado confirma embajador de México en Canadá (nationworldnews.com) 

https://nationworldnews.com/world/
https://nationworldnews.com/world/
https://nationworldnews.com/senate-standing-committee-confirms-mexicos-ambassador-to-canada/
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El diputado Santiago Creel Miranda se reunió 
con parlamentarios canadienses 

 
 

Medio ambiente y seguridad, entre los temas abordados en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro 

Boletín No.3503 

El diputado Santiago Creel Miranda se reunió con parlamentarios canadienses 

• Medio ambiente y seguridad, entre los temas abordados en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que la relación bilateral 

entre México y Canadá está en un momento crucial en el que es necesario enfocar la cooperación en ámbitos como medio 

ambiente, seguridad, comercio y migración. 

En la reunión de trabajo con los parlamentarios canadienses, Julie Dzerowicz y Maninder Sidhu, convocada por la Unidad 

de Asuntos Internacionales y Relaciones Parlamentarias de la Cámara de Diputados, en el marco de la X Cumbre de Líderes 

de América del Norte que se realiza en nuestro país, el diputado presidente destacó los fuertes lazos de cooperación entre 

ambos países. 

Al referirse al rubro del medio ambiente, el diputado subrayó que hay intereses comunes, sobre todo en la generación de 

energía limpia. “Existe el compromiso de nuestro gobierno porque en los próximos años 30 por ciento de la energía generada 

sea limpia y proveniente de fuentes renovables, lo que hace que el país entre en un sendero de colaboración global en el 

marco del Acuerdo de París”. 
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En cuanto al tema de seguridad, recalcó que es un asunto que debe tratarse de forma continental y particularmente por 

América del Norte. “El caso de México es complejo porque se ubica en medio de canales de distribución de drogas”. 

También es importante el tema de Asia, que es de donde vienen precursores de la metanfetamina y fentanilo, drogas de 

diseño que causan alrededor de 100 mil muertes cada año solo en Estados Unidos. 

El diputado Creel Miranda afirmó que es indispensable un esfuerzo conjunto y no aislado, con el propósito de impedir que 

los canales de droga lleguen al norte. “Sin duda es un tema que debe ponerse en la mesa porque el narcotráfico tiene una 

dimensión internacional”. 

En materia de comercio, resaltó que existe un intercambio de 20 mil millones de dólares cada año, con una balanza comercial 

a favor de México de poco más de 2 mil millones de dólares. 

Además, hay inversiones de Canadá en nuestro país que alcanzan los 10 mil millones de dólares, principalmente en el campo 

de la minería, la generación de energía y otras actividades de carácter industrial. 

“México es el tercer socio comercial más importante para Canadá, y nos da gusto la integración con América del Norte, y 

ser vehículos y promotores de la inversión que genera empleos, así como de importantes exportaciones que generan divisas”, 

comentó. 

Sobre el tema del fenómeno migratorio, el diputado Santiago Creel reconoció el programa que emplea cada año a 34 mil 

personas en Canadá. “Los resultados de ese flujo de migración regulada es una muestra muy clara de que se pueden impulsar 

programas con un esquema circular en beneficio de ambos países”. 

La parlamentaria Julie Dzerowicz agradeció el recibimiento en la Cámara de Diputados y se congratuló por el encuentro 

para dialogar temas de interés para ambas naciones, especialmente la generación de energías limpias y el cuidado del medio 

ambiente. 

A su vez, el parlamentario Maninder Sidhu reconoció la apertura de las y los diputados mexicanos para tratar asuntos 

relevantes para América del Norte, como es la seguridad.  

En la reunión también participaron las diputadas Sue Bernal Bolnik (PRI) y Dionicia Vázquez García (PT), la senadora 

Gina Andrea Cruz Blackledge (PAN), así como los diputados Jesús Fernando García Hernández (PT), Mauricio Prieto 

Gómez (PRD) y Juan González Lima (PVEM), quienes destacaron la relación bilateral entre México y Canadá. 
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Se reunió Santiago Creel Miranda con miembros 
del Parlamento de Canadá para revisar los 

temas de la agenda bilateral 

 
 

Boletín No.3504 

Se reunió Santiago Creel Miranda con miembros del Parlamento de Canadá para revisar los temas de la agenda 

bilateral 

• El problema de las drogas y del crimen organizado es continental y su solución debe tener un enfoque trilateral 

• Expresó su preocupación por los 30 mil deportados que recibirá México, por la crisis social y humanitaria que se generaría 

en los estados fronterizos  

El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, informó 

que, en la reunión de trabajo con miembros del Parlamento de Canadá, se revisaron los temas de comercio, migración, 

medio ambiente, ecología, turismo, seguridad y el programa de trabajadores eventuales a ese país. 

En conferencia de prensa, destacó que los parlamentarios canadienses buscarán que se incremente el número jornaleros 

mexicanos para Canadá y que están muy conscientes de la inseguridad y violencia que vive México.  

Se hizo énfasis, aseguró, en el problema del trasiego de armas fronterizo. 

Creel Miranda dijo que hay una conciencia de que el problema de las drogas y del crimen organizado es continental y que 

su solución debe tener un enfoque trilateral. “Los tres países de América del Norte tienen, en buena medida, que resolver el 
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problema de la violencia, el problema del consumo de drogas y el problema que tiene el crimen organizado en los tres 

países”.  

El diputado presidente afirmó que es muy positiva la reunión trilateral que se realiza en nuestro país, porque el mundo va a 

un proceso de integración en bloques particularmente económicos y a México le corresponde ser un país determinante en 

esta causa. 

“Entonces, lo que debemos alentar es que siga este proceso de integración, que sigan los acuerdos y que se resuelvan las 

diferencias. ¿Cuáles son las diferencias?, el cambio de reglas en materia de energía”, precisó. 

Creel Miranda expresó su preocupación por el hecho de que México se verá obligado a recibir en poblaciones fronterizas 

hasta 30 mil personas deportadas de Estados Unidos al mes, principalmente cubanos, haitianos y nicaragüenses. 

Señaló que este tema generaría una crisis social y humanitaria en los estados fronterizos, por lo que, de ser aceptado por 

nuestro país, el gobierno de Estados Unidos tendrá que aportar los recursos necesarios para ello. 
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Tiene razón el presidente de mesa directiva en sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, 

cuando critica puyante, criminal, brutal inflación que se desató en el país, flagelo en el cual, el 

gobierno federal no le halla la cuadratura al círculo. 

“Del Presidente para abajo”, se escudan en que el fenómeno económico, no es exclusivo de México 

y es consecuencia, rezagos de la maldita pandemia, la cual, hay que decirlo, “China dio al mundo”. 

En este espacio, en tiempo y forma, transmitimos advertencia de los panistas, en los primeros meses 

del flagelo sanitario, en el sentido de que la nación, amenazaba recesión, lo cual, sin necesidad de 

ser economistas, se refleja en la crisis económica que permea en la nación e impacta en los sectores 

más vulnerables de la población. 

Esa recesión, hoy se mezcla con la falta de inversión, por decisiones gubernamentales como en el 

sector eléctrico; desconfianza de los hombres de negocios que, tienen temor de que su dinero, se lo 

“evaporen”, de la noche a la mañana, por virtual estatización del mercado eléctrico. 

Además, políticas públicas para ejercer el gasto, no coadyuvan a hacer frente contra la recesión, 

porque se concentran millones y millones de pesos en dos proyectos emblemáticos en el gobierno 

que preside Andrés Manuel López Obrador: controversial “Tren Maya” y la inacabable y devoradora 

de de millones y millones de pesos, refinería en Tabasco. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “INFLACIÓN, IMPACTA PODER ADQUISITIVO DE LOS MEXICANOS”; SANDRA CUEVAS: 

CRIMEN EN “LA POLAR”, OBLIGA CLAUSURA DEFINITIVA 
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Esos proyectos, hay que advertirlo, ni el mismo promovente, sabe cuándo terminarán. 

Contexto económico, en el que permea inflación, carestía, lapidaria cuesta de enero, que “saquea” 

la economía familiar, de padres y madres de familia, que ven cómo la moneda mexicana, pierde su 

poder adquisitivo cuando van al tianguis, al mercado, al Aurrerá, Soriana o Chedraui. 

En el Banco de México, pasa de noche la gestión de la nueva gobernadora, Victoria Rodríguez Ceja, 

quien, a un año de asumir el encargo que termina el 31 de diciembre del 2027, el flagelo 

inflacionario, poco o mucho le interesa y tras escudarse en las facultades que le otorgan para esa 

responsabilidad, no se coordina con el gabinete económico y los sectores productivos del país, para 

encarar aumento de precios en la canasta básica. 

Y no lo va intentar, ni el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, simplemente para no 

contrariar a su jefe máximo. 

 Así está la situación en este país, en materia económica: inflación, lastima, lapida, puya, la 

economía de los que menos tienen y de qué sirve que la paridad peso-dólar no rebase los 20 pesos, 

si los billetes de 50, 100, 200 y 500 pesos, se difuminan cuando pagan la renta, los servicios públicos, 

y comprueben que al aumentar, se merma su poder adquisitivo. 

Entonces, no extraña que un político-político, de posición, como el diputado Santiago Creel 

Miranda, critique flagelo inflacionario que permea en la nación, desde hace dos años, cuando el 

“pico” de alza de precios, se agudizo, con la pandemia Covid. 

-“Los números de la inflación son realmente alarmantes y, ¿por qué lo son?, porque cerramos el año 

pues con números y un porcentaje inusitado de 7.82 por ciento, como no habíamos tenido desde 

hace 20 años. Es decir, dos décadas. En consecuencia, pues esto afecta el poder adquisitivo de las y 

los mexicanos, sobre todo, de quienes menos tienen y esto, es en general”. 
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-“Hay productos, inclusive, de la canasta básica, que rebasan el doble de este porcentaje de 

inflación, están 20, 22, 24 por ciento algunos de los productos. Entonces, es algo que vamos sin duda 

a tener que enfrentar”. 

Expresiones del presidente de los diputados, en un asunto que impacta en todos los sectores de 

población, “de Carlos Slim para abajo”, el cual, hay que decirlo, “como anillo al dedo”, cayó al 

gobierno federal, ¡al Presidente, pues!, que otros, como el del joven Ovidio Guzmán, accidente del 

Metro en Línea 3 y la visita de Joe Biden y Justin Trudeau, lo opacan. 

Satisfacción para Andrés Manuel López Obrador, pero no para millones de mexicanos, que están 

¡hartos!, que la inflación, dañe en su precario ingreso, reiteramos, cuando por 100 pesos, compran 

apenas un kilo de manzana o una piña; otros 200 o 300 pesos, para su verdura y otras frutas que se 

les antojen para que coman los hijos antes y después de  acudir a la escuela. 

Sin dejar de comentar el alza al precio del bolillo, del pan de dulce en la tradicional panadería de la 

colonia, cuando una concha, corbata o “novia”, se cotizan entre 8, 9 y hasta 11 pesos. 

¡Claro!, ese costo, aumenta en una panadería “fifí”, allá por la colonia Polanco, Del Valle, Satélite… 

Además, pagar la renta que este año llega con aumento, los gastos escolares, el transporte público; 

el gas, cuyo cilindro doméstico de 20 kilos, cuesta ahora 440 pesos, en lugar de 500, pero aún así, es 

elevado su costo, para una familia que lo tiene que comprar cada dos semanas, cuando  sus 

integrantes, son varios. 

¿Sabrá la gobernadora del Banco de México o el señor Rogelio Ramírez de la O, que un kilo de fab 

“Roma”, el de uso tradicional en este país, se disparó a 45, 50 pesos?, cuando su costo oscilaba entre 

25, 30 pesos. Y que en ese incremento están los jabones de baño, de lavar. 

Otra justificación que presumen en el gobierno federal, es el incremento al salario mínimo, factor 

que, reiteramos, de qué sirve que aumento el porcentaje que ellos impongan o recomiendan, 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

cuando una vez que se conoce, en  los mercados, tianguis y tiendas que líneas arriba señalamos, 

suben de inmediato, el costo de los productos que expenden. 

Por ello señalamos que en el Banco de México, la señora Victoria Rodríguez Ceja, rompa tabúes, y 

con facultades o sin ellas, con el Poder Legislativo, los sectores productivos del país, los empresarios, 

los hombres del campo, hagan una coordinación integral, para encarar inflación. 

Los mexicanos, tienen memoria y, recordamos, sí tienen sentido común y no se tragan eso de que 

el dólar  no  rebasa los 20 pesos o que hay aumento del salario mínimo, cuando la realidad que viven 

millones de compatriotas en su vida diaria, los enfrenta a la cruda realidad, cuando observan que 

su poder adquisitivo, ¡se reduce a nada! 

Arroz, azúcar, frijol, leche, en el “pico” de la inflación, y no preocupa ni ocupa a nuestros 

funcionarios responsables de encarar ese flagelo. 

¡Vamos, pues!, ¡los nopales!, en diciembre, 3, sí, tres por diez pesos, aunque ahora se vendan a 4 ó 

5, por el mismo precio, cuando más de un año, se vendía la bolsa con 10, a ese precio. 

Así estamos en nuestro país, cuando al Presidente de la República, pereciera, le interesa más que a 

la sucesión presidencial, llegue la amiga de la amiga del amigo, sin importar que ahora ya no se 

comente entre la clase política, “#Es Claudia”, sino que ahora, millones de mexicanos, con el 

accidente sabatino en Línea 3 del Metro, expresan “Fue Claudia”. 

Descuido en el mantenimiento desde que llegó a jefe de gobierno en la CDMX, el ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, y que hoy paga en su ambición presidencial, la jefa del gobierno 

en la capital del país. 

Empero, insistimos, el Presidente, poco o nada le importan las tragedias en el Metro cuando en 

modo visceral, se lanza sobre los adversarios que critican el accidente en Línea 3, pero ejerce 

omisión, en no enviar mensaje a los mexicanos que salieron heridos, más de un centenar, y ni 

siquiera una expresión de preocupación en brindar apoyo a la familia de la única víctima en el 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

accidente, la joven estudiante en la Facultad de Artes y Diseño de la UNAM, Yaretzi Adriana 

Hernández. 

Por lo que denota el político de Tabasco, es ocupación y preocupación porque los “zopilotes”, no se 

“devoren” a la señora Claudia Sheinbaun Pardo, y pongan en riesgo, su ambición, avaricia y codicia, 

por ser la próxima Presidenta el país, por sus omisiones en el ejercicio del encargo, principalmente, 

en el Metro y seguridad pública. 

Que es su amiga y colaboradora, eso no implica impunidad ni complicidad para no llamarle la 

atención, por descuidar el Metro, y ocuparse y preocuparse en dilapidar recursos en espectaculares 

y viajes para promocionarse como virtual candidata presidencial de Morena. 

Lamentamos, la maldita, criminal, puyante y lapidaria inflación, que “pega” a los que menos tienen, 

sin que en el gobierno federal y Banco de México, les ocupe o preocupe el asunto 

Importa más, “encarar”, con todo el aparato del gobierno, que la sucesión, sea a “modo”, que “siga 

la transformación”, a costa y costo de lo que sea, con “#Es Claudia”. 

¡Cuidado! 

Los mexicanos sí tienen sentido común, aunque algunos ingenuos lo duden. 

¡Ah! y las gasolinas, precio por litro, rebasan paridad peso-dólar. 

EN EL CHACALEO 

Paralela a la cumbre que llevaron a cabo el presidente Andrés Manuel López Obrador, Joe Biden y 

Justin Trudeau, en la planta principal del Salón “Protocolo”, edificio “A”, del Palacio Legislativo de 

San Lázaro, el presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, presidió reunión de trabajo 

parlamentario, México-Canadá, en el que las delegaciones revisaron temas generales relativos al 

comercio, migración, medio ambiente, ecología, turismo, seguridad, y el programa de trabajadores 

eventuales que nuestro país tiene con el gobierno canadiense, en el cual, legisladores de esa nación, 

ofrecieron poner más atención a buscar que número de trabajadores, se incremente... El diputado 

panista, ponderó que hicieron énfasis en el trasiego de armas de las compañías que producen armas 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

de los Estados Unidos; también revisaron el asunto de seguridad y la aprehensión del joven Ovidio 

Guzmán… “Y la violencia que está viviendo el país por causa de las drogas y buena parte por causa 

de los mercados del consumo que está particularmente en Estados Unidos, pero también en el 

Canadá”, expresó Creel, quien ofreció conferencia al terminar aquella reunión interparlamentaria… 

En la parte política, anunció que a la brevedad, Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael Alejandro 

Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, dirigentes del PAN-PRI-PRD, respectivamente, darán 

a conocer términos y condiciones de la coalición de esos partidos, en el proceso electoral del Estado 

de México y Coahuila… El Senado considera que la cumbre entre los mandatarios de México-

Canadá-Estados Unidos, fue una buena reunión, fructífera, una reunión positiva para el país, 

posiciona en redes sociales, el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del 

grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila… El senador de Zacatecas, pondera que de última hora se 

excluyó el tema de energía, el cual vislumbra, “seguirá siendo un tema de discrepancia entre las tres 

naciones, por la Constitución de cada una de ellas y por el T-Mec”. ¡Cuidado!... La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, aprobó terna que propuso el Ejecutivo Federal, relativa al 

nombramiento del comisionado presidente de la Comisión Reguladora de Energía, CRE…  

Seguramente en la sesión presencial que lleven a cabo este miércoles los integrantes del órgano 

colegiado, votarán para decidir quién de la terna, resulta electo para ese encargo, que concluye el 

31 de diciembre del 2029: Alfonso López Alvarado, Leopoldo Vicente Melchi García y Víctor David 

Palacios Gutiérrez, quienes ayer, comparecieron ante la Tercera Comisión de Trabajo (Hacienda y 

Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Púbicas), la cual, se instaló y la 

presidirá el diputado panista, Iván Arturo Rodríguez Rivera… En tiempo y forma, el diputado Creel 

Miranda, advierte que no hay infraestructura para que en poblaciones fronterizas de México, 

reciban hasta 30 mil personas que deporta Estados Unidos, ¡al mes!, principalmente cubanos, 

haitianos y nicaragüenses… No hay infraestructura, señala, por lo cual observa que el gobierno de 

Joe Biden, tiene que aportar recursos necesarios para ese propósito… ¡Qué tal! ¡Eh!... Jorge Álvarez 

Máynez, coordinador del MC en Cámara de Diputados, posiciona que la Comisión de Derechos 

Humanos en CDMX, debe emitir recomendaciones al gobierno capitalino, para garantizar recursos 

presupuestales y humanos, suficientes, que permitan el correcto funcionamiento del Metro… Del 

2019 a la fecha, recuerda el legislador jalisciense, el STC Metro, sufrió tres graves accidentes que 

costaron la vida a 28 personas y dejó 204 heridos. El representantes popular espera que la CDH en 

la ciudad capital presente a la Fiscalía General de Justicia, denuncias correspondientes… No creemos 

que la “camarada” Ernestina Godoy Ramos, se atreva a hacer algo semejante, pues va en ello, su 

permanencia en el encargo… ¡Viva México! ¡Viva! ¡Cómo no!... Institucional, leal, el desempeño de 

Omar García Harfuch, en su responsabilidad: fue primero en arribar al lugar del accidente sabatino 

en Línea 3 del Metro y, en sus primeras declaraciones, fue puntual, sin intentar siquiera, opacar a 

su jefa inmediata, quien canceló gira en Morelia, Michoacán, donde iría a ponderar “logros” de su 
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gestión, en el gobierno capitalino… Reiteramos: en política, no hay nada escrito y, añadimos de 

nuestra parte, ¡ni por Decreto!... ¡Ojalá!, la alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandrita Cuevas -como la 

llama distinguido veracruzano, fan de ella-, cumpla su oferta de asegurarse que “La Polar”, ¡jamás!, 

abra sus puertas, donde flagrantemente, en videos que circularon en redes sociales, se observa la 

manera en que “sacan” a un comensal, quien perdió la vida, a causa de los golpes que le propinaron 

meseros de ese  nefasto lugar. ¡Caray!”, quién iba decir a la víctima, Antonio Monroy Jiménez, de 

59 años, que ir a comer birria, le costaría la vida… Si la señora Claudia Sheinbaum ya tiene bastante 

con lo que el descuido en mantenimiento del Metro, le cobra en tragedias como en Línea 3, un hecho 

como el que ocurrió en “La Polar”, debe merecer clausura definitiva de ese lugar, en el cual, acusan 

colegas, cobran de más cuando observan que los clientes, ya traspasaron límites del alcoholímetro… 

En este caso, como otros similares -el del ciudadano que vendía tamales en Cuautitlán Izcalli-, 

simplemente se debe aplicar lo que impulsó el ministro Arturo Zaldívar cuando presidió la Corte: 

justicia con sentido social… ¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo… Con esta columna, reiniciamos 

nuestro noble y sagrado oficio del 2023… Reiteramos los mejores deseos a nuestros lectores, clase 

política, colaboradores, amigos y colegas, de salud, armonía, paz y éxito… ¡Que así sea!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ANUNCIA CREACIÓN DE COMITÉ ENTRE MÉXICO, ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ PARA 

SUSTITUCIÓN DE IMPORTACIONES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció la creación de un Comité conjunto para la planeación y sustitución de importaciones en 

América del Norte, que permitirá reforzar las relaciones trilaterales y hacer a la región más competitiva. Se creará un Comité Conjunto destinado 

a la planeación y a la sustitución de importaciones en América del Norte, procurar ser cada vez más autosuficientes; así como para ser realidad 

el desarrollo, la cooperación, y el bienestar de todos los países de nuestro continente. Estados Unidos, Canadá y México propondrán cada uno 

a 4 integrantes para la formación de este grupo de 12 especialistas y que contarán con la confianza de los gobiernos para motivar, persuadir y 

convencer a empresarios, trabajadores y servidores públicos de los tres gobiernos a cerca de la importancia de unir a América del Norte y buscar 

la unión en todo el continente americano. Integrantes de México: Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores. Rogelio Ramírez de la 

O, secretario de Hacienda. Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, Empresario independiente Alfonso Romo Garza. Su participación en 

el Comité Conjunto entre México, Estados Unidos y Canadá marca el regreso de Alfonso Romo Garza a colaborar estrechamente con el 

Gobierno Federal, esto luego de su renuncia a la Oficina de Presidencia. Asimismo, AMLO destacó que durante el encuentro abordaron como 

asunto prioritario la integración económica y comercial del continente y el bienestar de los pueblos y las nuevas relaciones de cooperación, 

dejando atrás el intervencionismo hegemónico. En ese sentido reconoció al primer ministro Justin Trudeau y el presidente Joe Biden por su 

postura contra el intento de golpe de Estado en Brasil, esto demuestra que hay un compromiso auténtico en favor de la democracia. Nuestro 

apoyo al presidente Lula, de Brasil. 

 

X CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA: ACUERDOS ENTRE CANADÁ, ESTADOS UNIDOS Y MÉXICO 

 

Canadá, Estados Unidos y México tomarán medidas para promover la industria norteamericana de semiconductores, reforzar la cooperación 

para erradicar las drogas letales y mejorar las vías legales para los migrantes. En la reunón entre líderes de América del Norte, las delegaciones 

de México, Estados Unidos y Canadá dialogaron sobre diversos temas como migración, economía y seguridad. El presidente de Estados Unidos 

dijo sobre la reunión que tuvo con el primer ministro Justin Trudeau, Siempre es bueno contar con mi amigo, asegurando que Estados Unidos 

y Canadá comparten un vínculo único y una estrecha amistad. Juntos, continuaremos enfrentando algunos de los mayores desafíos del 

Hemisferio Occidental. En el Salón Rojo y con un almuerzo programado, se inició la X Cumbre de Líderes de América del Norte, donde López 

Obrador, Biden y Trudeau hablaron de migración, seguridad, economía regional y otros problemas en la región. El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, destacó que México es un verdadero socio en la búsqueda de un futuro mejor para todo nuestro pueblo, basado en la paz y 

prosperidad. Llamó a López Obrador amigo y señaló que fue bueno estar con él. El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, aprovechó 

para reunirse con empresarios en México, entre ellos Daniel Servitje, presidente y director ejecutivo de Grupo Bimbo, el cual es el inversionista 

más grande en ese país. La cooperación económica entre Canadá, Estados Unidos y México es increíblemente importante. Los líderes 

empresariales lo saben mejor que la mayoría, y seguiremos trabajando con ellos para crear buenos empleos y nuevas oportunidades en toda 

América del Norte. Joe Biden afirmó que Estados Unidos y México están comprometidos con la construcción de una asociación más sólida y la 

entrega de soluciones más sólidas. Los comentarios contrastaron con las muestras públicas de afecto entre ambos poco antes, cuando sonrieron, 

se abrazaron y se dieron la mano para las cámaras. Desde Washington se detalló que los tres países organizarían a principios de 2023 un foro 

sobre semiconductores para aumentar la inversión en la estratégica industria de alta tecnología. Esto significaría coordinar el mapeo de la cadena 

de suministro de esos chips para identificar las necesidades y oportunidades de inversión en la fabricación de esas piezas que se utilizan en 

todo, desde teléfonos hasta defensa. Esa industria ha estado dominada durante mucho tiempo por Asia, y las interrupciones durante la pandemia 

del covid-19 causaron estragos en las cadenas de suministro norteamericanas. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, el presidente de 
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Mexico, Andrés Manuel López Obrador, y el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, se han comprometido a profundizar en la integración 

económica regional. Los líderes se reunieron y dialogaron sobre el fortalecimiento de los lazos económicos, la lucha contra el narcotráfico y los 

enfoques para frenar la migración ilegal. Según Washington, los tres líderes se comprometieron a reducir las emisiones de metano procedentes 

de desechos sólidos y aguas residuales en al menos un 15% para 2030 con respecto a los niveles de 2020. También crearían una plataforma 

virtual para facilitar a los migrantes el acceso a vías legales. Esto proporcionará a los migrantes potenciales la información que necesitan para 

llegar a México, Estados Unidos y Canadá de forma legal, reduciendo así las probabilidades de que recurran a traficantes de personas. Respecto 

a la lucha contra el narcotráfico, la Casa Blanca señaló que, en el marco del Diálogo de América del Norte sobre Política de Drogas, los tres 

aliados adoptarán un marco estratégico actualizado para enfrentar las amenazas que plantean los estupefacientes prohibidos. Esto incluiría un 

mayor intercambio de información sobre los productos químicos utilizados para fabricar drogas, incluido el fentanilo, un opioide sintético al que 

se atribuyen miles de muertes por sobredosis en Estados Unidos.  

 

JUSTIN TRUDEAU; SIEMPRE SEREMOS MÁS FUERTES UNIDOS, DESTACA NEGOCIACIÓN DEL T-MEC 

 

Justin Trudeau, primer ministro de Canadá, destacó la importancia de la renegociación del tratado comercial entre México, Estados Unidos y 

Canadá, conocido como T-MEC. Además en el marco de la X Cumbre de Líderes de América del Norte frente a los presidente Andrés Manuel 

López Obrador y Joe Biden, se pronunció porque se mantengan unidos como líderes. Somos y siempre seremos más fuertes unidos, el mundo 

ya se enfrenta a un alto grado de incertidumbre, con el surgimiento de líderes autoritarios que causan estabilidad mundial. Es importante que nos 

unamos como líderes, como amigos, para examinar las formas en que nuestras economías sean más resilientes, para construir cadenas de 

suministros. Trudeau recordó que durante los últimos 30 años las economías de México, Estados Unidos y Canadá se vincularon gracias al 

Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA), lo que hizo crecer sus economías, creó millones de buenos empleos, atrajo a nuestro 

continente inversionistas de todo el mundo. El libre comercio gracias al NAFTA ha hecho que nuestras economías se encuentren entre las más 

competitivas en el mundo. El primer ministro también señaló que la Cumbre ha sido productiva en reiterar sus visión compartida y el vigor de sus 

alianzas: Sé que avanzaremos mucho más en el próximo año y espero con interés recibirlos ambos en Canadá para la próxima Cumbre de 

líderes de América del Norte. Trudeau también mencionó que la pandemia de COVID-19 puso de relieve la importancia de prepararse ante las 

futuras pandemias. Hoy hablamos de nuestra cooperación en materia de salud para estar listos para actuar. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; SENADO ATENTO A LOS ACUERDOS DE LA X CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE  

 

El senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la Mesa Directiva, destaca que el presidente López Obrador promovió el T-MEC como un 

instrumento valioso de intercambio comercial justo. Dijo que desde el Senado de la República, los Grupos Parlamentarios estarán pendientes de 

los resultados y acuerdos que se logren en la X Cumbre de Líderes de América del Norte, para la construcción de mejores condiciones de 

desarrollo social y comercial entre Estados Unidos, Canadá y México. Alejandro Armenta, recordó que la Cámara de Senadores tiene la facultad 

de avalar los tratados internacionales que firma el Ejecutivo federal y, en el marco de la cumbre trilateral, el presidente López Obrador resaltó 

que el intercambio comercial a través del T-MEC es uno de los asuntos que forman parte de la agenda, además de que este acuerdo ha sido 

considerado como un instrumento adecuado para establecer condiciones justas y de inclusión entre las tres naciones. Señalo que uno de los 

temas importantes que se incluyeron en esta cumbre es la movilidad laboral en el tema de cooperación bilateral de migración, donde el Gobierno 

de México busca fortalecer sus políticas y programas para hacer valer los derechos de las personas migrantes en nuestro país, en estrecha 

coordinación con organismos internacionales.  El senador señaló que el compromiso de las y los legisladores es el impulso de iniciativas que 

fortalezcan la competitividad del país, mediante mecanismos que combatan la pobreza y la desigualdad, así como con la promoción de una mejor 

distribución de la riqueza. 

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SANTIAGO CREEL; SE REUNE CON MIEMBROS DEL PARLAMENTO DE CANADÁ PARA 

REVISAR LOS TEMAS DE LA AGENDA BILATERAL  

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, dio a conocer que en la 

reunión de trabajo con miembros del Parlamento de Canadá, se revisaron los temas de comercio, migración, medio ambiente, ecología, turismo, 

seguridad y el programa de trabajadores eventuales a ese país. Indico que los parlamentarios canadienses buscarán que se incremente el 

número de jornaleros mexicanos para Canadá y que están muy conscientes de la inseguridad y violencia que vive México. Se hizo hincapié, en 

el problema del trasiego de armas fronterizo. Creel Miranda señalo que hay una conciencia de que el problema de las drogas y del crimen 

organizado es continental y que su solución debe tener un enfoque trilateral. Los tres países de América del Norte tienen, en buena medida, que 
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resuelven el problema de la violencia, el problema del consumo de drogas y el problema que tiene el crimen organizado en los tres países. Afirmó 

que es muy positiva la reunión trilateral que se realiza en nuestro país, porque el mundo va a un proceso de integración en bloques particularmente 

económicos ya México le corresponde ser un país determinante en esta causa. Debemos alentar que se siga este proceso de integración, que 

sigan los acuerdos y que se resuelvan las diferencias. Creel Miranda expresó su preocupación por el hecho de que México se verá obligado a 

recibir en poblaciones fronterizas hasta 30 mil personas deportadas de Estados Unidos al mes, principalmente cubanos, haitianos y 

nicaragüenses. Señaló que este tema generaría una crisis social y humanitaria en los estados fronterizos, por lo que, de ser aceptado por nuestro 

país, el gobierno de Estados Unidos tendrá que aportar los recursos necesarios para ello. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN SAN LÁZARO PERFILAN SEGUNDA BATALLA POR ELECCIÓN DE CUATRO CONSEJEROS DEL INE 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, indico que partidos de oposición se confrontarán con Morena 

y aliados para la selección de cuatro nuevos consejeros del INE; el número de votos necesarios podría propiciar que el PRI se vuelva a fracturar. 

Aunque en este momento se encuentra en pausa, por los tiempos de las sesiones ordinarias del Congreso, el proceso de selección de cuatro 

consejeros del INE, entre ellos su presidente, será la nueva disputa entre los diputados oficialistas y el bloque opositor, pues quienes resulten 

electos serán corresponsables de organizar las elecciones de 2024 y podrían definir el rumbo del organismo electoral. Será también una prueba 

de fuego para la oposición, pues bastarán los votos de 58 de los 69 diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para tener mayoría 

calificada y lograr que, en su caso, la Cuarta Transformación que encabeza Morena pudiera construir un eventual acuerdo de reparto; para los 

expertos, el riesgo es que se vive un momento de politización que puede afectar la designación. El diputado Ignacio Mier, coordinador de los 

diputados de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, admite que si bien antes se daba 

un reparto de cuotas y de cuates en el Instituto Nacional Electoral (INE), ahora no ocurrirá.  

 

LETICIA RAMÍREZ; TALLERES DE FORMACIÓN CONTINUA PARA DOCENTES FORTALECEN LA TRANSFORMACIÓN EDUCATIVA 

DEL PAÍS 

 

La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, al encabezar la reunión informativa sobre la realización de los talleres, que se 

llevaron a cabo del 2 al 6 de enero, afirmó que los Talleres Intensivos de Formación Continua de Docentes sobre los Planes de Estudio para 

educación preescolar, primaria y secundaria, fortalecen la transformación educativa porque permiten un diálogo abierto entre autoridades 

educativas, maestras y maestros. Ramírez Amaya informó que en éstos participaron más de un millón 100 mil docentes, lo cual habla del interés 

por parte del magisterio de apropiarse del Plan y los Programas de Estudio para Educación Básica. Explicó que el taller sirvió para que, a partir 

de los programas sintéticos y de sus saberes y prácticas docentes, las maestras y los maestros trabajaran en el proceso del codiseño con base 

en la problematización, la reflexión y el diálogo acerca de los componentes centrales del Plan de Estudio. La titular de la SEP también presidió 

la junta informativa sobre la realización de las Reuniones Regionales con Autoridades Educativas Estatales, realizadas en Tijuana, Guadalajara, 

Tlaxcala y Mérida, en la primera semana del año. Destacó la sinergia y la disposición de servidores públicos estatales y federales para favorecer 

el trabajo colaborativo y coordinado en el sector.  

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA Y RECTOR JESUS MADUEÑA; FIRMAN CONVENIO FINANCIERO PARA LA RADICACIÓN DE 

RECURSOS 2023 

 

El Gobernador del Estado, doctor Rubén Rocha Moya, dio a conocer que este viernes 13 de enero, los trabajadores de la Universidad Autónoma 

de Sinaloa (UAS) podrán recibir el pago de la primera quincena del mes. Esto sera posible gracias al apoyo del gobernador quien autorizó un 

préstamo a la institución y como resultado de las gestiones del Rector, doctor Jesús Madueña Molina. El dirigente universitario y el mandatario 

estatal firmaron el convenio financiero para la radicación de los recursos a la Casa Rosalina correspondientes al subsidio para 2023. Sin embargo, 

debido al proceso que lleva este trámite del convenio, no será posible que los recursos lleguen para pagar la quincena el día viernes. Ante esa 

eventualidad, que está fuera de las manos de la institución, es que el Rector y el Gobernador acordaron que se le proporcione a la UAS un 

préstamo para que los trabajadores cuenten con la quincena en tiempo y forma. El Rector expresó su total agradecimiento al doctor Rocha Moya 

ya que, con este gesto de solidaridad con la institución, los trabajadores universitarios, tanto activos como jubilados, podrán contar con su salario 

esta semana. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; CUMBRE DE LÍDERES EMPRESARIALES DE AMÉRICA DEL NORTE 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, presidió la Cumbre de Líderes Empresariales junto con la ministra de Asuntos 

Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, y el secretario de Estado de los Estados Unidos, Antony Blinken. En el evento conversaron con el sector 

empresarial sobre las distintas formas de profundizar la cooperación económica trilateral, promover la inversión, acelerar el crecimiento 

económico de la región y reforzar la estabilidad y resiliencia de la economía en América del Norte. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 

la Cámara de Comercio de Estados Unidos y el Consejo de Negocios de Canadá convocaron a la Cumbre de Líderes Empresariales de América 

del Norte, con el propósito de impulsar la colaboración entre el sector público y privado en la región, así como entablar un diálogo circular para 

el intercambio de ideas. No estamos hablando de una Cumbre más, hablamos de la Cumbre de los líderes de la región más importante del 

mundo, asi lo expreso el canciller Ebrard. Tenemos a tres líderes con una misma visión, tres líderes que tienen en sus manos el poder de decidir 

sobre el futuro de nuestros países y todos los que estamos aquí nos sumaremos a esos esfuerzos para ser parte del exitoso futuro que le depara 

a nuestra región, el momento es ahora. La ministra Joly se refirió al momento de incertidumbre que se vive en el mundo, el rol que desempeñen 

los líderes de Norteamérica servirá para dar certeza a sus pueblos. Agregó que América del Norte no debe de ser un lugar de ausencia, sino una 

región que busque la prosperidad, y por eso están trabajando con ellos para que las propuestas no solo sean palabras, sino acciones. El secretario 

Antony Blinken comentó que las decisiones que se tomen en los próximos días definirá lo que suceda en México, Estados Unidos y Canadá en 

los siguientes 50 años. Si podemos hacer esto juntos, habremos aprovechado el gran momento que vivimos. No podríamos pedir mejores socios 

para hacerlo posible. El evento contó con la presencia de la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro; el embajador de México en Estados 

Unidos, Esteban Moctezuma; el embajador designado de México en Canadá, Carlos Joaquín González; el jefe de la Unidad para América del 

Norte de la SRE, Roberto Velasco; la secretaria de Comercio de Estados Unidos, Gina Raimondo: el embajador de Estados Unidos en México, 

Ken Salazar; el subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental de EE. UU., Brian Nichols; el ministro de Seguridad Pública 

de Canadá, Marco E. L. Mendicino; el embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark; la embajadora de Canadá en Estados Unidos, 

Kirsten Hillman.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRI PROPONE SOLICITAR COLABORACIÓN FINANCIERA Y TECNOLÓGICA A  EU Y CANADÁ PARA 

SALVAR EL METRO DE LA CDMX 

  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cardenas, propuso al 

gobierno federal solicitar la colaboración financiera y tecnológica a Estados Unidos y Canadá para salvar el Metro de la Ciudad de México. Señalo 

que en la década de los 60s, el gobierno mexicano solicitó, con éxito, asesoramiento y apoyo económico al Presidente de Francia, Charles de 

Gaulle. El líder nacional subrayó que así, con la participación de grandes ingenieros mexicanos, el PRI construyó 11 de las 12 líneas del Metro. 

Asimismo lamentó profundamente la tragedia de la Línea 3, y expresó sus condolencias a familias, amigos y maestros de la joven que murió, así 

como a las decenas de heridos. Destacó que el PRI tiene casi 30 años de no gobernar la capital, pero dejó en operación 11 de 12 líneas con las 

que cuenta actualmente el Metro. Debemos buscar las soluciones, los recursos para salvar el transporte masivo más importante de México. 

Informó que el PRI ha propuesto que en 2024 regrese el Fondo de Capitalidad y se asigne un monto histórico de 5 mil millones de pesos al 

rescate integral del Metro. Alejandro Moreno subrayó que nuestro país cuenta con Metro en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, 

todos construidos en gobiernos emanados del PRI. Subrayó que lo dejaron en 1 peso, lo subieron a 3 y de 3 a 5, con el tema de recaudar más 

para el mantenimiento, lo que no se ha dado. Consideró que este Sistema de Transporte Colectivo es el motor, el centro neurálgico de la movilidad 

de la capital de la República, por lo que deben ponerlo en la mesa de trabajo de los apoyos entre los tres países de América del Norte. Es el 

momento de ponerlo en la mesa de los presidentes de las tres naciones. Y eso no es, recalcó, un signo de debilidad, es un signo de cooperación 

y de solidaridad. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; ELECCIÓN DE CUATRO CONSEJEROS DEL INE NO HABRA NEGOCIACION 

 

El líder de los diputados priistas, Rubén Moreira, dio a conocer que la elección de los cuatro consejeros del INE que asumirán el cargo el próximo 

4 de abril inició con la convocatoria emitida en diciembre, para constituir un Comité Técnico de Evaluación (CTE) de siete integrantes, quienes 

serán los que revisen los expedientes de todos los interesados, les apliquen exámenes, los entrevisten y, tras esas etapas, propongan a la 

Jucopo cuatro listas de cinco perfiles idóneos para el cargo. El legislador señalo que no habrá negociación. No se nos ha ofrecido nada ni lo 

hemos pedido, Nosotros queremos que se escoja a los mejores, y queremos que a la convocatoria acudan todos los buenos mexicanos a que 

puedan concursar para ser consejeros. Pero anticipa que si Morena se lo propone podría conseguir perfiles afines y eso no sería culpa del tricolor. 

Lo que podemos hacer es insistir en que sean los mejores, ellos tienen los números, la gente se los dio, le dio los números entonces a nosotros 

no nos pueden responsabilizar de lo que pase. Cuando ese Comité mande las quintetas a la Jucopo, éste deberá presentarlas a la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, para que sean votados. De tal suerte que serán consejeras y consejeros electorales, quienes obtengan mayoría 
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calificada de votos, es decir, las dos terceras partes de los legisladores presentes, o sea 334 en caso de que acudan 500. Aunque el PRI dio a 

Morena sus votos a favor de la extensión de la militarización hasta el 2028 y con ello incumplió la moratoria constitucional que la coalición 

opositora Va por México anunció para rechazar reformas a la Constitución, ese bloque opositor se reunificó para rechazar, juntos, la reforma 

electoral tanto a nivel constitucional como vía leyes secundarias.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; BLOQUE DE VA POR MÉXICO SEGUIRÁ UNIDO EN PROCESO DE ELECCIÓN DE CONSEJEROS DEL 

INE 

 

El coordinador del PAN, Jorge Romero Herrera, indico que el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

(INAI) y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), ya propusieron a cuatro integrantes de ese CTE, dos cada uno, mientras que 

la Jucopo debe designar a tres personas más. Además, deberá corregir la convocatoria al proceso para garantizar que el CTE trabaje con plena 

autonomía y que las designaciones sean en paridad. Estas modificaciones se harán hasta el 1 de febrero, fecha en la que el Congreso reanudará 

sus sesiones ordinarias. Por eso el proceso está prácticamente en su etapa inicial, de integración del CTE, órgano que examinará a todos los 

aspirantes a integrar al INE. El legislador dijo que el bloque de Va por México seguirá unido también en este proceso de elección de consejeros 

del INE. Admitió que no se puso un candado al PRI para evitar que vote de nuevo con Morena. Ningún amarre, simplemente estamos nosotros 

resueltos, seguros de que vamos a fungir como coalición parlamentaria y para lo que nos eligió la gente que fue defender la Constitución y la 

democracia. Tanto para el panista como para el líder de los diputados del partido Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, será 

crucial para conseguir ese objetivo, que el CTE, que será el gran filtro del proceso, garantice que pasen hasta la votación del pleno, perfiles 

idóneos, imparciales y con capacidad, para ser buenos consejeros del INE. Hay un gran filtro, primero existe un CTE y es ahí donde nosotros 

vamos a hiperverificar en la Jucopo que las personas que lo integren sean personas que de a de veras no tengan alguna filiación cromática, ese 

va a ser nuestro máximo empeño, dijo Romero Herrera.  

 

DIPUTADO CASIMIRO ZAMORA; PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 

 

El diputado federal Casimiro Zamora Valdez, prersentará su primer Informe de Actividades Legislativas y Gestión Social, el dia sábado 21 de 

enero a las 10:30 horas en Guasave, Sinaloa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Desde el Café / Columna / Bernardo Gutiérrez Parra 
 

 
¿En qué beneficia esto a los seguidores de Adán Augusto en Veracruz? En mucho y en nada. Están dando 
por descontado que si cae Claudia, Adán Augusto será ungido candidato de Morena a la Presidencia y en 
automático el minatitleco Sergio Gutiérrez Luna será el candidato a la gubernatura. Sólo que la última 
palabra la tiene el presidente y puede que le suceda lo que a sus antecesores. Carlos Salinas tuvo que 
decantarse por Ernesto Zedillo cuando su candidato era Luis Donaldo Colosio al que mataron. Vicente 
Fox tuvo que apoyar a Felipe Calderón cuando su candidato era Santiago Creel. Calderón tuvo que 
aceptar la candidatura de Josefina Vázquez Mota cuando su candidato era Ernesto Cordero y Enrique 
Peña se vio en la necesidad de elegir a José Antonio Meade cuando su candidato era Luis Videgaray. 
 
 
 
https://www.avcnoticias.com.mx/columna.php?id=16643&idc=130 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.avcnoticias.com.mx/columna.php?id=16643&idc=130
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La importancia de los nuevos consejeros 
del INE en la elección presidencial de 2024 

 

 

 

 

 

 

Mientras el actual consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova 
Vianello se alista para entregar la conducción del órgano electoral en abril, los partidos políticos se 
enfrentan por el nombramiento de los cuatro relevos en dicho Instituto. 

Luego que la reforma constitucional del presidente Andrés manuel López Obrador en materia 
electoral no pudo prosperar, los analistas políticos advirtieron de la importancia de garantizar la 
neutralidad del árbitro electoral, pues este además de organizar los comicios, es el encargado de vigilar 
y mantener el principio de equidad entre partidos y candidatos. 

Mientras tanto, en la Cámara de Diputados, Morena mide fuerzas con los partidos de oposición para 
conducir el proceso de selección de tres consejeros y el nuevo consejero presidente del INE, quienes 
tendrán apenas unos meses de adaptación, pues en septiembre se abrirá formalmente el proceso de 
la elección federal del siguiente año. 

En ese sentido, Ignacio Mier, coordinador de la fracción de Morena, ha sostenido que no habrá reparto 
de posiciones, o de “cuatos”, como se hacía en el pasado. Por su parte, Rubén Moreira, líder de los 
priistas, negó un posible acuerdo con el bloque oficial para un eventual reparto de las posiciones en el 
Consejo General del INE, pero adelantó que los morenistas pueden proponer perfiles cercanos a la 4T. 

La importancia de los nuevos consejeros del INE en la elección presidencial de 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/10/la-importancia-de-los-nuevos-consejeros-del-ine-en-la-eleccion-presidencial-de-2024/
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Ignacio Mier se destapa por la gubernatura de Puebla 2024 

 
Fue en una reunión privada con empresarios de esa poderosa región, donde el diputado federal de 
Morena, Ignacio Mier Velasco, señaló abiertamente que buscará ser el candidato de los poblanos para 
la gubernatura en 2024. 
Fue explícito al señalar que la nominación de Morena será después de la aplicación de una encuesta y 
aunque habló de mantener la alianza con los partidos del Trabajo y Verde se mostró incluyente a las 
propuestas ciudadanas y concretamente en Tehuacán coincidió con la urgencia de tener un buen alcalde. 

https://www.diariopuntual.com/opinion/2023/01/09/26953/ignacio-mier-se-destapa-por-la-
gubernatura-de-puebla-2024 

 

https://www.diariopuntual.com/opinion/2023/01/09/26953/ignacio-mier-se-destapa-por-la-gubernatura-de-puebla-2024
https://www.diariopuntual.com/opinion/2023/01/09/26953/ignacio-mier-se-destapa-por-la-gubernatura-de-puebla-2024
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Presenta MC queja ante Derechos Humanos por accidente 

en Metro de CDMX 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador del Grupo Parlamentario de MC, presentó formalmente 

una queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, para que emita las 

recomendaciones necesarias y se garantice el ejercicio pleno de los derechos humanos a la movilidad, 

vida e integridad a las personas usuarias del Sistema de Transporte Colectivo Metro, donde el pasado 

sábado se registró un grave accidente entre las estaciones Potrero y La Raza, en la Línea 3. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-10/naci%C3%B3n/presenta-mc-queja-ante-derechos-humanos-por-accidente-en-

metro-de-cdmx 

 

 

 

 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-10/naci%C3%B3n/presenta-mc-queja-ante-derechos-humanos-por-accidente-en-metro-de-cdmx
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-10/naci%C3%B3n/presenta-mc-queja-ante-derechos-humanos-por-accidente-en-metro-de-cdmx
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Pide MC que Comisión de Derechos Humanos presente denuncias por 

accidente del Metro 

 

La bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara 

de Diputados solicitó a la Comisión de Derechos Humanos 

de la Ciudad de México que emita recomendaciones a las 

autoridades capitalinas para que garanticen los recursos 

presupuestales y humanos que permitan el 

funcionamiento correcto del Sistema de Transporte 

Colectivo Metro. 

De 2019 a la fecha, la Red de Transporte Colectivo ha 

sufrido tres graves accidentes que han costado la vida de 

28 personas y ha dejado 204 heridos. 

También "se espera que la Comisión presente ante la Fiscalía General de Justicia de la capital las 

denuncias correspondientes", refirió el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez. 

El diputado federal presentó la queja ante el organismo local, y recordó que en su calidad de 

ciudadano ha presentado tres quejas anteriormente por la negligencia y omisión sistemática al servicio 

del Metro. 

Una de ellas, en enero de 2021, meses antes del colapso de la Línea 12, en mayo de ese año, y que 

causó la muerte de 26 personas.  

Señaló que la finalidad es que se garantice la atención integral a las víctimas con perspectiva de 

derechos humanos, fincar responsabilidades, y que no queden impunes los accidentes que se han 

presentado en el Metro. 

Aseveró que la Comisión de Derechos Humanos debe emitir recomendaciones que garanticen el 

ejercicio pleno de los derechos humanos a la movilidad, vida e integridad de las personas usuarias del 

Metro, y que se establezcan garantías de no repetición. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pide-mc-que-comision-de-derechos-humanos-presente-

denuncias-por-accidente-del-metro  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pide-mc-que-comision-de-derechos-humanos-presente-denuncias-por-accidente-del-metro
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pide-mc-que-comision-de-derechos-humanos-presente-denuncias-por-accidente-del-metro
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Entrevista 

Jesús Zambrano (Presidente nacional del PRD) 

 

“Desde el Congreso de la Ciudad de México, el Grupo Parlamentario del PRD junto con los otros grupos 

que estamos cuestionando esto que sucedió (accidente de la línea 3), ya hemos insistido en nuestro 

planteamiento de que se le destinen mayores recursos al Sistema de Transporte Colectivo Metro. 

También estamos ya trabajando por la vía jurídica para presentar una denuncia de hechos para que se 

investigue a fondo, no solamente por la Fiscalía Capitalina sino por la General de la República y que 

Sheinbaum, que no es un asunto meramente político, acuda a la Cámara de Diputados, como ya se ha 

planteado la exigencia de que así suceda, dé explicaciones claras de lo que está pasando, que no evada 

su responsabilidad”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFMTYdsyFW5UZXU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212279&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFMTYdsyFW5UZXU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212279&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFMTYdsyFW5UZXU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212279&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
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Legisladores analizan sanciones contra “montadeudas” 

 

En San Lázaro están analizando ya la propuesta para poner fin y castigar a los llamados 

“montadeudas”, la medida plantea sanciones que van desde los 30 años de prisión y multas que 

pueden alcanzar los 29 millones de pesos para todas aquellas empresas que están abusando de la 

necesidad económica de las personas.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFy4BwBRT5OF4hU&id=75F18D3264FEE48F%212278&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFy4BwBRT5OF4hU&id=75F18D3264FEE48F%212278&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFy4BwBRT5OF4hU&id=75F18D3264FEE48F%212278&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Mujeres en prisión tienen derecho a la información del 
mundo exterior: Ibarra Cadena 

 
En el evento, organizado por la Comisión de Transparencia y Anticorrupción de la Cámara de Diputados, 
Ibarra Cadena sostuvo que, si bien el acceso a esa información podría ser restringido, por razones 
disciplinarias, puede hacerse por periodos limitados, de una manera abierta y transparente, con reglas 
claras, que faciliten a las mujeres en prisión allegarse de datos imparciales y certeros para tomar las 
mejores decisiones cuando adquieran su libertad. 

https://efekto10.com/mujeres-en-prision-tienen-derecho-a-la-informacion-del-mundo-exterior-ibarra-
cadena/ 

 

 

 

https://efekto10.com/mujeres-en-prision-tienen-derecho-a-la-informacion-del-mundo-exterior-ibarra-cadena/
https://efekto10.com/mujeres-en-prision-tienen-derecho-a-la-informacion-del-mundo-exterior-ibarra-cadena/
https://efekto10.com/mujeres-en-prision-tienen-derecho-a-la-informacion-del-mundo-exterior-ibarra-cadena/
https://efekto10.com/
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Indignación por detención de estudiantes de UDG llega a la Cámara de 

Diputados 

La indignación por la detención de tres estudiantes de la 

Universidad de Guadalajara (UDG), llegó hasta la Cámara de 

Diputados, donde este martes, integrantes de la Primera 

Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia 

aprobaron un punto de acuerdo para exhortar al Poder 

Judicial de las 32 Entidades Federativas "para que 

conduzcan sus procesos y resoluciones en estricto apego a 

los derechos humanos, y con perspectiva de género y de 

interculturalidad". 

En sesión ordinaria, detallaron que si bien, el tema que motivó el exhorto fue el caso de Aurelia García, 

joven indígena que fue liberada tras permanecer 3 años en prisión por un aborto involuntario, el punto 

de acuerdo también atañe al caso de los estudiantes de Jalisco. 

"En Jalisco está habiendo un uso faccioso de la justicia, desafortunadamente el gobernador de Jalisco, 

Enrique Alfaro, a recurrido al uso de la justicia para llevar a prisión a tres universitarios que se oponen 

a la venta y privatización de un parque público, y por eso hacemos un llamado para que sean 

liberados", declaró el diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles, quien calificó los hechos de 

"inadmisibles". 

En su oportunidad, la senadora Patricia Mercado, de Movimiento Ciudadano, también llamó a las 

autoridades a dejar a los estudiantes en libertad. 

"Hacemos votos porque en la audiencia se pueda liberar a esos jóvenes a estos estudiantes y que 

puedan vivir el proceso en libertad, porque la prisión preventiva oficiosa nos trae injusticias muy graves 

como puede ser este caso", detalló. 

En tanto, el senador panista, Gustavo Madero, dijo que se trata de un caso "muy triste" por lo que 

solidarizó con la causa de los jóvenes. 

"La Prisión Preventiva se utiliza como una forma de presión para doblegar a las personas y afectar los 

derechos de una persona sin haber tenido antes la oportunidad de defenderse en un juicio, por eso es 

que me solidarizo con su causa", expresó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/indignacion-por-detencion-de-estudiantes-de-udg-llega-la-

camara-de-diputados  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/indignacion-por-detencion-de-estudiantes-de-udg-llega-la-camara-de-diputados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/indignacion-por-detencion-de-estudiantes-de-udg-llega-la-camara-de-diputados
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Comisión Permanente atenderá este martes comparecencia de 

candidatos a la CRE 

 

Este martes se instalará la Tercera Subcomisión de la Permanente en la Cámara de Diputados que tiene 

que ver con temas de política energética y hacendaria. En esta primera sesión se atenderá la 

comparecencia de los tres candidatos propuestos por el Ejecutivo para presidir la Comisión Reguladora 

de Energía. La terna enviada por la Secretaría de Energía la integran: Alfonso López Alvarado, Leopoldo 

Vicente Melchi García y Víctor David Palacios Gutiérrez, uno de los cuales rendiría protesta el miércoles 

mismo como nuevo comisionado de la CRE en la sesión de la Comisión Permanente. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHgWXMfAsp1EfSM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212280&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHgWXMfAsp1EfSM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212280&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHgWXMfAsp1EfSM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212280&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
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En la Permanente, valorarán propuestas de AMLO para presidir la CRE 

 

La Tercera Comisión de Trabajo de la Comisión 

Permanente, que aborda los temas de Hacienda, 

Agricultura y Fomento, llevará a cabo la tarde de este 

martes, la comparecencia de los tres aspirantes a 

comisionado presidente de la Comisión Reguladora de 

Energía (CRE). 

Los legisladores integrantes revisarán los tres perfiles 

propuestos nuevamente por el Presidente de la 

República, que incluyó en la terna, el nombre de quien dejara el cargo en diciembre de 2022, Leopoldo 

Vicente Melchi García. 

Lo anterior con la intención de que sea ratificado como presidente de la instancia reguladora en 

materia de energía. 

A la terna también sumó los nombres de Alfonso López Alvarado y Víctor David Palacios Gutiérrez, a 

quienes anteriormente había propuesto para encabezar la CRE y ya habían sido descartados en 

comisiones del Senado de la República. 

La reunión de la Tercera Comisión de la Permanente, prevista para las 17:00 horas, incluye en su orden 

del día, la declaración de instalación. 

En seguida, contempla la comparecencia de los ciudadanos Alfonso López Alvarado, Leopoldo Vicente 

Melchi García y Víctor David Palacios Gutiérrez. 

Los comparecientes se presentarán ante los legisladores, perfilarán su plan de trabajo como eventuales 

presidentes de la CRE y serán sometidos a preguntas de los legisladores. 

Terminadas las entrevistas, los integrantes de la Tercera Comisión emitirán un dictamen en el que 

señalarán cuál de los tres propuestos será ratificado como presidente de la CRE. 

El proyecto aprobado en la Comisión, deberá ser turnado a la Mesa Directiva de la Comisión 

Permanente, para su programación a debate en el Pleno de la misma, en la sesión ordinaria de este 

miércoles 11 de enero.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/10/en-la-permanente-valoraran-propuestas-de-amlo-para-

presidir-la-cre-579129.html    

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/10/en-la-permanente-valoraran-propuestas-de-amlo-para-presidir-la-cre-579129.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/10/en-la-permanente-valoraran-propuestas-de-amlo-para-presidir-la-cre-579129.html
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“Son accidentes que ocurren en todo el mundo”, diputado 
poblano sobre accidente en el Metro 

 
“Hacemos un llamado a la población que no se deje sorprender, son accidentes que ocurren en todo el 
mundo”, fue la declaración con la que el diputado federal por el Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Alejandro Carvajal Hidalgo, defendió a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, por el choque de dos trenes en un túnel de la Línea 3 del Metro de la CDMX. 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/son-accidentes-que-ocurren-en-todo-el-mundo-diputado-
poblano-sobre-accidente-en-el-metro-9440410.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/mexico/politica/metro-cdmx-camara-de-diputados-busca-que-sheinbaum-comparezca-por-accidentes-en-el-transporte-9433449.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/son-accidentes-que-ocurren-en-todo-el-mundo-diputado-poblano-sobre-accidente-en-el-metro-9440410.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/son-accidentes-que-ocurren-en-todo-el-mundo-diputado-poblano-sobre-accidente-en-el-metro-9440410.html
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Obras en peligro por falta de coordinación en Guasave: 
diputado Casimiro Zamora 

 
El diputado federal Casimiro Zamora señaló que todavía se está a tiempo para que el alcalde de Guasave 
envíe aunque sea una hoja con peticiones 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Obras-en-peligro-por-falta-de-coordinacion-en-
Guasave-diputado-Casimiro-Zamora-20230110-0010.html 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Obras-en-peligro-por-falta-de-coordinacion-en-Guasave-diputado-Casimiro-Zamora-20230110-0010.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Obras-en-peligro-por-falta-de-coordinacion-en-Guasave-diputado-Casimiro-Zamora-20230110-0010.html
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Plantean crear un Sistema Nacional de Seguimiento de 

Egresados en todas las universidades del país 

 

Ante el desafío laboral que tiene México para otorgar empleo a las y los egresados de educación 

superior, la diputada Rocío Hernández Villanueva (Morena) promueve una iniciativa para crear un 

Sistema Nacional de Seguimiento de Egresados en todas las universidades del país. 

 

https://efekto10.com/plantean-crear-un-sistema-nacional-de-seguimiento-de-egresados-en-todas-las-universidades-del-pais/ 

 

 

https://efekto10.com/plantean-crear-un-sistema-nacional-de-seguimiento-de-egresados-en-todas-las-universidades-del-pais/
https://efekto10.com/
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Comisión organizó la reunión “Alianzas 
Internacionales por los Derechos Humanos” 

 
 

Boletín No.3506 

Comisión organizó la reunión “Alianzas Internacionales por los Derechos Humanos” 

• El objetivo, crear y conjuntar esfuerzos entre México y Uruguay por la defensa de este principio 

• Luchar por los derechos humanos requiere más cooperación y colaboración: diputada Carrasco Godínez 

La Comisión de Derechos Humanos, presidida por la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), organizó la 

reunión “Alianzas Internacionales por los Derechos Humanos”, con la participación de representantes de México y Uruguay, 

a fin de crear y conjuntar esfuerzos nacionales y externos por la defensa de estos principios, ante el problema de la trata de 

personas. 

La diputada Carrasco Godínez destacó la relevancia de luchar por los derechos humanos y las causas de los demás, lo cual 

no es sencillo porque implica un esfuerzo que requiere más cooperación y colaboración, que resulta vital para avanzar en 

la protección de los mismos. 

Expresó su compromiso de tener las puertas abiertas para seguir trabajando en conjunto con sus homólogos de Uruguay, 

por el bien de los seres humanos frente al delito de la trata de personas. 

La legisladora resaltó la importancia de hablarle al pueblo de México de frente para que observe que las y los diputados 

atienden temas importantes como la trata de personas, por más duros que sean, a fin de evitar que se repitan. 
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El diputado Carlos Testa, presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el Parlamento de Uruguay, afirmó que es 

fundamental la colaboración entre los congresos y países de Latinoamérica, porque sólo de manera conjunta se puede 

combatir la trata de personas, que cruza fronteras y debe atenderse a través de la cooperación. 

El legislador sudamericano manifestó la total disposición de sus pares uruguayos para coadyuvar a combatir este delito y 

escuchar los casos de las víctimas para darles respuesta rápida, así como a sus familias. 

El secretario del Senado de Uruguay, Gustavo Adrián Espinosa Mármol, llamó a estar dispuestos a combatir la corrupción 

y el crimen organizado en torno a la trata de personas. Pidió romper los tabúes respecto a las cifras de este delito, porque 

por cada víctima identificada hay 20 que desaparecen. 

Señaló que el Poder Legislativo puede hacer mucho para combatir este flagelo al que se incorporan entre 8 y 9 seres humanos 

cada minuto en el mundo. 

Por su parte, Karla de la Cuesta, presidenta de la Fundación "Alas Abiertas", aplaudió a los participantes en este ejercicio 

legislativo, ya que se invierte tiempo y trabajo en equipo a favor de las víctimas y familiares de las personas que viven una 

situación de trata de personas. 

En tanto, Óscar Salomón Cortés, quien preside la organización "Restaurando México", afirmó que hay por lo menos seis 

objetivos prioritarios para atender a víctimas y familiares del delito trasnacional de trata con perspectiva de derechos 

humanos, entre ellos, los lineamientos para refugios. 

Juan Antonio López Baljar, presidente del Instituto de Análisis de Política Familiar, explicó que su organización unifica su 

núcleo de acción a través de la familia, ya que este "es el mejor aliado de cualquier comunidad o de cualquier sociedad; con 

ella se pueden promover políticas públicas a favor del país". 

Mixi y Diana, víctimas de trata de personas relataron sus experiencias, originadas en una serie de abusos desde su infancia 

y adolescencia, en medio de un ambiente de violencia, amenazas y vigilancia para que no escaparan. 

Daniela Gallo, artesana y directora de Derechos Humanos en Movimiento, destacó la importancia de defender y dar 

esperanza a las víctimas de la trata de personas y sus familias, mediante la cooperación entre los Congresos de México y 

Uruguay. 

Para concluir, los participantes firmaron simbólicamente el Manifiesto abolicionista como protección a las víctimas de trata 

de personas, porque la única forma de combatirla es con la protección de los derechos humanos de las víctimas y sus 

familias. 
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Primera Comisión de la Permanente aprueba 
dos puntos de acuerdo 

 
 

Boletín No.3505 

Primera Comisión de la Permanente aprueba dos puntos de acuerdo 

• Los temas: perspectiva de género y protección de derechos de niñas, niños y adolescentes 

La Primera Comisión de la Permanente: Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, presidida por el diputado Pablo 

Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena), aprobó dos dictámenes a proposiciones con punto de acuerdo en materia de 

perspectiva de género y protección de derechos de niñas, niños y adolescentes. 

El primer dictamen, avalado por 14 votos a favor, dos en contra y una abstención, exhorta al Poder Judicial de las 32 

entidades federativas para que conduzcan sus procesos y resoluciones en estricto apego a los derechos humanos, y con 

perspectiva de género y de interculturalidad. 

 En la reunión realizada de manera semipresencial, el presidente de la Comisión dijo que el dictamen evidencia la situación 

de Aurelia García, encarcelada por un aborto involuntario después de ser víctima de violación y quien fue absuelta y liberada 

en 2022.  

La propuesta original del punto de acuerdo contenía un pronunciamiento contra las violaciones a sus derechos humanos, 

pero al ser liberada se modificó para solo incluir el exhorto a los Poderes Judiciales locales. 

 La diputada María Josefina Gamboa Torales (PAN) manifestó su voto en contra porque el sentido del dictamen tendría que 

ser, en todo caso, a que se respete el debido proceso.  
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El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) dijo que votaría a favor, porque “por ningún motivo una mujer 

debe estar en la cárcel por decidir sobre su cuerpo. El pensamiento conservador aún criminaliza a la mujer y muchos 

juzgadores carecen de esa perspectiva”. 

 El senador sin grupo parlamentario, Gustavo Madero Muñoz, solicitó que el proyecto de dictamen incorpore ambos 

resolutivos como venía la propuesta original, presentada el 21 de diciembre. 

De Morena, el senador Sergio Pérez Flores señaló que en el dictamen se menciona que en diversos estados del país la 

legislación para hacer frente a la violencia por razón de género contra la mujer es insuficiente o se aplica de manera 

deficiente. “Promoveré acciones legislativas que protejan los derechos humanos de las mujeres”.  

El senador del PAN, José Alfredo Botello Montes, indicó que su voto sería en contra del dictamen, ya que existe 

jurisprudencia que establece la no criminalización de mujeres que pudieran tener un evento de esta naturaleza, de tal manera 

que el exhorto no tiene materia. 

El segundo dictamen, aprobado de manera unánime, exhorta al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública (SESNSP) y a los Secretariados Estatales en materia de Seguridad Pública de las 32 entidades federativas, a que 

propongan en el Protocolo Nacional de Actuación de Primer Respondiente, con la opinión de la Procuraduría Federal y 

locales de protección de niñas, niños y adolescentes, disposiciones que establezcan medidas y refuercen las prácticas 

adecuadas para la protección integral de los derechos de la niñez, cuando sean víctimas o testigos de delitos o de la detención 

de una persona, por parte de las autoridades. 

 Asuntos generales  

A solicitud de la diputada Erika Vanessa Del Castillo Ibarra (Morena) la Comisión guardó un minuto de silencio por el 

fallecimiento de fray Miguel Concha Malo, defensor de los derechos humanos, quien acompañó diferentes movimientos 

sociales. 

El diputado Sandoval Ballesteros hizo eco de la importancia de las causas y luchas que encabezó Miguel Concha en defensa 

de los derechos humanos de las y los mexicanos. “Manifestamos nuestro pésame y mandamos un saludo solidario a los 

integrantes de su organización, así como a todos los defensores de derechos humanos en el país”. 

En otro tema, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) se refirió a la situación en Jalisco sobre el “uso 

faccioso” de la justicia para encarcelar a tres estudiantes de la Universidad de Guadalajara que se oponen a la venta y 

privatización de un parque público. 
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Al respecto, la senadora Patricia Mercado (MC) dijo que su bancada se ha manifestado en contra de la prisión preventiva 

oficiosa, porque provoca que alguien, antes de tener una sentencia, puede ser recluido. “Espero que sean liberados estos 

jóvenes estudiantes y puedan enfrentar su proceso en libertad”.   

El senador Gustavo Madero estimó que los jóvenes deben estar en libertad y la causa que persiguen debe ser defendida. “El 

abuso de esta figura de la prisión preventiva oficiosa se utiliza como una forma de presión, doblegar y afectar los derechos 

de las personas sin haber sido procesados con oportunidad de defenderse ante un juicio”. 
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Denuncia PAN a Sheinbaum 
 

La dirigencia del PAN en la Ciudad de México presentó una denuncia contra la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, por el probable delito de “homicidio culposo” de Yaretzi Hernández, la joven que falleció el 
sábado durante el choque de trenes en la Línea 3 del Metro. Además, la diputada Mariana Gómez del 
Campo recordó que apenas la semana pasada los legisladores panistas presentaron, a través de la Comisión 

Permanente, un punto de acuerdo exigiendo mantenimiento para el Metro: “para que vean que no es 

politiquería, siempre estamos al pendiente de lo que ocurre en la ciudad, con este Sistema de 

Transporte Colectivo más porque es el más relevante’’. 
 
 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/01/10/denuncia-pan-a-sheinbaum/ 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/01/10/denuncia-pan-a-sheinbaum/
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Carolina Beauregard presentó siete iniciativas en 2022 

La diputada federal por el distrito 11, Carolina Beauregard, dio a conocer que durante el año 2022 

presentó ante el Pleno de la Cámara de Diputados, siete iniciativas propias, como parte de su trabajo 

legislativo en el segundo año de la LXV Legislatura. 

 

https://efekto10.com/carolina-beauregard-presento-siete-iniciativas-en-2022/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/carolina-beauregard-presento-siete-iniciativas-en-2022/
https://efekto10.com/
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Panistas denuncian a Claudia Sheinbaum por el accidente en la Línea 3 

del Metro  

 

Legisladores federales y locales del PAN, así como algunos alcaldes de la Ciudad de México, 

presentaron una denuncia ante la Fiscalía de Justicia en contra de la jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum y de otros funcionarios de su administración por su presunta responsabilidad en el 

accidente en la Línea 3 del Metro.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APLjtazt7kNGrEk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%212281&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APLjtazt7kNGrEk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212281&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APLjtazt7kNGrEk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212281&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
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Denuncian a Sheinbaum por accidente del Metro 
 

Alcaldes y legisladores locales y federales del PAN presentaron ante la Fiscalía capitalina una denuncia 
en contra de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, a quien responsabilizaron por el accidente ocurrido 
en la Línea 3 del Metro el pasado 7 de enero, el cual cobró la vida de una joven. 
La denuncia por la presunta comisión de los delitos de homicidio culposo, lesiones y uso ilegal de 
atribuciones y facultades fue presentada también en contra del Secretario de Movilidad capitalino, 
Andrés Lajous, del director del Metro, Guillermo Calderón, de la titular de la Gerencia de Presupuesto, 
Nadia Lizbeth Velarde, del titular de la Coordinación de Automatización y Control, José Alberto Song, y 
del subdirector de Operación, Alberto García Lucio. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2023/01/10/denuncian-a-sheinbaum-por-accidente-del-metro-nacional/ 
 

https://lucesdelsiglo.com/2023/01/10/denuncian-a-sheinbaum-por-accidente-del-metro-nacional/
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"Hasta que la muerte nos separe": Felipe Calderón y Margarita Zavala 

comparten sus 30 años de casados 

El expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, y 

la diputada Margarita Zavala compartieron con sus 

seguidores que llevan 30 años de casados.  

Con una foto en la que ambos aparecen cuando eran 

jóvenes, Calderón felicitó en redes sociales a su esposa 

por su 30 aniversario de bodas este 9 de enero, y 

recordó que juntos han luchado por los mismos ideales y 

han sido felices. 

"Hasta que la muerte nos separe", escribió el 

expresidente de México.  

Margarita Zavala respondió a la felicitación de su esposo, señalando que mucho han recibido de Dios, 

de sus tres hijos, su familia y su "amado México".  

El exmandatario agradeció las felicitaciones que los usuarios de redes sociales le brindaron al 

matrimonio y manifestó que como familia les ha tocado superar muchas adversidades, pero que han 

sido bendecidos y afortunados con los logros y realizaciones que han vivido.  

El mensaje fue acompañado por una foto del día de su boda: “Muchísimas gracias a quienes 

generosamente han expresado felicitaciones ¡Nos ha tocado como familia Calderón Zavala superar 

muchas adversidades, pero también hemos sido bendecidos y afortunados con los logros y 

realizaciones que nos ha tocado vivir, muchas historias que contar!”  

Felipe Calderón y Margarita Zavala tienen 60 y 55 años, respectivamente; su enlace matrimonial lo 

celebraron cuando tenía 30 y 25 años.  

La familia Calderón Zavala está integrada por el expresidente, su esposa y sus tres hijos: María, Luis 

Felipe y Juan Pablo, quienes, al llegar su papá a la presidencia de México, en 2006, eran unos niños.  

No obstante, en los últimos años, Luis Felipe es quien ha generado controversia en el ámbito político y 

de redes sociales, pues en 2019, el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó un informe 

sobre los ataques registrados en redes sociales, en noviembre de ese año, contra la prensa que acude a 

sus conferencias, bajo las etiquetas de #PrensaProstituida, #PrensaSicaria y #PrensaCorrupta.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felipe-calderon-y-margarita-zavala-comparten-sus-30-anos-

de-casados-hasta-que-la-muerte-nos-separe 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felipe-calderon-y-margarita-zavala-comparten-sus-30-anos-de-casados-hasta-que-la-muerte-nos-separe
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felipe-calderon-y-margarita-zavala-comparten-sus-30-anos-de-casados-hasta-que-la-muerte-nos-separe
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El expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, y la 
diputada Margarita Zavala compartieron con sus 

seguidores que llevan 30 años de casados. 
 

Con una foto en la que ambos aparecen cuando eran jóvenes, Calderón felicitó en redes sociales a su 
esposa por su 30 aniversario de bodas este 9 de enero, y recordó que juntos han luchado por los mismos 
ideales y han sido felices. 
“Hasta que la muerte nos separe”, escribió el expresidente de México. 
Margarita Zavala respondió a la felicitación de su esposo, señalando que mucho han recibido de Dios, de 
sus tres hijos, su familia y su “amado México”. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/01/10/fch-y-margarita-zavala-comparten-sus-30-anos-de-
casados/ 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/01/10/fch-y-margarita-zavala-comparten-sus-30-anos-de-casados/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/01/10/fch-y-margarita-zavala-comparten-sus-30-anos-de-casados/
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FCH y Margarita Zavala comparten sus 30 años de casados 
 

Con una foto en la que ambos aparecen cuando eran jóvenes, Calderón felicitó en redes sociales a su 
esposa por su 30 aniversario de bodas este 9 de enero, y recordó que juntos han luchado por los mismos 
ideales y han sido felices. 
"Hasta que la muerte nos separe", escribió el expresidente de México. 
Margarita Zavala respondió a la felicitación de su esposo, señalando que mucho han recibido de Dios, de 
sus tres hijos, su familia y su "amado México". 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/fch-y-margarita-zavala-30-anos-casados/5652149 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/fch-y-margarita-zavala-30-anos-casados/5652149
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'Hasta que la muerte nos separe', cumplen 30 años de 
casados Felipe Calderón y Margarita Zavala 

 
El expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, y la diputada Margarita Zavala compartieron con 
sus seguidores que llevan 30 años de casados. 
Con una foto en la que ambos aparecen cuando eran jóvenes, Calderón felicitó en redes sociales a su 
esposa por su 30 aniversario de bodas este 9 de enero, y recordó que juntos han luchado por los mismos 
ideales y han sido felices. 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/hasta-que-la-muerte-nos-separe-cumplen-30-
anos-de-casados-felipe-calderon-y-margarita-zavala.html 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/hasta-que-la-muerte-nos-separe-cumplen-30-anos-de-casados-felipe-calderon-y-margarita-zavala.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/hasta-que-la-muerte-nos-separe-cumplen-30-anos-de-casados-felipe-calderon-y-margarita-zavala.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11/01/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Panistas presentan una denuncia contra Sheinbaum por el 
accidente del Metro 

 
Alcaldes y legisladores locales y federales del PAN presentaron ante la Fiscalía capitalina una denuncia 
en contra de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a quien responsabilizaron por el accidente ocurrido 
en la Línea 3 del Metro el pasado 7 de enero, el cual cobró la vida de una joven. 
 
https://suracapulco.mx/panistas-presentan-una-denuncia-contra-sheinbaum-por-el-accidente-del-
metro/ 
  
 
 
 

https://suracapulco.mx/panistas-presentan-una-denuncia-contra-sheinbaum-por-el-accidente-del-metro/
https://suracapulco.mx/panistas-presentan-una-denuncia-contra-sheinbaum-por-el-accidente-del-metro/
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Calderón tiene una fortuna acumulada con cuentas en EU 

y Europa: Miguel Badillo 

Felipe Calderón Hinojosa, expresidente de México de 2006 a 2012, tiene una fortuna la cual se 

encuentra distribuida en cuentas bancarias radicadas en México, Estados Unidos y Europa, afirmó el 

periodista Miguel Badillo, director del medio Contralinea. En entrevista con Álvaro Delgado y Alejandro 

Páez en el programa de Los Periodistas que se transmite por YouTube a través del canal de SinEmbargo 

Al Aire, Badillo explicó que Calderon y su pareja, la excandidata presidencial, Margarita Zavala, 

amasaron gran parte de su fortuna luego de que el mandatario terminó su sexenio.  

 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=275979&relacion=dossierpolitico&categoria=292 

 

 

 

 

 

 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=275979&relacion=dossierpolitico&categoria=292
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El internet como derecho humano, propone Marco 

Antonio Mendoza 

A decir del diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante, los Derechos Humanos evolucionan y no 

solo eso, sino que van surgiendo nuevos derechos en función de los tiempos que hoy vivimos. 

 

https://efekto10.com/el-internet-como-derecho-humano-propone-marco-antonio-mendoza/ 

 

 

 

https://efekto10.com/el-internet-como-derecho-humano-propone-marco-antonio-mendoza/
https://efekto10.com/
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En el PRI respaldamos iniciativas en beneficio de México: 
Blanca Alcalá 

 
La diputada federal, Blanca Alcalá Ruiz, reconoció la labor de los medios de comunicación que día a día 
realizan su trabajo de manera profesional, “lo mejor para ustedes, que este año sea de salud que les 
permita seguir, les deseo mucho éxito en sus actividades profesionales, con el respeto que le tengo a 
todos ustedes”.  

https://efekto10.com/en-el-pri-respaldamos-iniciativas-en-beneficio-de-mexico-blanca-alcala/ 

 

https://efekto10.com/en-el-pri-respaldamos-iniciativas-en-beneficio-de-mexico-blanca-alcala/
https://efekto10.com/en-el-pri-respaldamos-iniciativas-en-beneficio-de-mexico-blanca-alcala/
https://efekto10.com/
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Entrevista 

Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI) 

 

“Esta reunión se ciñe en el mecanismo dentro de alianza estratégica del acuerdo comercial que 

tenemos desde el Nafta de 1994 y ahora con el T-MEC; siempre se dan estas cumbres y se rotan entre 

Washington, Ciudad de México y Ottawa. Bueno, primero pues qué bueno que se realizó la Cumbre, 

esa la buena noticia, independientemente de los temas que tenemos que aclarar, que resolver y que 

librar. El hecho de que se haya realizado la Cumbre y que se mantenga la línea de comunicación ya es 

algo que debemos de agradecer, en términos de la continuidad de esta relación”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ruILCRg6f_3x-MWMW2EHWLMjIJGirIbW/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ruILCRg6f_3x-MWMW2EHWLMjIJGirIbW/view
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Alito Moreno: México debería aprovechar encuentro con EUA y 

Canadá para solicitar apoyo para salvar el Metro 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno 

Cárdenas, indicó que el gobierno de México debería 

aprovechar el encuentro con Estados Unidos y Canadá 

para solicitar apoyo financiero y tecnológico para 

salvar al Metro. 

Esto luego del accidente del fin de semana pasado en 

la Línea 3 en el que una persona perdió la vida y más 

de 50 resultaron heridas. 

En sus redes sociales, el líder priista comentó que se trata del sistema de transporte terrestre más 

importante del país. 

Asimismo, recordó que en los años 60, el gobierno de México proporcionó asesoramiento y apoyo 

económico al presidente de Francia, Charles de Gaulle.  

Por otra parte, lamentó profundamente la tragedia de la Línea 3, y expresó sus condolencias a familias, 

amigos y maestros de la joven que murió, así como a las decenas de heridos. “En su memoria”, agregó, 

“debemos buscar soluciones”.  

Destacó que el PRI tiene casi 30 años de no gobernar la capital, pero dejó en operación 11 de 12 líneas 

con las que cuenta actualmente el Metro. “Ahora”, continuó, “debemos buscar las soluciones, los 

recursos para salvar el transporte masivo más importante de México”. 

Alito Moreno aseguró que el PRI ha propuesto que en 2024 regrese el Fondo de Capitalidad y se asigne 

un monto histórico de 5 mil millones de pesos al rescate integral del Metro.  

Subrayó que el país cuenta con Metro en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, debido a 

gobiernos emanados del PRI. Y al referirse a su costo, subrayó que “lo dejamos en 1 peso, lo subieron a 

3 y de 3 a 5, con el tema de recaudar más para el mantenimiento, lo que no se ha dado”. 

https://politico.mx/alito-moreno-mexico-deberia-aprovechar-encuentro-con-eua-y-canada-para-

solicitar-apoyo-para-salvar-el-metro  

 

      

https://politico.mx/alito-moreno-mexico-deberia-aprovechar-encuentro-con-eua-y-canada-para-solicitar-apoyo-para-salvar-el-metro
https://politico.mx/alito-moreno-mexico-deberia-aprovechar-encuentro-con-eua-y-canada-para-solicitar-apoyo-para-salvar-el-metro
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Layda Sansores exhibió a Alito Moreno 
atacando a Osorio Chong y Dulce María 

Sauri 
 

 

 

 

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, dio a conocer que volverá el Martes del 
Jaguar para una segunda temporada, pese a que el pasado 3 de enero había anunciado que la 
emisión quedaba suspendida “hasta nuevo aviso”. 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, la mandataria indicó que el programa que se volvió popular 
por presentar presuntos audios del presidente nacional del PRI, Alejandro Alito Moreno Cárdenas, 
volvería para una segunda temporada. 

Sin embargo, en las conversaciones Moreno Cárdenas salió en contra de los senadores Miguel Ángel 
Osorio Chong, Dulce María Sauri e incluso el difunto René Juárez, a los cuales acusó de 
presuntamente de crear un ambiente hostil en su contra al interior del tricolor. 

“(...) traen obviamente un movimiento que le pusieron líder al interior del PRI para estar 
chingand* que lo encabeza Encarnación Alfaro, quien era la fórmula de Ivonne Ortega y que trabaja 
con René Juárez, entonces lo único que quieren es ching*r rumbo a las candidaturas, así como es 
siempre”, explicaba Moreno presuntamente en el chat que se presentó. 

Layda Sansores exhibió a Alito Moreno atacando a Osorio Chong y Dulce María Sauri - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/04/efecto-monreal-layda-sansores-anuncio-que-el-martes-del-jaguar-estara-suspendido-hasta-nuevo-aviso/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/10/el-martes-del-jaguar-vuelve-layda-sansores-enviara-mensaje-a-aeromexico/
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Inadmisible, que aplicaciones “montadeudas” sigan 
operando; en la 4T no hay espacio para la impunidad: 

Leobardo Alcántara 
 

El diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) impulsa una iniciativa para prevenir y combatir el uso y 
obtención indebida de información personal, así como los delitos de amenazas, cobranza extrajudicial y 
extorsión que se cometen a través del mecanismo de “montadeudas”. 
 
https://efekto10.com/inadmisible-que-aplicaciones-montadeudas-sigan-operando-en-la-4t-no-hay-
espacio-para-la-impunidad-leobardo-alcantara/ 

https://efekto10.com/inadmisible-que-aplicaciones-montadeudas-sigan-operando-en-la-4t-no-hay-espacio-para-la-impunidad-leobardo-alcantara/
https://efekto10.com/inadmisible-que-aplicaciones-montadeudas-sigan-operando-en-la-4t-no-hay-espacio-para-la-impunidad-leobardo-alcantara/
https://efekto10.com/inadmisible-que-aplicaciones-montadeudas-sigan-operando-en-la-4t-no-hay-espacio-para-la-impunidad-leobardo-alcantara/
https://efekto10.com/
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Diputada del PT va por erradicar discriminación laboral por edad 

 

La diputada del Partido del Trabajo (PT), Lilia Aguilar Gil, Propuso 

reformar la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, 

para que el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación 

(Conapred) atienda a las personas que acudan a solicitar su 

intervención, ante la negación al acceso a un trabajo remunerado, 

y, sobre todo, a la rescisión de contrato laboral que pueda ser 

motivada por criterios de edad. 

“Considero importante la intervención del Conapred, como un órgano del Estado mexicano, a fin de 

erradicar toda forma de discriminación, atendiendo a la defensa de los derechos humanos amparados 

por nuestra Constitución”, agregó. 

La petista abundó que quienes son discriminados por motivos de edad, ya sea por negársele el derecho 

del acceso a un trabajo o por haber sido separados del mismo de manera injusta, se encuentran en 

estado de indefensión y es ahí donde se requiere de la intervención del Conapred, para que se 

encargue de investigar los hechos. 

“Los actos de discriminación en materia laboral que culminan en la rescisión de la relación de trabajo o 

en la no contratación, son un mal que violenta el derecho al trabajo y que pone a las personas en un 

estado de indefensión, que desde el Congreso debemos revertir”, puntualizó. 

La legisladora por Chihuahua también urgió al Estado a buscar procedimientos de atención a este 

fenómeno, “ya que encierra motivaciones que afectan el derecho al trabajo de las personas, a partir de 

actos discriminatorios que lastiman su integridad y que deben ser atendidas”. 

De acuerdo con cifras oficiales, de 2020 al 2021, el desempleo en personas mayores a los 45 años se 

elevó de 18.3 a 22.8%; “lamentablemente este fenómeno afecta con más frecuencia a las mujeres”, 

advirtió la diputada federal. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-del-pt-va-por-erradicar-discriminacion-laboral-por-

edad 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-del-pt-va-por-erradicar-discriminacion-laboral-por-edad
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-del-pt-va-por-erradicar-discriminacion-laboral-por-edad
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‘Hay mucho descuido en trabajo de la ASF’ afirma 
exauditor 

 
Gerardo Lozano Dubernard, exauditor especial de Cumplimiento Financiero de la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF), manifiesta su preocupación en torno al rezago que presenta el órgano fiscalizador 
respecto a las observaciones, recomendaciones y acciones promovidas, las cuales están próximas a 
prescribir y podrían derivar en la pérdida de miles de millones de pesos. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/hay-mucho-descuido-en-trabajo-de-la-asf-afirma-exauditor-
YN5971133 

https://vanguardia.com.mx/noticias/hay-mucho-descuido-en-trabajo-de-la-asf-afirma-exauditor-YN5971133
https://vanguardia.com.mx/noticias/hay-mucho-descuido-en-trabajo-de-la-asf-afirma-exauditor-YN5971133
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Ocho muertos ayer en el Acapulco rural y uno en playa 
Suave ante turistas 

 
En una nueva jornada de violencia en Acapulco hubo ayer nueve muertos, entre ellos cinco 
desmembrados y uno asesinado a balazos en playa Suave frente a turistas. 
En un primer caso, cinco cuerpos desmembrados adentro de bolsas de plástico negras fueron 
encontrados en la localidad de San Martín El Jovero, en la zona rural de Acapulco. 
 
https://suracapulco.mx/ocho-muertos-ayer-en-el-acapulco-rural-y-uno-en-playa-suave-ante-turistas/ 
 

https://suracapulco.mx/ocho-muertos-ayer-en-el-acapulco-rural-y-uno-en-playa-suave-ante-turistas/
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Libertad de estudiantes sería por presión política.- Rector 
 

Si hoy se libera a los tres estudiantes que están en prisión desde el pasado jueves, será por la presión 
política ejercida sobre el Poder Judicial del Estado, aseguró hoy Ricardo Villanueva Lomelí, Rector 
General de la Universidad de Guadalajara (UdeG). 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/l
ibertad-de-estudiantes-seria-por-presion-politica-rector/ar2533396?v=3 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/libertad-de-estudiantes-seria-por-presion-politica-rector/ar2533396?v=3
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/libertad-de-estudiantes-seria-por-presion-politica-rector/ar2533396?v=3
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Destacan cero déficit y apoyo a municipios en Presupuesto 
2023 en NL 

 
El gobernador Samuel García Sepúlveda aseguró que el Presupuesto 2023 está equilibrado, tomando 
en cuenta a los municipios para realizar obra pública. 
Al término de la ceremonia de reanudación de clases, en una primaria de la colonia Laderas del 
Mirador, el mandatario estatal señaló que no se cedió nada y solo fue un proceso tardado. 
 
https://www.milenio.com/sociedad/destacan-cero-deficit-y-apoyo-a-municipios 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/sociedad/destacan-cero-deficit-y-apoyo-a-municipios


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11/01/2023 

 

REGIONALES  

 
 

El político nacido en El Paso, Texas, pero con doble 
nacionalidad méxicoamericana, Javier Corral  

 
Jurado, habría obtenido por sueldos y dietas cerca de 75 millones de pesos gracias a los puestos públicos 
electorales y partidistas logrados bajo las siglas del Partido Acción Nacional, al cual renunció 
públicamente a través de una entrevista transmitida por Internet. 
Hace unos días dijo que tenía lista la renuncia y que sólo estaba esperando el momento adecuado para 
expresar las razones. El PAN en Chihuahua confirmó que hasta el momento no han recibido ninguna 
solicitud al respecto, pero que estaba listo el sello para recibirla, en declaraciones del líder estatal 
Gabriel Díaz. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/abandona-al-pan-tras-embolsarse-75-mdp-20230110-

2011892.html 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/abandona-al-pan-tras-embolsarse-75-mdp-20230110-2011892.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/abandona-al-pan-tras-embolsarse-75-mdp-20230110-2011892.html
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‘Está todo sobre la mesa’: Confía Diego en convenios para traer 
agua a Guanajuato 

 
El gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo aseguró que se está avanzando en el tema de dotar 
a Guanajuato de agua y espera que en febrero o marzo se firmen los convenios con los ejidatarios para 
garantizar agua por los siguientes 50 años. 

Durante su gira por Cortazar, expresó que en el decreto se está avanzando, y es algo bueno al tener los 
derecho legales para llevar agua a 17 municipios. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/10/esta-todo-sobre-la-mesa-confia-diego-en-convenios-

para-traer-agua-guanajuato-642030.html 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/10/esta-todo-sobre-la-mesa-confia-diego-en-convenios-para-traer-agua-guanajuato-642030.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/10/esta-todo-sobre-la-mesa-confia-diego-en-convenios-para-traer-agua-guanajuato-642030.html
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Concluye Cumbre de los Líderes de América del Norte 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Norteamérica se vistió de azul, ¿coincidencia o código? Los 

tres entonaron. López Obrador, el anfitrión; Joe Biden, el poderoso vecino; Justin Trudeau, el joven jefe 

de gobierno. Las disputas energéticas quedaron fuera de la agenda, según informó el canciller Marcelo 

Ebrard. Se acordó el compromiso de reducir emisiones de metano y aguas residuales, una asociación 

para ayudar a migrantes en el sur de México con un fuerte apoyo del sector privado y, sobre el control 

de drogas, mayor intercambio de información sobre los productos químicos utilizados en la fabricación 

ilícita del fentanilo y otras drogas sintéticas. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADBXK2K3oIPy3yI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212287&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADBXK2K3oIPy3yI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212287&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADBXK2K3oIPy3yI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212287&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
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Entrevista / Marcelo Ebrard (Secretario de Relaciones Exteriores) 

 

“Lo más destacable fue una reunión muy interesante porque estaban los dos gabinetes completos 

(México-Estados Unidos); hay una visión común sobre el fortalecimiento de Norteamérica en el corto 

plazo, fortalecimiento en cuanto a la integración económica, en cuanto a aumentar la capacidad tanto 

en México como en Estados Unidos de producción de lo que necesitamos, de cómo sustituir 

importaciones, por ejemplo, en el caso de los semiconductores, el caso de equipos médicos y 

farmacéuticos. Hay una gran preocupación respecto al fentanilo que compartimos, al inicio de este 

siglo se convirtió en un analgésico de uso general, es muy barato, genera una adicción muy fuerte y es 

letal por esa misma razón. El Presidente (López Obrador) le explicó al presidente Biden las medidas que 

se han tomado, entre otras, que la Marina tomó el control de los puertos en México y la Defensa está 

participando en el control de las Aduanas”. 

  

 

https://drive.google.com/file/d/1_u1YZmcX4zHgsaN_uLcZDX03gMgOjeP-/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_u1YZmcX4zHgsaN_uLcZDX03gMgOjeP-/view
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No hay acuerdo definitivo para alianza en Edomex: PRD 

 

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, afirmó que no existe un acuerdo definitivo para una 

coalición en el Estado de México; sin embargo, dijo, se mantienen las negociaciones. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEDfpylK24qB9mU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212285&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEDfpylK24qB9mU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212285&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEDfpylK24qB9mU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212285&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
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Colaborador / Sergio Esquivel (Periodista) 

 

“Pues en una moción del inicio del proceso contra Genaro García Luna en la corte federal del distrito 

Este en Brooklyn, Nueva York los abogados de quien fuera Secretario de Seguridad Pública de Felipe 

Calderón entregaron una carta al juez Brian Cogan, en la cual están pidiendo que prohíba al 

Departamento de Justicia de los Estados Unidos presentar como documentos de prueba a los cargos de 

narcotráfico que se le achacan al acusado, evidencias de que después del 2012, cuando dejara el 

gobierno federal de México, como ciudadano privado acumuló riqueza y lujos siendo asesor 

internacional para gobiernos extranjeros y empresas en materia de seguridad”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AANwwMrbRe37iK0&id=75F18D3264FEE48F%212284&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AANwwMrbRe37iK0&id=75F18D3264FEE48F%212284&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AANwwMrbRe37iK0&id=75F18D3264FEE48F%212284&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Guillermo del Toro se lleva Globo de Oro por Pinocho 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El cineasta Guillermo del Toro se llevó esta noche uno de 

los Globos de Oro por Pinocho en la categoría de Mejor Película Animada, durante la ceremonia de 

entrega de premios. El mexicano estuvo nominado a las categorías de Mejor Banda Sonora, Mejor 

canción Original y Mejor Película Animada, siendo esta última en la que obtuvo la estatuilla, la cual le 

valió los gritos y aplausos de todo el auditorio, así como el apoyo de sus seguidores a través de redes 

sociales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMNVhKcnfbYozKs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212286&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMNVhKcnfbYozKs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212286&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMNVhKcnfbYozKs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212286&parId=75F18D3264FEE48F%212277&o=OneUp
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Tiene razón el presidente de mesa directiva en sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, 

cuando critica puyante, criminal, brutal inflación que se desató en el país, flagelo en el cual, el 

gobierno federal no le halla la cuadratura al círculo. 

“Del Presidente para abajo”, se escudan en que el fenómeno económico, no es exclusivo de México 

y es consecuencia, rezagos de la maldita pandemia, la cual, hay que decirlo, “China dio al mundo”. 

En este espacio, en tiempo y forma, transmitimos advertencia de los panistas, en los primeros meses 

del flagelo sanitario, en el sentido de que la nación, amenazaba recesión, lo cual, sin necesidad de 

ser economistas, se refleja en la crisis económica que permea en la nación e impacta en los sectores 

más vulnerables de la población. 

Esa recesión, hoy se mezcla con la falta de inversión, por decisiones gubernamentales como en el 

sector eléctrico; desconfianza de los hombres de negocios que, tienen temor de que su dinero, se lo 

“evaporen”, de la noche a la mañana, por virtual estatización del mercado eléctrico. 

Además, políticas públicas para ejercer el gasto, no coadyuvan a hacer frente contra la recesión, 

porque se concentran millones y millones de pesos en dos proyectos emblemáticos en el gobierno 

que preside Andrés Manuel López Obrador: controversial “Tren Maya” y la inacabable y devoradora 

de de millones y millones de pesos, refinería en Tabasco. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “INFLACIÓN, IMPACTA PODER ADQUISITIVO DE LOS MEXICANOS”; SANDRA CUEVAS: 

CRIMEN EN “LA POLAR”, OBLIGA CLAUSURA DEFINITIVA 
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Esos proyectos, hay que advertirlo, ni el mismo promovente, sabe cuándo terminarán. 

Contexto económico, en el que permea inflación, carestía, lapidaria cuesta de enero, que “saquea” 

la economía familiar, de padres y madres de familia, que ven cómo la moneda mexicana, pierde su 

poder adquisitivo cuando van al tianguis, al mercado, al Aurrerá, Soriana o Chedraui. 

En el Banco de México, pasa de noche la gestión de la nueva gobernadora, Victoria Rodríguez Ceja, 

quien, a un año de asumir el encargo que termina el 31 de diciembre del 2027, el flagelo 

inflacionario, poco o mucho le interesa y tras escudarse en las facultades que le otorgan para esa 

responsabilidad, no se coordina con el gabinete económico y los sectores productivos del país, para 

encarar aumento de precios en la canasta básica. 

Y no lo va intentar, ni el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, simplemente para no 

contrariar a su jefe máximo. 

 Así está la situación en este país, en materia económica: inflación, lastima, lapida, puya, la 

economía de los que menos tienen y de qué sirve que la paridad peso-dólar no rebase los 20 pesos, 

si los billetes de 50, 100, 200 y 500 pesos, se difuminan cuando pagan la renta, los servicios públicos, 

y comprueben que al aumentar, se merma su poder adquisitivo. 

Entonces, no extraña que un político-político, de posición, como el diputado Santiago Creel 

Miranda, critique flagelo inflacionario que permea en la nación, desde hace dos años, cuando el 

“pico” de alza de precios, se agudizo, con la pandemia Covid. 

-“Los números de la inflación son realmente alarmantes y, ¿por qué lo son?, porque cerramos el año 

pues con números y un porcentaje inusitado de 7.82 por ciento, como no habíamos tenido desde 

hace 20 años. Es decir, dos décadas. En consecuencia, pues esto afecta el poder adquisitivo de las y 

los mexicanos, sobre todo, de quienes menos tienen y esto, es en general”. 
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-“Hay productos, inclusive, de la canasta básica, que rebasan el doble de este porcentaje de 

inflación, están 20, 22, 24 por ciento algunos de los productos. Entonces, es algo que vamos sin duda 

a tener que enfrentar”. 

Expresiones del presidente de los diputados, en un asunto que impacta en todos los sectores de 

población, “de Carlos Slim para abajo”, el cual, hay que decirlo, “como anillo al dedo”, cayó al 

gobierno federal, ¡al Presidente, pues!, que otros, como el del joven Ovidio Guzmán, accidente del 

Metro en Línea 3 y la visita de Joe Biden y Justin Trudeau, lo opacan. 

Satisfacción para Andrés Manuel López Obrador, pero no para millones de mexicanos, que están 

¡hartos!, que la inflación, dañe en su precario ingreso, reiteramos, cuando por 100 pesos, compran 

apenas un kilo de manzana o una piña; otros 200 o 300 pesos, para su verdura y otras frutas que se 

les antojen para que coman los hijos antes y después de  acudir a la escuela. 

Sin dejar de comentar el alza al precio del bolillo, del pan de dulce en la tradicional panadería de la 

colonia, cuando una concha, corbata o “novia”, se cotizan entre 8, 9 y hasta 11 pesos. 

¡Claro!, ese costo, aumenta en una panadería “fifí”, allá por la colonia Polanco, Del Valle, Satélite… 

Además, pagar la renta que este año llega con aumento, los gastos escolares, el transporte público; 

el gas, cuyo cilindro doméstico de 20 kilos, cuesta ahora 440 pesos, en lugar de 500, pero aún así, es 

elevado su costo, para una familia que lo tiene que comprar cada dos semanas, cuando  sus 

integrantes, son varios. 

¿Sabrá la gobernadora del Banco de México o el señor Rogelio Ramírez de la O, que un kilo de fab 

“Roma”, el de uso tradicional en este país, se disparó a 45, 50 pesos?, cuando su costo oscilaba entre 

25, 30 pesos. Y que en ese incremento están los jabones de baño, de lavar. 

Otra justificación que presumen en el gobierno federal, es el incremento al salario mínimo, factor 

que, reiteramos, de qué sirve que aumento el porcentaje que ellos impongan o recomiendan, 
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cuando una vez que se conoce, en  los mercados, tianguis y tiendas que líneas arriba señalamos, 

suben de inmediato, el costo de los productos que expenden. 

Por ello señalamos que en el Banco de México, la señora Victoria Rodríguez Ceja, rompa tabúes, y 

con facultades o sin ellas, con el Poder Legislativo, los sectores productivos del país, los empresarios, 

los hombres del campo, hagan una coordinación integral, para encarar inflación. 

Los mexicanos, tienen memoria y, recordamos, sí tienen sentido común y no se tragan eso de que 

el dólar  no  rebasa los 20 pesos o que hay aumento del salario mínimo, cuando la realidad que viven 

millones de compatriotas en su vida diaria, los enfrenta a la cruda realidad, cuando observan que 

su poder adquisitivo, ¡se reduce a nada! 

Arroz, azúcar, frijol, leche, en el “pico” de la inflación, y no preocupa ni ocupa a nuestros 

funcionarios responsables de encarar ese flagelo. 

¡Vamos, pues!, ¡los nopales!, en diciembre, 3, sí, tres por diez pesos, aunque ahora se vendan a 4 ó 

5, por el mismo precio, cuando más de un año, se vendía la bolsa con 10, a ese precio. 

Así estamos en nuestro país, cuando al Presidente de la República, pereciera, le interesa más que a 

la sucesión presidencial, llegue la amiga de la amiga del amigo, sin importar que ahora ya no se 

comente entre la clase política, “#Es Claudia”, sino que ahora, millones de mexicanos, con el 

accidente sabatino en Línea 3 del Metro, expresan “Fue Claudia”. 

Descuido en el mantenimiento desde que llegó a jefe de gobierno en la CDMX, el ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, y que hoy paga en su ambición presidencial, la jefa del gobierno 

en la capital del país. 

Empero, insistimos, el Presidente, poco o nada le importan las tragedias en el Metro cuando en 

modo visceral, se lanza sobre los adversarios que critican el accidente en Línea 3, pero ejerce 

omisión, en no enviar mensaje a los mexicanos que salieron heridos, más de un centenar, y ni 

siquiera una expresión de preocupación en brindar apoyo a la familia de la única víctima en el 
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accidente, la joven estudiante en la Facultad de Artes y Diseño de la UNAM, Yaretzi Adriana 

Hernández. 

Por lo que denota el político de Tabasco, es ocupación y preocupación porque los “zopilotes”, no se 

“devoren” a la señora Claudia Sheinbaun Pardo, y pongan en riesgo, su ambición, avaricia y codicia, 

por ser la próxima Presidenta el país, por sus omisiones en el ejercicio del encargo, principalmente, 

en el Metro y seguridad pública. 

Que es su amiga y colaboradora, eso no implica impunidad ni complicidad para no llamarle la 

atención, por descuidar el Metro, y ocuparse y preocuparse en dilapidar recursos en espectaculares 

y viajes para promocionarse como virtual candidata presidencial de Morena. 

Lamentamos, la maldita, criminal, puyante y lapidaria inflación, que “pega” a los que menos tienen, 

sin que en el gobierno federal y Banco de México, les ocupe o preocupe el asunto 

Importa más, “encarar”, con todo el aparato del gobierno, que la sucesión, sea a “modo”, que “siga 

la transformación”, a costa y costo de lo que sea, con “#Es Claudia”. 

¡Cuidado! 

Los mexicanos sí tienen sentido común, aunque algunos ingenuos lo duden. 

¡Ah! y las gasolinas, precio por litro, rebasan paridad peso-dólar. 

EN EL CHACALEO 

Paralela a la cumbre que llevaron a cabo el presidente Andrés Manuel López Obrador, Joe Biden y 

Justin Trudeau, en la planta principal del Salón “Protocolo”, edificio “A”, del Palacio Legislativo de 

San Lázaro, el presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, presidió reunión de trabajo 

parlamentario, México-Canadá, en el que las delegaciones revisaron temas generales relativos al 

comercio, migración, medio ambiente, ecología, turismo, seguridad, y el programa de trabajadores 

eventuales que nuestro país tiene con el gobierno canadiense, en el cual, legisladores de esa nación, 

ofrecieron poner más atención a buscar que número de trabajadores, se incremente... El diputado 

panista, ponderó que hicieron énfasis en el trasiego de armas de las compañías que producen armas 
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de los Estados Unidos; también revisaron el asunto de seguridad y la aprehensión del joven Ovidio 

Guzmán… “Y la violencia que está viviendo el país por causa de las drogas y buena parte por causa 

de los mercados del consumo que está particularmente en Estados Unidos, pero también en el 

Canadá”, expresó Creel, quien ofreció conferencia al terminar aquella reunión interparlamentaria… 

En la parte política, anunció que a la brevedad, Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael Alejandro 

Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, dirigentes del PAN-PRI-PRD, respectivamente, darán 

a conocer términos y condiciones de la coalición de esos partidos, en el proceso electoral del Estado 

de México y Coahuila… El Senado considera que la cumbre entre los mandatarios de México-

Canadá-Estados Unidos, fue una buena reunión, fructífera, una reunión positiva para el país, 

posiciona en redes sociales, el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del 

grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila… El senador de Zacatecas, pondera que de última hora se 

excluyó el tema de energía, el cual vislumbra, “seguirá siendo un tema de discrepancia entre las tres 

naciones, por la Constitución de cada una de ellas y por el T-Mec”. ¡Cuidado!... La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, aprobó terna que propuso el Ejecutivo Federal, relativa al 

nombramiento del comisionado presidente de la Comisión Reguladora de Energía, CRE…  

Seguramente en la sesión presencial que lleven a cabo este miércoles los integrantes del órgano 

colegiado, votarán para decidir quién de la terna, resulta electo para ese encargo, que concluye el 

31 de diciembre del 2029: Alfonso López Alvarado, Leopoldo Vicente Melchi García y Víctor David 

Palacios Gutiérrez, quienes ayer, comparecieron ante la Tercera Comisión de Trabajo (Hacienda y 

Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Púbicas), la cual, se instaló y la 

presidirá el diputado panista, Iván Arturo Rodríguez Rivera… En tiempo y forma, el diputado Creel 

Miranda, advierte que no hay infraestructura para que en poblaciones fronterizas de México, 

reciban hasta 30 mil personas que deporta Estados Unidos, ¡al mes!, principalmente cubanos, 

haitianos y nicaragüenses… No hay infraestructura, señala, por lo cual observa que el gobierno de 

Joe Biden, tiene que aportar recursos necesarios para ese propósito… ¡Qué tal! ¡Eh!... Jorge Álvarez 

Máynez, coordinador del MC en Cámara de Diputados, posiciona que la Comisión de Derechos 

Humanos en CDMX, debe emitir recomendaciones al gobierno capitalino, para garantizar recursos 

presupuestales y humanos, suficientes, que permitan el correcto funcionamiento del Metro… Del 

2019 a la fecha, recuerda el legislador jalisciense, el STC Metro, sufrió tres graves accidentes que 

costaron la vida a 28 personas y dejó 204 heridos. El representantes popular espera que la CDH en 

la ciudad capital presente a la Fiscalía General de Justicia, denuncias correspondientes… No creemos 

que la “camarada” Ernestina Godoy Ramos, se atreva a hacer algo semejante, pues va en ello, su 

permanencia en el encargo… ¡Viva México! ¡Viva! ¡Cómo no!... Institucional, leal, el desempeño de 

Omar García Harfuch, en su responsabilidad: fue primero en arribar al lugar del accidente sabatino 

en Línea 3 del Metro y, en sus primeras declaraciones, fue puntual, sin intentar siquiera, opacar a 

su jefa inmediata, quien canceló gira en Morelia, Michoacán, donde iría a ponderar “logros” de su 
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gestión, en el gobierno capitalino… Reiteramos: en política, no hay nada escrito y, añadimos de 

nuestra parte, ¡ni por Decreto!... ¡Ojalá!, la alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandrita Cuevas -como la 

llama distinguido veracruzano, fan de ella-, cumpla su oferta de asegurarse que “La Polar”, ¡jamás!, 

abra sus puertas, donde flagrantemente, en videos que circularon en redes sociales, se observa la 

manera en que “sacan” a un comensal, quien perdió la vida, a causa de los golpes que le propinaron 

meseros de ese  nefasto lugar. ¡Caray!”, quién iba decir a la víctima, Antonio Monroy Jiménez, de 

59 años, que ir a comer birria, le costaría la vida… Si la señora Claudia Sheinbaum ya tiene bastante 

con lo que el descuido en mantenimiento del Metro, le cobra en tragedias como en Línea 3, un hecho 

como el que ocurrió en “La Polar”, debe merecer clausura definitiva de ese lugar, en el cual, acusan 

colegas, cobran de más cuando observan que los clientes, ya traspasaron límites del alcoholímetro… 

En este caso, como otros similares -el del ciudadano que vendía tamales en Cuautitlán Izcalli-, 

simplemente se debe aplicar lo que impulsó el ministro Arturo Zaldívar cuando presidió la Corte: 

justicia con sentido social… ¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo… Con esta columna, reiniciamos 

nuestro noble y sagrado oficio del 2023… Reiteramos los mejores deseos a nuestros lectores, clase 

política, colaboradores, amigos y colegas, de salud, armonía, paz y éxito… ¡Que así sea!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ANUNCIA CREACIÓN DE COMITÉ ENTRE MÉXICO, ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ PARA 

SUSTITUCIÓN DE IMPORTACIONES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció la creación de un Comité conjunto para la planeación y sustitución de importaciones en 

América del Norte, que permitirá reforzar las relaciones trilaterales y hacer a la región más competitiva. Se creará un Comité Conjunto destinado 

a la planeación y a la sustitución de importaciones en América del Norte, procurar ser cada vez más autosuficientes; así como para ser realidad 

el desarrollo, la cooperación, y el bienestar de todos los países de nuestro continente. Estados Unidos, Canadá y México propondrán cada uno 

a 4 integrantes para la formación de este grupo de 12 especialistas y que contarán con la confianza de los gobiernos para motivar, persuadir y 

convencer a empresarios, trabajadores y servidores públicos de los tres gobiernos a cerca de la importancia de unir a América del Norte y buscar 

la unión en todo el continente americano. Integrantes de México: Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores. Rogelio Ramírez de la 

O, secretario de Hacienda. Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, Empresario independiente Alfonso Romo Garza. Su participación en 

el Comité Conjunto entre México, Estados Unidos y Canadá marca el regreso de Alfonso Romo Garza a colaborar estrechamente con el 

Gobierno Federal, esto luego de su renuncia a la Oficina de Presidencia. Asimismo, AMLO destacó que durante el encuentro abordaron como 

asunto prioritario la integración económica y comercial del continente y el bienestar de los pueblos y las nuevas relaciones de cooperación, 

dejando atrás el intervencionismo hegemónico. En ese sentido reconoció al primer ministro Justin Trudeau y el presidente Joe Biden por su 

postura contra el intento de golpe de Estado en Brasil, esto demuestra que hay un compromiso auténtico en favor de la democracia. Nuestro 

apoyo al presidente Lula, de Brasil. 

 

X CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA: ACUERDOS ENTRE CANADÁ, ESTADOS UNIDOS Y MÉXICO 

 

Canadá, Estados Unidos y México tomarán medidas para promover la industria norteamericana de semiconductores, reforzar la cooperación 

para erradicar las drogas letales y mejorar las vías legales para los migrantes. En la reunón entre líderes de América del Norte, las delegaciones 

de México, Estados Unidos y Canadá dialogaron sobre diversos temas como migración, economía y seguridad. El presidente de Estados Unidos 

dijo sobre la reunión que tuvo con el primer ministro Justin Trudeau, Siempre es bueno contar con mi amigo, asegurando que Estados Unidos 

y Canadá comparten un vínculo único y una estrecha amistad. Juntos, continuaremos enfrentando algunos de los mayores desafíos del 

Hemisferio Occidental. En el Salón Rojo y con un almuerzo programado, se inició la X Cumbre de Líderes de América del Norte, donde López 

Obrador, Biden y Trudeau hablaron de migración, seguridad, economía regional y otros problemas en la región. El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, destacó que México es un verdadero socio en la búsqueda de un futuro mejor para todo nuestro pueblo, basado en la paz y 

prosperidad. Llamó a López Obrador amigo y señaló que fue bueno estar con él. El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, aprovechó 

para reunirse con empresarios en México, entre ellos Daniel Servitje, presidente y director ejecutivo de Grupo Bimbo, el cual es el inversionista 

más grande en ese país. La cooperación económica entre Canadá, Estados Unidos y México es increíblemente importante. Los líderes 

empresariales lo saben mejor que la mayoría, y seguiremos trabajando con ellos para crear buenos empleos y nuevas oportunidades en toda 

América del Norte. Joe Biden afirmó que Estados Unidos y México están comprometidos con la construcción de una asociación más sólida y la 

entrega de soluciones más sólidas. Los comentarios contrastaron con las muestras públicas de afecto entre ambos poco antes, cuando sonrieron, 

se abrazaron y se dieron la mano para las cámaras. Desde Washington se detalló que los tres países organizarían a principios de 2023 un foro 

sobre semiconductores para aumentar la inversión en la estratégica industria de alta tecnología. Esto significaría coordinar el mapeo de la cadena 

de suministro de esos chips para identificar las necesidades y oportunidades de inversión en la fabricación de esas piezas que se utilizan en 

todo, desde teléfonos hasta defensa. Esa industria ha estado dominada durante mucho tiempo por Asia, y las interrupciones durante la pandemia 

del covid-19 causaron estragos en las cadenas de suministro norteamericanas. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, el presidente de 
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Mexico, Andrés Manuel López Obrador, y el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, se han comprometido a profundizar en la integración 

económica regional. Los líderes se reunieron y dialogaron sobre el fortalecimiento de los lazos económicos, la lucha contra el narcotráfico y los 

enfoques para frenar la migración ilegal. Según Washington, los tres líderes se comprometieron a reducir las emisiones de metano procedentes 

de desechos sólidos y aguas residuales en al menos un 15% para 2030 con respecto a los niveles de 2020. También crearían una plataforma 

virtual para facilitar a los migrantes el acceso a vías legales. Esto proporcionará a los migrantes potenciales la información que necesitan para 

llegar a México, Estados Unidos y Canadá de forma legal, reduciendo así las probabilidades de que recurran a traficantes de personas. Respecto 

a la lucha contra el narcotráfico, la Casa Blanca señaló que, en el marco del Diálogo de América del Norte sobre Política de Drogas, los tres 

aliados adoptarán un marco estratégico actualizado para enfrentar las amenazas que plantean los estupefacientes prohibidos. Esto incluiría un 

mayor intercambio de información sobre los productos químicos utilizados para fabricar drogas, incluido el fentanilo, un opioide sintético al que 

se atribuyen miles de muertes por sobredosis en Estados Unidos.  

 

JUSTIN TRUDEAU; SIEMPRE SEREMOS MÁS FUERTES UNIDOS, DESTACA NEGOCIACIÓN DEL T-MEC 

 

Justin Trudeau, primer ministro de Canadá, destacó la importancia de la renegociación del tratado comercial entre México, Estados Unidos y 

Canadá, conocido como T-MEC. Además en el marco de la X Cumbre de Líderes de América del Norte frente a los presidente Andrés Manuel 

López Obrador y Joe Biden, se pronunció porque se mantengan unidos como líderes. Somos y siempre seremos más fuertes unidos, el mundo 

ya se enfrenta a un alto grado de incertidumbre, con el surgimiento de líderes autoritarios que causan estabilidad mundial. Es importante que nos 

unamos como líderes, como amigos, para examinar las formas en que nuestras economías sean más resilientes, para construir cadenas de 

suministros. Trudeau recordó que durante los últimos 30 años las economías de México, Estados Unidos y Canadá se vincularon gracias al 

Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA), lo que hizo crecer sus economías, creó millones de buenos empleos, atrajo a nuestro 

continente inversionistas de todo el mundo. El libre comercio gracias al NAFTA ha hecho que nuestras economías se encuentren entre las más 

competitivas en el mundo. El primer ministro también señaló que la Cumbre ha sido productiva en reiterar sus visión compartida y el vigor de sus 

alianzas: Sé que avanzaremos mucho más en el próximo año y espero con interés recibirlos ambos en Canadá para la próxima Cumbre de 

líderes de América del Norte. Trudeau también mencionó que la pandemia de COVID-19 puso de relieve la importancia de prepararse ante las 

futuras pandemias. Hoy hablamos de nuestra cooperación en materia de salud para estar listos para actuar. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; SENADO ATENTO A LOS ACUERDOS DE LA X CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE  

 

El senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la Mesa Directiva, destaca que el presidente López Obrador promovió el T-MEC como un 

instrumento valioso de intercambio comercial justo. Dijo que desde el Senado de la República, los Grupos Parlamentarios estarán pendientes de 

los resultados y acuerdos que se logren en la X Cumbre de Líderes de América del Norte, para la construcción de mejores condiciones de 

desarrollo social y comercial entre Estados Unidos, Canadá y México. Alejandro Armenta, recordó que la Cámara de Senadores tiene la facultad 

de avalar los tratados internacionales que firma el Ejecutivo federal y, en el marco de la cumbre trilateral, el presidente López Obrador resaltó 

que el intercambio comercial a través del T-MEC es uno de los asuntos que forman parte de la agenda, además de que este acuerdo ha sido 

considerado como un instrumento adecuado para establecer condiciones justas y de inclusión entre las tres naciones. Señalo que uno de los 

temas importantes que se incluyeron en esta cumbre es la movilidad laboral en el tema de cooperación bilateral de migración, donde el Gobierno 

de México busca fortalecer sus políticas y programas para hacer valer los derechos de las personas migrantes en nuestro país, en estrecha 

coordinación con organismos internacionales.  El senador señaló que el compromiso de las y los legisladores es el impulso de iniciativas que 

fortalezcan la competitividad del país, mediante mecanismos que combatan la pobreza y la desigualdad, así como con la promoción de una mejor 

distribución de la riqueza. 

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SANTIAGO CREEL; SE REUNE CON MIEMBROS DEL PARLAMENTO DE CANADÁ PARA 

REVISAR LOS TEMAS DE LA AGENDA BILATERAL  

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, dio a conocer que en la 

reunión de trabajo con miembros del Parlamento de Canadá, se revisaron los temas de comercio, migración, medio ambiente, ecología, turismo, 

seguridad y el programa de trabajadores eventuales a ese país. Indico que los parlamentarios canadienses buscarán que se incremente el 

número de jornaleros mexicanos para Canadá y que están muy conscientes de la inseguridad y violencia que vive México. Se hizo hincapié, en 

el problema del trasiego de armas fronterizo. Creel Miranda señalo que hay una conciencia de que el problema de las drogas y del crimen 

organizado es continental y que su solución debe tener un enfoque trilateral. Los tres países de América del Norte tienen, en buena medida, que 
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resuelven el problema de la violencia, el problema del consumo de drogas y el problema que tiene el crimen organizado en los tres países. Afirmó 

que es muy positiva la reunión trilateral que se realiza en nuestro país, porque el mundo va a un proceso de integración en bloques particularmente 

económicos ya México le corresponde ser un país determinante en esta causa. Debemos alentar que se siga este proceso de integración, que 

sigan los acuerdos y que se resuelvan las diferencias. Creel Miranda expresó su preocupación por el hecho de que México se verá obligado a 

recibir en poblaciones fronterizas hasta 30 mil personas deportadas de Estados Unidos al mes, principalmente cubanos, haitianos y 

nicaragüenses. Señaló que este tema generaría una crisis social y humanitaria en los estados fronterizos, por lo que, de ser aceptado por nuestro 

país, el gobierno de Estados Unidos tendrá que aportar los recursos necesarios para ello. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN SAN LÁZARO PERFILAN SEGUNDA BATALLA POR ELECCIÓN DE CUATRO CONSEJEROS DEL INE 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, indico que partidos de oposición se confrontarán con Morena 

y aliados para la selección de cuatro nuevos consejeros del INE; el número de votos necesarios podría propiciar que el PRI se vuelva a fracturar. 

Aunque en este momento se encuentra en pausa, por los tiempos de las sesiones ordinarias del Congreso, el proceso de selección de cuatro 

consejeros del INE, entre ellos su presidente, será la nueva disputa entre los diputados oficialistas y el bloque opositor, pues quienes resulten 

electos serán corresponsables de organizar las elecciones de 2024 y podrían definir el rumbo del organismo electoral. Será también una prueba 

de fuego para la oposición, pues bastarán los votos de 58 de los 69 diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para tener mayoría 

calificada y lograr que, en su caso, la Cuarta Transformación que encabeza Morena pudiera construir un eventual acuerdo de reparto; para los 

expertos, el riesgo es que se vive un momento de politización que puede afectar la designación. El diputado Ignacio Mier, coordinador de los 

diputados de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, admite que si bien antes se daba 

un reparto de cuotas y de cuates en el Instituto Nacional Electoral (INE), ahora no ocurrirá.  

 

LETICIA RAMÍREZ; TALLERES DE FORMACIÓN CONTINUA PARA DOCENTES FORTALECEN LA TRANSFORMACIÓN EDUCATIVA 

DEL PAÍS 

 

La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, al encabezar la reunión informativa sobre la realización de los talleres, que se 

llevaron a cabo del 2 al 6 de enero, afirmó que los Talleres Intensivos de Formación Continua de Docentes sobre los Planes de Estudio para 

educación preescolar, primaria y secundaria, fortalecen la transformación educativa porque permiten un diálogo abierto entre autoridades 

educativas, maestras y maestros. Ramírez Amaya informó que en éstos participaron más de un millón 100 mil docentes, lo cual habla del interés 

por parte del magisterio de apropiarse del Plan y los Programas de Estudio para Educación Básica. Explicó que el taller sirvió para que, a partir 

de los programas sintéticos y de sus saberes y prácticas docentes, las maestras y los maestros trabajaran en el proceso del codiseño con base 

en la problematización, la reflexión y el diálogo acerca de los componentes centrales del Plan de Estudio. La titular de la SEP también presidió 

la junta informativa sobre la realización de las Reuniones Regionales con Autoridades Educativas Estatales, realizadas en Tijuana, Guadalajara, 

Tlaxcala y Mérida, en la primera semana del año. Destacó la sinergia y la disposición de servidores públicos estatales y federales para favorecer 

el trabajo colaborativo y coordinado en el sector.  

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA Y RECTOR JESUS MADUEÑA; FIRMAN CONVENIO FINANCIERO PARA LA RADICACIÓN DE 

RECURSOS 2023 

 

El Gobernador del Estado, doctor Rubén Rocha Moya, dio a conocer que este viernes 13 de enero, los trabajadores de la Universidad Autónoma 

de Sinaloa (UAS) podrán recibir el pago de la primera quincena del mes. Esto sera posible gracias al apoyo del gobernador quien autorizó un 

préstamo a la institución y como resultado de las gestiones del Rector, doctor Jesús Madueña Molina. El dirigente universitario y el mandatario 

estatal firmaron el convenio financiero para la radicación de los recursos a la Casa Rosalina correspondientes al subsidio para 2023. Sin embargo, 

debido al proceso que lleva este trámite del convenio, no será posible que los recursos lleguen para pagar la quincena el día viernes. Ante esa 

eventualidad, que está fuera de las manos de la institución, es que el Rector y el Gobernador acordaron que se le proporcione a la UAS un 

préstamo para que los trabajadores cuenten con la quincena en tiempo y forma. El Rector expresó su total agradecimiento al doctor Rocha Moya 

ya que, con este gesto de solidaridad con la institución, los trabajadores universitarios, tanto activos como jubilados, podrán contar con su salario 

esta semana. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; CUMBRE DE LÍDERES EMPRESARIALES DE AMÉRICA DEL NORTE 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, presidió la Cumbre de Líderes Empresariales junto con la ministra de Asuntos 

Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, y el secretario de Estado de los Estados Unidos, Antony Blinken. En el evento conversaron con el sector 

empresarial sobre las distintas formas de profundizar la cooperación económica trilateral, promover la inversión, acelerar el crecimiento 

económico de la región y reforzar la estabilidad y resiliencia de la economía en América del Norte. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 

la Cámara de Comercio de Estados Unidos y el Consejo de Negocios de Canadá convocaron a la Cumbre de Líderes Empresariales de América 

del Norte, con el propósito de impulsar la colaboración entre el sector público y privado en la región, así como entablar un diálogo circular para 

el intercambio de ideas. No estamos hablando de una Cumbre más, hablamos de la Cumbre de los líderes de la región más importante del 

mundo, asi lo expreso el canciller Ebrard. Tenemos a tres líderes con una misma visión, tres líderes que tienen en sus manos el poder de decidir 

sobre el futuro de nuestros países y todos los que estamos aquí nos sumaremos a esos esfuerzos para ser parte del exitoso futuro que le depara 

a nuestra región, el momento es ahora. La ministra Joly se refirió al momento de incertidumbre que se vive en el mundo, el rol que desempeñen 

los líderes de Norteamérica servirá para dar certeza a sus pueblos. Agregó que América del Norte no debe de ser un lugar de ausencia, sino una 

región que busque la prosperidad, y por eso están trabajando con ellos para que las propuestas no solo sean palabras, sino acciones. El secretario 

Antony Blinken comentó que las decisiones que se tomen en los próximos días definirá lo que suceda en México, Estados Unidos y Canadá en 

los siguientes 50 años. Si podemos hacer esto juntos, habremos aprovechado el gran momento que vivimos. No podríamos pedir mejores socios 

para hacerlo posible. El evento contó con la presencia de la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro; el embajador de México en Estados 

Unidos, Esteban Moctezuma; el embajador designado de México en Canadá, Carlos Joaquín González; el jefe de la Unidad para América del 

Norte de la SRE, Roberto Velasco; la secretaria de Comercio de Estados Unidos, Gina Raimondo: el embajador de Estados Unidos en México, 

Ken Salazar; el subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental de EE. UU., Brian Nichols; el ministro de Seguridad Pública 

de Canadá, Marco E. L. Mendicino; el embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark; la embajadora de Canadá en Estados Unidos, 

Kirsten Hillman.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRI PROPONE SOLICITAR COLABORACIÓN FINANCIERA Y TECNOLÓGICA A  EU Y CANADÁ PARA 

SALVAR EL METRO DE LA CDMX 

  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cardenas, propuso al 

gobierno federal solicitar la colaboración financiera y tecnológica a Estados Unidos y Canadá para salvar el Metro de la Ciudad de México. Señalo 

que en la década de los 60s, el gobierno mexicano solicitó, con éxito, asesoramiento y apoyo económico al Presidente de Francia, Charles de 

Gaulle. El líder nacional subrayó que así, con la participación de grandes ingenieros mexicanos, el PRI construyó 11 de las 12 líneas del Metro. 

Asimismo lamentó profundamente la tragedia de la Línea 3, y expresó sus condolencias a familias, amigos y maestros de la joven que murió, así 

como a las decenas de heridos. Destacó que el PRI tiene casi 30 años de no gobernar la capital, pero dejó en operación 11 de 12 líneas con las 

que cuenta actualmente el Metro. Debemos buscar las soluciones, los recursos para salvar el transporte masivo más importante de México. 

Informó que el PRI ha propuesto que en 2024 regrese el Fondo de Capitalidad y se asigne un monto histórico de 5 mil millones de pesos al 

rescate integral del Metro. Alejandro Moreno subrayó que nuestro país cuenta con Metro en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, 

todos construidos en gobiernos emanados del PRI. Subrayó que lo dejaron en 1 peso, lo subieron a 3 y de 3 a 5, con el tema de recaudar más 

para el mantenimiento, lo que no se ha dado. Consideró que este Sistema de Transporte Colectivo es el motor, el centro neurálgico de la movilidad 

de la capital de la República, por lo que deben ponerlo en la mesa de trabajo de los apoyos entre los tres países de América del Norte. Es el 

momento de ponerlo en la mesa de los presidentes de las tres naciones. Y eso no es, recalcó, un signo de debilidad, es un signo de cooperación 

y de solidaridad. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; ELECCIÓN DE CUATRO CONSEJEROS DEL INE NO HABRA NEGOCIACION 

 

El líder de los diputados priistas, Rubén Moreira, dio a conocer que la elección de los cuatro consejeros del INE que asumirán el cargo el próximo 

4 de abril inició con la convocatoria emitida en diciembre, para constituir un Comité Técnico de Evaluación (CTE) de siete integrantes, quienes 

serán los que revisen los expedientes de todos los interesados, les apliquen exámenes, los entrevisten y, tras esas etapas, propongan a la 

Jucopo cuatro listas de cinco perfiles idóneos para el cargo. El legislador señalo que no habrá negociación. No se nos ha ofrecido nada ni lo 

hemos pedido, Nosotros queremos que se escoja a los mejores, y queremos que a la convocatoria acudan todos los buenos mexicanos a que 

puedan concursar para ser consejeros. Pero anticipa que si Morena se lo propone podría conseguir perfiles afines y eso no sería culpa del tricolor. 

Lo que podemos hacer es insistir en que sean los mejores, ellos tienen los números, la gente se los dio, le dio los números entonces a nosotros 

no nos pueden responsabilizar de lo que pase. Cuando ese Comité mande las quintetas a la Jucopo, éste deberá presentarlas a la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, para que sean votados. De tal suerte que serán consejeras y consejeros electorales, quienes obtengan mayoría 
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calificada de votos, es decir, las dos terceras partes de los legisladores presentes, o sea 334 en caso de que acudan 500. Aunque el PRI dio a 

Morena sus votos a favor de la extensión de la militarización hasta el 2028 y con ello incumplió la moratoria constitucional que la coalición 

opositora Va por México anunció para rechazar reformas a la Constitución, ese bloque opositor se reunificó para rechazar, juntos, la reforma 

electoral tanto a nivel constitucional como vía leyes secundarias.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; BLOQUE DE VA POR MÉXICO SEGUIRÁ UNIDO EN PROCESO DE ELECCIÓN DE CONSEJEROS DEL 

INE 

 

El coordinador del PAN, Jorge Romero Herrera, indico que el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

(INAI) y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), ya propusieron a cuatro integrantes de ese CTE, dos cada uno, mientras que 

la Jucopo debe designar a tres personas más. Además, deberá corregir la convocatoria al proceso para garantizar que el CTE trabaje con plena 

autonomía y que las designaciones sean en paridad. Estas modificaciones se harán hasta el 1 de febrero, fecha en la que el Congreso reanudará 

sus sesiones ordinarias. Por eso el proceso está prácticamente en su etapa inicial, de integración del CTE, órgano que examinará a todos los 

aspirantes a integrar al INE. El legislador dijo que el bloque de Va por México seguirá unido también en este proceso de elección de consejeros 

del INE. Admitió que no se puso un candado al PRI para evitar que vote de nuevo con Morena. Ningún amarre, simplemente estamos nosotros 

resueltos, seguros de que vamos a fungir como coalición parlamentaria y para lo que nos eligió la gente que fue defender la Constitución y la 

democracia. Tanto para el panista como para el líder de los diputados del partido Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, será 

crucial para conseguir ese objetivo, que el CTE, que será el gran filtro del proceso, garantice que pasen hasta la votación del pleno, perfiles 

idóneos, imparciales y con capacidad, para ser buenos consejeros del INE. Hay un gran filtro, primero existe un CTE y es ahí donde nosotros 

vamos a hiperverificar en la Jucopo que las personas que lo integren sean personas que de a de veras no tengan alguna filiación cromática, ese 

va a ser nuestro máximo empeño, dijo Romero Herrera.  

 

DIPUTADO CASIMIRO ZAMORA; PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 

 

El diputado federal Casimiro Zamora Valdez, prersentará su primer Informe de Actividades Legislativas y Gestión Social, el dia sábado 21 de 

enero a las 10:30 horas en Guasave, Sinaloa. 
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Desde el Café / Columna / Bernardo Gutiérrez Parra 
 

 
¿En qué beneficia esto a los seguidores de Adán Augusto en Veracruz? En mucho y en nada. Están dando 
por descontado que si cae Claudia, Adán Augusto será ungido candidato de Morena a la Presidencia y en 
automático el minatitleco Sergio Gutiérrez Luna será el candidato a la gubernatura. Sólo que la última 
palabra la tiene el presidente y puede que le suceda lo que a sus antecesores. Carlos Salinas tuvo que 
decantarse por Ernesto Zedillo cuando su candidato era Luis Donaldo Colosio al que mataron. Vicente 
Fox tuvo que apoyar a Felipe Calderón cuando su candidato era Santiago Creel. Calderón tuvo que 
aceptar la candidatura de Josefina Vázquez Mota cuando su candidato era Ernesto Cordero y Enrique 
Peña se vio en la necesidad de elegir a José Antonio Meade cuando su candidato era Luis Videgaray. 
 
 
 
https://www.avcnoticias.com.mx/columna.php?id=16643&idc=130 
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2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-13 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y          

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           2 

10 

PERIÓDICO

0 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y          

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           2 

10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 

 

11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           34 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 

 

11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y          

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           9 

10 

PERIÓDICO

0 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y          

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           9 

10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 

 

11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           22 

PERIÓDICO

0 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          15 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           39 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           22 

PERIÓDICO

0 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-20 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20-21 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          14 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023 

 

          11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 11/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           33 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           33 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           20 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           20 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

11/01/2023           38 

PERIÓDICO

0 

 
 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 

 

11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

11/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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COVID-19 FASE III  

Reportan 31 mil 558 nuevos contagios en una semana.- En la semana del 3 al 10 de enero, la 

Secretaría de Salud reportó 31 mil 558 nuevos casos de Covid-19, con los que México acumula un 

total de siete millones 284 mil 502 contagios desde que inició la pandemia en febrero de 2020. En 

tanto, 331 mil personas han perdido la vida como consecuencia de esta enfermedad y, de ellas, 

136 fueron reportadas en la última semana. [24 HORAS / p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11123_N_24H_6_REPORTAN31MIL558NUEVOS_CONTAGIOSCOVID_12NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Biden, Trudeau y Obrador limaron asperezas en Cumbre de Líderes de Norteamérica  

•Biden dijo no saber qué hay en documentos confidenciales hallados en su antigua oficina 

•Vicepresidenta de Colombia denunció intento de atentado 

•Toque de queda en región de Puno, Perú por tres días 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Comisión Permanente confirmó al embajador de México en Canadá.- En días pasados, la Comisión 

Permanente confirmó a Carlos Manuel Joaquín González como embajador de México en Canadá. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aceptó la 

protesta legal del exgobernador de Quintana Roo como diplomático de México en Canadá. 

[NATION WORLD NEWS] 

“Eres un gran orgullo para México”: las felicitaciones a Guillermo del Toro tras ganar el Globo de Oro.- 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó que 

en México había talento pero que no había apoyos para esas personas. Aún con eso destacó que el 

director de El Laberinto del Fauno, tenía bien merecido el premio. “El cine es una maravillosa expresión 

cultural; en México hay mucho talento, pero se están quedando sin apoyo. @RealGDT es una muestra 

de que la grandeza mexicana puede llegar y competir contra los mejores; muy merecido el premio". 

[INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

La importancia de los nuevos consejeros del INE en la elección presidencial de 2024.- Mientras el 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello, se alista para entregar 

la conducción del órgano electoral, los partidos políticos se enfrentan por el nombramiento de los 

cuatro relevos en dicho instituto. Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en San Lázaro, sostuvo 

que no habrá reparto de posiciones. Por otro lado, Rubén Moreira, líder de los priistas, negó un posible 

acuerdo con el bloque oficial para un eventual reparto de las posiciones en el Consejo General, pero 

adelantó que los morenistas pueden proponer perfiles cercanos a la Cuarta Transformación. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE 

Biden, López Obrador y Trudeau se reunieron en Ciudad de México.- Los presidentes de Estados Unidos 

y México, Joe Biden y Andrés Manuel López Obrador; así como el primer ministro de Canadá, Justin 

Trudeau, se reunieron para una serie de conversaciones sobre inmigración, comercio y cambio 

climático en un intento de aliviar las tensiones que han dividido a Norteamérica. [AP, SWISSINFO, 

TELEMUNDO, DW, UNIVISIÓN] 

Biden, Trudeau y Obrador limaron asperezas al cerrar Cumbre.- Los mandatarios de Estados Unidos, 

México y Canadá intentaron restar importancia a sus frustraciones mutuas en materia de migración y 

comercio y en el mensaje de cierre de la Cumbre de líderes norteamericanos mostraron un frente 

común para trabajar juntos por la integración. [AP, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES, LOS 

ANGELES TIMES, FINANCIAL TIMES] 

https://nationworldnews.com/senate-standing-committee-confirms-mexicos-ambassador-to-canada/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/11/eres-un-gran-orgullo-para-mexico-las-felicitaciones-a-guillermo-del-toro-tras-ganar-el-globo-de-oro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/10/la-importancia-de-los-nuevos-consejeros-del-ine-en-la-eleccion-presidencial-de-2024/
https://apnews.com/article/noticias-34ea53c7d39a54b909cfe1bba3edae00
https://www.swissinfo.ch/spa/cumbre-de-am%C3%A9rica-del-norte--entre-la-integraci%C3%B3n-y-los-diferendos-comerciales/48192950
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/live-blog/biden-amlo-mexico-migracion-narco-rcna64879
https://www.dw.com/es/biden-trudeau-y-l%C3%B3pez-obrador-abren-cumbre-trilateral-en-ciudad-de-m%C3%A9xico/a-64344969
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/gobierno-biden-prepara-nuevas-medidas-para-frenar-cruce-ilegal
https://apnews.com/article/noticias-34ea53c7d39a54b909cfe1bba3edae00?utm_source=Twitter&utm_medium=AP_Noticias&utm_campaign=SocialFlow
https://www.washingtonpost.com/politics/biden-lopez-obrador-trudeau-meet-in-mexico-city-for-summit/2023/01/10/46ee6d24-90a5-11ed-90f8-53661ac5d9b9_story.html
https://www.nytimes.com/video/world/americas/100000008722475/biden-trudeau-mexico-summit.html?searchResultPosition=5
https://www.latimes.com/politics/story/2023-01-10/biden-amlo-trudeau-summit-tech-climate-migration
https://www.latimes.com/politics/story/2023-01-10/biden-amlo-trudeau-summit-tech-climate-migration
https://www.ft.com/content/5246edf2-bea7-42f7-b2d7-4420f04cf856
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Estados Unidos, México y Canadá pactaron medidas para frenar cruces ilegales con programa de 

inmigración patrocinada.- Uno de los principales puntos del acuerdo fue el anuncio de la creación 

de un sitio digital con acceso a información respecto a vías legales disponibles para emigrar hacia 

los tres países, iniciativa que Estados Unidos utiliza desde abril del año pasado para recibir a 

inmigrantes procedentes de Ucrania y Venezuela, y desde la semana pasada a cubanos, haitianos y 

nicaragüenses. [UNIVISIÓN] 

Mandatarios de América del Norte crean comité para impulsar la sustitución de importaciones.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que junto a sus pares de Estados Unidos y Canadá 

acordaron crear un comité de expertos para acelerar la sustitución de importaciones en la región. 

[FORBES, NACIÓN] 

Biden instó a México a aprovechar el abandono de los chips asiáticos por parte de Estados Unidos.- 

El Presidente Joe Biden instó en privado a su homólogo mexicano a que promulgue nuevas políticas 

para aprovechar el impulso estadounidense a la producción nacional de semiconductores, como 

parte de una iniciativa para desplazar el suministro de algunos componentes tecnológicos clave de 

Asia a Norteamérica. [BLOOMBERG] 

AMLO agradeció a Biden por “no construir ni un metro de muro” fronterizo.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador dirigió un  mensaje hacia el presidente norteamericanoJoe Biden: “Ya lo 

hemos dicho y lo repito ahora: usted es el primer presidente de Estados Unidos, en mucho tiempo, 

que no ha construido ni un metro de muro y eso se lo agradecemos; aunque no les guste a los 

conservadores”. [INFOBAE] 

AMLO pidió a Biden insistir en reforma migratoria para mexicanos.- El presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, pidió a su homólogo estadounidense, Joe Biden, que insista ante el Congreso 

estadounidense para aprobar una reforma migratoria que regularice a los millones de mexicanos que 

viven en ese país. [DW] 

Trudeau solicitó a Bimbo que aumente sus inversiones en Canadá.- El primer ministro canadiense, 

Justin Trudeau, solicitó a la compañía mexicana de alimentos Bimbo que aumente sus inversiones en 

Canadá, donde ya cuenta con 16 plantas de producción y unos 4,300 empleados. [FORBES] 

Ebrard, Joly y Blinken se reunieron con líderes empresariales de México, Estados Unidos y Canadá.- 

En el marco de la X Cumbre de Líderes de América del Norte, el secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard; la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, y el secretario de Estado 

de los Estados Unidos, Antony Blinken, se reunieron con líderes empresariales para hablar sobre las 

distintas formas de profundizar la cooperación económica trilateral, promover la inversión, acelerar el 

crecimiento económico de la región y reforzar la estabilidad y resiliencia de la economía en América 

del Norte. [FORBES] 

México, Estados Unidos y Canadá firmaron declaración para inclusión e igualdad racial.- El canciller 

mexicano Marcelo Ebrard se reunió con el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, y 

la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, para suscribir la "Declaración de la Alianza 

Norteamericana para la inclusión y la igualdad Racial", además de ofrecer un mensaje trilateral a 

medios. [DW, EUROPA PRESS] 

Biden expresó frente a Trudeau su intención de viajar a Canadá en marzo.- Al margen de la Cumbre 

de Líderes de América del Norte, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden expresó frente a su 

homólogo canadiense, Justin Trudeau, su intención de visitar Canadá. [EUROPA PRESS] 

https://www.univision.com/noticias/inmigracion/eeuu-mexico-canada-unidos-para-poner-fin-inmigracion-indocumentada
https://www.forbes.com.mx/mandatarios-de-america-del-norte-crean-comite-para-impulsar-la-sustitucion-de-importaciones/
https://www.nacion.com/el-mundo/politica/mexico-canada-y-ee-uu-lanzan-plan-para-sustituir/5CH2HQ6WIFAXXHP3CLDBFJYCQI/story/?utm_term=Autofeed&utm_medium=echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1673405787
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-01-10/-three-amigos-agree-to-meeting-on-semiconductor-investment?sref=EROITBzT&leadSource=uverify%20wall
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/11/amlo-agradecio-a-biden-por-no-construir-ni-un-metro-de-muro-fronterizo/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1673396075
https://www.dw.com/es/amlo-pide-a-biden-insistir-en-reforma-migratoria-para-mexicanos/a-64347119
https://www.forbes.com.mx/trudeau-solicita-a-bimbo-que-aumente-sus-inversiones-en-canada/
https://www.forbes.com.mx/ebrard-joly-y-blinken-se-reunen-con-lideres-empresariales-de-mexico-eu-y-canada/
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-eeuu-y-canad%C3%A1-firman-declaraci%C3%B3n-para-inclusi%C3%B3n-e-igualdad-racial/a-64334229
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mexico-canada-estados-unidos-acuerdan-combatir-manera-conjunta-racismo-discriminacion-20230110063008.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-expresa-frente-trudeau-intencion-viajar-canada-marzo-20230110204430.html
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El monólogo de 28 minutos del presidente mexicano hizo que Biden y Trudeau se miraran a los pies.- 

Situado entre el presidente de Estados Unidos y el primer ministro canadiense, en una conferencia de 

prensa, el presidente Andrés Manuel López Obrador pasó unos 28 minutos respondiendo a las 

preguntas de un solo periodista mientras sus invitados se movían incómodos en sus atriles. 

[BLOOMBERG] 

CORONAVIRUS 

México rebasó los 30 mil casos de Covid por tercera semana consecutiva.- Los datos publicados por 

la Secretaría de Salud de México, en su Informe Técnico Semanal del 10 de enero, muestran que son 

más de 35 mil casos activos de Covid los que se han registrado, dentro de la sexta ola de contagios 

que se vive en el país. [INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

ONG y migrantes pidieron a Biden humanizar migración en frontera sur de México.- El Centro de 

Dignificación Humana y migrantes en la frontera de México con Guatemala pidieron al presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, y al mexicano, Andrés Manuel López Obrador, humanizar la migración 

en la región en el marco de la Cumbre de Líderes de América del Norte. [SWISSINFO] 

GENERAL 

México condenó una nueva subasta de objetos prehispánicos en Estados Unidos.- La Secretaría de 

Cultura de México condenó una nueva subasta de objetos prehispánicos que se realizó en Estados 

Unidos. Las autoridades alertaron que 70 piezas en venta a través del portal digital AuctionNinja “son 

bienes prehispánicos que forman parte del patrimonio” de México. [EL PAÍS] 

ONG denunció 22 ejecuciones de activistas a manos del Estado mexicano en 2022.- El Comité Cerezo 

México contabilizó 22 ejecuciones extraoficiales de defensores de derechos humanos en 2022 

perpetradas por agentes del Estado mexicano y con motivos relacionados con su activismo, con lo 

que suman 79 en los cuatro años de la presidencia de Andrés Manuel López Obrador. [SWISSINFO] 

Opinión/¿Cómo mantener la libertad de prensa en México, donde hay un conflicto armado interno?.- 

Con el paso del tiempo el territorio de la paz mexicana se fue haciendo cada año más estrecho. 

Alrededor de 200,000 homicidios dolosos fueron reportados entre 2010 y 2019, mientras que de 2020 a 

noviembre de 2022 fueron más de 81,000. [WASHINGTON POST] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

“La imagen de la locura”: Rusia redobló su ataque a Bakhmut.- Fuerzas rusas aumentaron su ofensiva 

contra posiciones ucranianas en torno a la maltrecha ciudad oriental de Bakhmut, lo que llevó nuevos 

niveles de muerte y destrucción a una batalla iniciada hace meses por el control del este de Ucrania 

dentro de la guerra más amplia de Rusia. [AP, UNIVISIÓN] 

Baerbock observó en Járkov la "locura absoluta" de la guerra de agresión rusa.- La ministra de Asuntos 

Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, afirmó que la ciudad de Járkov representa la "locura 

absoluta" de la guerra de agresión de Rusia contra Ucrania. [SWISSINFO] 

"Combates muy duros y sangrientos" en la ciudad ucraniana de Soledar: jefe de Wagner.- Intensos 

combates se libran en los suburbios de Soledar, una ciudad del este de Ucrania próxima a Bajmut, 

epicentro de los combates, afirmó el jefe del grupo paramilitar ruso Wagner. [SWISSINFO, EUROPA 

PRESS]  

https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-01-11/amlo-s-28-minute-monologue-had-biden-trudeau-staring-at-feet
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/11/mexico-rebaso-los-30-mil-casos-de-covid-por-tercera-semana-consecutiva/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1673402435
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_ong-y-migrantes-piden-a-biden-humanizar-migraci%C3%B3n-en-frontera-sur-de-m%C3%A9xico/48194156
https://elpais.com/mexico/2023-01-10/mexico-condena-una-nueva-subasta-de-objetos-prehispanicos-en-estados-unidos.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-d-humanos_ong-denuncia-22-ejecuciones-de-activistas-a-manos-del-estado-mexicano-en-2022/48194610
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2023/01/11/periodistas-asesinados-mexico-amlo-narco/
https://apnews.com/article/noticias-01fdcad9d6b4f18aa5a51c73476b8051
https://www.univision.com/noticias/mundo/cruentas-batallas-ucrania-bajmut-soledar-grupo-wagner
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_baerbock-observa-en-j%C3%A1rkov-la--locura-absoluta--de-la-guerra-de-agresi%C3%B3n-rusa/48194036
https://www.swissinfo.ch/spa/-combates-muy-duros-y-sangrientos--en-la-ciudad-ucraniana-de-soledar--seg%C3%BAn-el-jefe-de-wagner/48193050
http://v/
http://v/
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Ucrania se prepara para una posible ofensiva terrestre rusa desde Bielorrusia contra Kiev.- Las Fuerzas 

Armadas de Ucrania están preparándose para defenderse de un posible nuevo ataque de tropas 

terrestres rusas procedentes de territorio de Bielorrusia contra su capital, Kiev, tal y como ocurrió en los 

primeros compases de la guerra. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos entrenará en su territorio a soldados ucranianos en el uso de los Patriot.- El portavoz 

del Pentágono, general de brigada Pat Ryder, explicó que el entrenamiento comenzará la próxima 

semana con un grupo de entre 90 y 100 uniformados ucranianos en Fort Sill, en Oklahoma. [EFE, 

EUROPA PRESS] 

Moldavia cerró cinco pasos fronterizos con Ucrania en respuesta a los cortes del suministro eléctrico.- 

Las autoridades de Moldavia informaron que cerraron cinco pasos en la frontera con Ucrania en 

respuesta a los cortes del suministro eléctrico a causa de los ataques del Ejército ruso. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Los precios de los alimentos batieron récords en 2022 por la guerra en Ucrania.- Con el trasfondo de 

la guerra en Ucrania, que dificultó el comercio del trigo, el maíz y el girasol, los precios de los alimentos 

básicos batieron récords en 2022, señaló la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura 

y la Alimentación. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Suecia advirtió de actividades rusas que amenazan seguridad.- La agencia sueca de seguridad 

interior prevé que Rusia aumentará las actividades que amenazan la seguridad sueca en ámbitos 

como las telecomunicaciones y la red eléctrica. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Brote de Covid-19 en China no tendrá impacto importante en Europa: OMS.- El aumento de casos de 

Covid-19 en China no debería afectar a Europa de forma significativa, debido a que las variantes 

circulando en ese país ya están en el continente, informó la Organización Mundial de la Salud. 

[FORBES, AP] 

Exportaciones latinoamericanas crecieron un 20% en 2022, gracias al aumento de precios.- El 

aumento del 20% del valor de las exportaciones se explica en gran medida por la subida de los precios 

14%, pero también por la expansión del volumen vendido 6%, apuntó la Cepal. [DW] 

Banco Mundial espera desaceleración económica "brusca y duradera".- El crecimiento económico 

mundial puede caer hasta quedar "peligrosamente cerca" de la recesión en 2023, dijo el Banco 

Mundial al recortar sus previsiones por la alta inflación, el aumento de las tasas de interés y la invasión 

rusa a Ucrania. [SWISSINFO, AP] 

Banco Mundial prevé marcada desaceleración en Latinoamérica para 2023.- El panorama de la 

economía internacional luce complicado y América Latina no es una excepción: después de Europa 

es la región que menos crecerá en todo el mundo en 2023, de acuerdo con previsiones del Banco 

Mundial. [AP] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden dijo no saber qué hay en los documentos confidenciales hallados en su antigua oficina.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo que se sorprendió cuando le informaron que sus 

abogados habían encontrado documentos del Gobierno en su antiguo despacho de Washington. 

[UNIVISIÓN, EL PAÍS, REUTERS, FINANCIAL TIMES] 

LEGISLATIVO 

Cámara Baja de Estados Unidos aprobó crear un comité para competir con China.- La Cámara de 

Representantes de Estados Unidos, controlada por los republicanos, aprobó crear un comité 

bipartidista para impulsar la competitividad contra China. [FORBES] 

JUDICIAL 

Juicio al expresidente de Honduras podría aplazarse nuevamente.- Un juez federal de Nueva York 

celebró una audiencia sobre el caso del expresidente de Honduras Juan Orlando Hernández, 

después de que los abogados del Gobierno y de la defensa presentaran una carta conjunta 

solicitando un nuevo aplazamiento de su juicio por narcotráfico. [UNIVISIÓN] 

Condenan a cinco meses de cárcel por fraude fiscal al exjefe financiero de la Organización Trump.- 

Allen Weisselberg, exdirector financiero de la Organización Trump y cuyo testimonio fue clave para 

condenar a la empresa del expresidente por fraude fiscal, fue sentenciado a cinco meses de cárcel 

tras admitir un esquema de evasión de impuestos que defraudó al fisco por valor de 1.7 millones de 

dólares. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

MIGRACIÓN 

Senadores republicanos visitaron la frontera con México para analizar crisis migratoria.- Con la 

finalidad de conocer de primera mano la crisis migratoria que se vive en la frontera sur del país, 

legisladores republicanos llegaron a Texas donde consideraron que el sistema se encuentra roto y 

afirmaron que es necesaria una reforma inmediata. [TELEMUNDO] 

Presiones en frontera México-Estados Unidos también migran al norte.- Durante el último mes, casi 

4.000 inmigrantes, casi todos venezolanos, llegaron sin previo aviso a la ciudad de Denver, sin un lugar 

donde quedarse y, a veces, vistiendo sólo camisetas y sandalias. La oleada de migrantes tomó por 

sorpresa a las autoridades de la ciudad, que ya lidiaban con una serie de tormentas invernales, 

temperaturas a mínimos históricos y atascos de tránsito en los alrededores. [AP] 

CORONAVIRUS 

Vacuna adaptada a ómicron redujo 81% de hospitalizaciones en mayores de 65.- Las nuevas vacunas 

contra el Covid-19 adaptadas a la variante ómicron han reducido un 81% las hospitalizaciones por la 

enfermedad entre los mayores de 65 años, de acuerdo con una investigación llevada a cabo en 

Israel. [FORBES] 

GENERAL 

Lluvias torrenciales no dan tregua a California.- Las lluvias torrenciales no dan tregua a California, 

donde una serie de incesantes tormentas seguían anegando las carreteras y azotando las costas con 

un fuerte oleaje, convirtiendo los ríos en zonas de crecidas torrenciales, y obligó a evacuar a miles de 

personas en localidades con antecedentes de aludes. [AP, GLOBE AND MAIL] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Gremio de periodistas criticó a Chaves por trato a la prensa en Costa Rica.- El Colegio de Periodistas 

de Costa Rica criticó las ofensas y la intolerancia hacia la prensa por parte del presidente Rodrigo 

Chaves, quien tildó de "sicarios políticos" a los comunicadores que informaron acerca de pagos 

hechos por la ministra de Salud, Joselyn Chacón, a un trol de redes sociales. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Crece vacío político en Haití; expira mandato de senadores.- Haití se despertó despojado de su última 

institución elegida democráticamente: su Senado, un hecho preocupante que solidifica lo que 

algunos llaman una dictadura de facto que sólo nominalmente está a cargo de un país que se ve 

asolado por la violencia de pandillas. [LOS ANGELES TIMES] 

NICARAGUA 

Obispo crítico del Gobierno de Nicaragua es enviado a juicio.- El obispo nicaragüense Rolando 

Álvarez, crítico del gobierno de Daniel Ortega, fue enviado a juicio tras una audiencia en Managua, 

acusado de conspiración y propagación de noticias falsas. [DW] 

PUERTO RICO 

Fortalecieron en Puerto Rico medidas por contagio de enfermedades respiratorias.- Ante el inicio de 

clases en Puerto Rico, el secretario de Salud, Carlos Mellado, exhortó a los padres y la comunidad 

escolar a fortalecer las medidas preventivas de la Covid-19 para así evitar el contagio de otras 

enfermedades respiratorias. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Alberto Fernández y canciller japonés avanzan en relación comercial bilateral.- El presidente de 

Argentina, Alberto Fernández, mantuvo un encuentro con el ministro de Exteriores japonés, Yoshimasa 

Hayashi, que sirvió para fomentar los vínculos económicos y diplomáticos entre ambos países. 

[SWISSINFO] 

BRASIL 

Policía de Brasil libera a cerca de 600 personas acusadas de participar en el asalto a los tres poderes.- 

La Policía Federal de Brasil puso en libertad a cerca de 600 personas (madres de niños pequeños, 

mayores de más de 65 años y otras con enfermedades) acusadas de participar en los actos 

antidemocráticos del domingo0. [EUROPA PRESS] 

OEA se reunirá el miércoles para examinar los "actos antidemocráticos" en Brasil.- El Consejo 

Permanente de la Organización de Estados Americanos convocó para el miércoles una reunión 

extraordinaria en la que estudiará "los actos antidemocráticos contra las sedes de los tres poderes del 

Gobierno brasileño" ocurridos el domingo. [EUROPA PRESS] 

El juez De Moraes prometió castigar a quienes participaron de alguna manera en el asalto a los tres 

poderes.- El juez del Tribunal Supremo de Brasil Alexandre de Moraes prometió castigar a todos los 

responsables del asalto a las instituciones del Estado el pasado domingo en Brasilia, tanto a quienes 

participaron directamente como a aquellos que lo hicieron por omisión o a través de financiación. 

[EUROPA PRESS] 
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Exministro de Bolsonaro retornará a Brasil para entregarse a la Justicia.- El exministro brasileño de 

Justicia, Anderson Torres, sobre quien pesa una orden de prisión en el marco de la investigación por 

los actos golpistas en Brasilia, afirmó que retornará al país para entregarse a la Policía. [EFE] 

Bolsonaro lamentó no tener "días tranquilos" tras su ingreso y el "episodio lamentable" del asalto.- El 

expresidente de Brasil, Jair Bolsonaro, lamentó desde el hospital de Orlando en el que se encuentra 

internado por dolores abdominales derivados de un apuñalamiento en 2018, que no haya tenido 

"días tranquilos" desde que está en Estados Unidos, haciendo referencia a sus dolores abdominales y, 

sin citar, al "episodio lamentable" que protagonizaron sus seguidores el domingo. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Vicepresidenta denunció intento de atentado.- La vicepresidenta colombiana, Francia Márquez, 

denunció un intento de atentado en su contra con explosivos que fueron hallados por su equipo de 

seguridad y detonados de forma controlada. [AP, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Congreso de Colombia investiga la presencia de una red de explotación sexual dentro del 

Legislativo.- La comisión de Ética del Congreso de Colombia abrió una investigación sobre las 

denuncias del exsenador Gustavo Bolívar sobre la presencia de una red de explotación sexual de 

mujeres dentro del Legislativo. [EUROPA PRESS]  

PERÚ 

Fiscalía de Perú abrió una nueva investigación a la presidenta Boluarte por las muertes en Juliaca.- 

La Fiscalía de Perú anunció la apertura de una nueva investigación a la presidenta del país, Dina 

Boluarte, por la muerte de al menos 17 personas en la localidad de Juliaca. [EUROPA PRESS, RT, DW] 

Gabinete de Perú busca apoyo de Congreso entre protestas que sacuden al Gobierno.- Las protestas 

contra la presidenta de Perú, Dina Boluarte, que dejan 40 muertos en un mes, persisten con bloqueos 

de rutas en seis regiones del país mientras el nuevo gabinete acude al Congreso a pedir un voto de 

confianza para su investidura. [FRANCE 24] 

Toque de queda en Puno: Gobierno dispuso inmovilización por tres días.- El presidente del Consejo de 

Ministros, Alberto Otárola, anunció toque de queda en la región de Puno por tres días. Esto, luego de 

la jornada violenta que dejó 18 muertos y más de 30 heridos. [INFOBAE, DW] 

La ONU se mostró preocupada por la violencia de las protestas en Perú.- La portavoz de la Oficina de 

Derechos Humanos de Naciones Unidas, Marta Hurtado, se mostró preocupada por la violencia 

durante las protestas en Perú, que han dejado 40 muertos y 518 heridos desde el pasado 7 de 

diciembre. [EUROPA PRESS] 

CIDH condenó la muerte de 17 personas en un día de protestas en Perú.- La Comisión Interamericana 

de Derechos Humanos  condenó la muerte de al menos 17 personas en las protestas 

antigubernamentales en Juliaca, departamento de Puno . [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Unión Europea trabaja en una propuesta "comparable" a los subsidios ecológicos estadounidenses.- 

El comisario europeo de Mercado Interior, Thierry Breton, aseguró que está trabajando para proponer 

medidas "comparables" a los subsidios del enorme plan de inversión para la transición climática de 

Joe Biden, con los que proteger la industria europea del riesgo de distorsión de la competencia. 

[SWISSINFO] 
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Europa discutió privacidad de TikTok tras prohibiciones en Estados Unidos.- La Comisión Europea 

discutió con el consejero delegado de TikTok, Shou Zi Chew, la forma en la que la red social protege 

la privacidad de sus usuarios, tras la prohibición del Congreso de Estados Unidos de que los 

legisladores se instalen la aplicación en sus teléfonos oficiales y las revelaciones de que la empresa 

china ha espiado a periodistas. [FORBES] 

ALEMANIA 

Corte alemana: activistas deben abandonar pueblo condenado.- Varios cientos de activistas 

climáticos trataron de bloquear la entrada de maquinaria pesada en una localidad abandonada de 

Alemania que va a demolerse para ampliar una mina de carbón luego de que un tribunal alemán 

rechazó un último intento por parte de los activistas para quedarse allí. [AP] 

FRANCIA 

Francia presentó plan para elevar la edad de jubilación.- La primera ministra francesa, Elisabeth 

Borne, presentó una polémica reforma al sistema de pensiones que busca retrasar la edad de 

jubilación de 62 a 64 años para 2030, lo que suscitó fuertes críticas y convocatorias de protestas por 

parte de opositores de izquierda y sindicatos. [AP,SWISSINFO, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

GRECIA 

Grecia enjuició a voluntarios que rescataron a migrantes.- Un grupo de 24 trabajadores humanitarios 

y voluntarios que participaron en operativos para rescatar migrantes en una isla oriental de Grecia 

fueron enjuiciados en un caso relacionado con el tráfico de personas que fue ampliamente criticado 

por defensores de derechos humanos. [AP] 

OCDE creará en Grecia un centro de investigación de las poblaciones.- La Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos establecerá un centro de investigación de las poblaciones 

en la isla griega de Creta con el fin de analizar las políticas demográficas y migratorias, anunció el 

ministerio de Finanzas griego. [SWISSINFO] 

Murió Constantino de Grecia, tío de Felipe VI y hermano de la Reina Sofía.- Constantino de Grecia, el 

tío del Rey Felipe VI y hermano de la Reina Sofía, murió a los 82 años tras haber sido ingresado en 

estado grave en un hospital privado de Atenas por problemas de salud. [EUROPA PRESS, UNIVISIÓN] 

REINO UNIDO 

Iglesia anglicana pide disculpas por sus vínculos económicos con la esclavitud.- La Iglesia de 

Inglaterra se disculpó por los vínculos económicos que uno de sus organismos tuvo con la esclavitud, 

en pleno proceso de compensación a las comunidades victimas. [SWISSINFO] 

SUECIA 

OTAN espera el ingreso de Suecia y Finlandia en 2023 pero sin garantías.- Suecia y Finlandia podrían 

entrar en la OTAN en 2023, señaló el secretario general de la organización, Jens Stoltenberg, quien 

recordó que la decisión depende de los parlamentos de Turquía y Hungría. [SWISSINFO] 

SUIZA 

Líderes debatirán temas mundiales en el Foro de Davos.- La ciudad suiza de Davos recibirá a 52 jefes 

de Estado y de gobierno y a casi 600 directores de empresas en el Foro Económico Mundial la próxima 

semana. [AP] 
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 11 de enero de 2023 

VATICANO 

Vaticano abrió investigación 40 años después de la desaparición de una adolescente.- El Vaticano 

anunció la apertura de una investigación sobre la desaparición en 1983 de una adolescente que 

vivía en la ciudad estado, un caso nunca aclarado y que fue objeto de un documental en Netflix. 

[SWISSINFO, DW, UNIVISIÓN] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Talibanes en Afganistán "engañaron" a las ONG, de acuerdo con un responsable humanitario.- Las 

organizaciones no gubernamentales fueron "engañadas" por los talibanes, quienes les impiden prestar 

ayuda a millones de afganos al prohibir a las mujeres trabajar con ellas, afirmó un responsable de una 

importante Organización no Gubernamental. [SWISSINFO] 

ARABIA SAUDITA 

Arabia Saudí retirará restricciones de pandemia en el haj.- El peregrinaje islámico del haj en Arabia 

Saudí regresará este año a la escala anterior a la pandemia, después de que las restricciones 

asociadas al coronavirus limitaran la celebración religiosa anual de acuerdo a las autoridades. [AP, 

EUROPA PRESS] 

ARMENIA 

Armenia rechazó acoger maniobras militares rusas este año.- Armenia anunció que se niega a 

acoger en 2023 maniobras militares de una alianza liderada por Rusia, en medio del descontento con 

Moscú por el bloqueo de una ruta vital de suministro al enclave de Nagorno Karabaj. [SWISSINFO] 

CHINA 

China suspendió visas a surcoreanos en disputa por Covid-19.- China suspendió las visas de los 

surcoreanos que viajen al país por turismo o negocios, en una aparente represalia por los requisitos 

de pruebas de Covid-19 impuestos a los viajeros chinos, indicó la Embajada china en Seúl. [AP] 

Imágenes satelitales revelan multitudes en crematorios chinos por Covid.- Imágenes por satélite 

sugieren que el número de muertos por Covid-19 en China supera el recuento del Gobierno, mientras 

Pekín mantiene que el repunte de casos está bajo control, de acuerdo con una investigación del 

diario The Washington Post. [FORBES, WASHINGTON POST] 

FILIPINAS 

Tormentas en Filipinas dejó al menos 11 muertos en una semana.- Al menos 11 personas murieron en 

las tormentas en Filipinas en la última semana y se esperan más lluvias torrenciales, informaron las 

autoridades. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Condenaron a cinco años de prisión a Faezeh Hashemí, hija de un expresidente iraní.- La activista 

reformista iraní, Faezeh Hashemí Rafsanyaní, hija de uno de los fundadores de la República Islámica 

de Irán, fue condenada a cinco años de cárcel.[DW] 

Irán sentenció a cárcel y azotes a belga acusado de espiar.- Irán sentenció a un trabajador 

humanitario belga a 40 años de cárcel y 74 azotes tras hallarlo culpable de espionaje en un juicio a 

puerta cerrada, reportó la prensa estatal. [AP, EUROPA PRESS] 
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 11 de enero de 2023 

ISRAEL 

Brasil cesó a su embajador en Tel Aviv en pleno giro de relaciones con Israel.- El Gobierno de Brasil 

cesó a su embajador en Tel Aviv, en pleno giro de las relaciones del gigante suramericano con Israel, 

después del acercamiento que impulsó el ultraderechista Jair Bolsonaro. [SWISSINFO] 

LÍBANO 

Detenido en Líbano un hombre armado tras abrir fuego contra una sucursal bancaria.- Un cliente de 

un banco libanés fue detenido tras abrir fuego contra una sucursal bancaria de la ciudad libanesa 

de Sidón, que se encuentra al sur de la capital, Beirut. [EUROPA PRESS] 

Hezbollah condenó caricaturas del medio galo Charlie Hebdo.- El grupo armado libanés Hezbollah 

condenó unas caricaturas publicadas por la revista satírica francesa Charlie Hebdo que se burlaban 

de los clérigos que gobiernan Irán e instó a Francia a sancionar a la publicación. [AP] 

SIRIA 

España repatrió a dos mujeres y 13 niños de campos yihadistas en Siria.- El Gobierno de España 

anunció que repatrió a dos mujeres españolas y 13 niños a su cargo que se encontraban en campos 

de prisioneros yihadistas en el noreste de Siria. [SWISSINFO, AP] 

La Unión Europea consideró una "buena noticia" la prórroga seis meses más de la entrega de ayuda 

transfronteriza a Siria.- La Unión Europea aplaudió la aprobación en el Consejo de Seguridad de 

Naciones Unidas por 15 votos a favor, incluido el de Rusia, de una resolución para prorrogar seis meses 

más la entrega de ayuda transfronteriza a Siria, una medida reclamada por las distintas agencias de 

la ONU. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Presidenta de Taiwán reivindicó la "unión de las democracias" para defender "la libertad".- La 

presidenta de Taiwán, Tsai Ing Wen, reivindicó la "unión de las democracias" del mundo para defender 

la "libertad" tras la visita de una delegación del Parlamento de Alemania a la isla ante el aumento de 

la tensión con China. [EUROPA PRESS] 

YEMEN 

Estados Unidos interceptó un cargamento de más de 2.000 fusiles para Yemen en el golfo de Omán.- 

La Marina de Estados Unidos interceptó en el golfo de Omán un pesquero que supuestamente 

transportaba armas desde Irán hasta Yemen, donde habrían acabado en manos de los rebeldes 

huthis que combaten contra el Gobierno de Abdo Rabbu Mansur Hadi. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Medios internacionales reclamaron la liberación del periodista argelino El Kadi.-  Medios reunidos por 

Reporteros sin Fronteras exigieron la liberación del periodista argelino Ihsane El Kadi, así como la libre 

actividad de Radio M y del diario Maghreb Émergent, que dirige. [DW] 

EGIPTO 

FMI dijo que Egipto se comprometió a flexibilizar el cambio de su divisa.- El Fondo Monetario 

Internacional aseguró que Egipto se ha "comprometido" a flexibilizar su divisa, que ya perdió casi un 

50% de su valor desde el pasado marzo, y a emprender una serie de reformas tras acordar un paquete 

de ayuda financiera de 3.000 millones de dólares el pasado diciembre. [SWISSINFO] 
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